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/¡m/um FSP4/VMI//Í0P/Í
Llegó lyer » Madrid, en viaje ofícial, el Presidente de las Comunidades Europeas, Roy Jenkins, quien 
declaró que venía a aprender, no a negociar. Se entrevistó con el Ministro para las Relaciones con 
Europa, señor Calvo Sotelo, y posteriormente con el Presidente Suárez, que ofreció una cena en su 
, Esta mañana, Roy Jenkins fue recibido por el Rey, celebrando luego reuniones de trabajo con 

el Ministro de Asuntos Exteriores, señor Oreja. En la foto, el Presidente Suárez saludando a Jenkins.
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kpaña firmó la Convención /intiterrorista

‘ /Aplazado hasta ei martes el Consejo de Ministros 

'fsta mañana volvió a subir la Bolsa 

'Silbao: Atentado contra un teatro

'Sigue la lucha por el poder en Afganistán

'Cincuenta 7 un obreros muertos, al des
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El tiempo
dietario

Hoy, vieilles, día 28 de abril de 1C78. Santa Catalina El Sol ha salido a las 7 horas, 
2C minutos, y se pondrá a las 21 horas, 6 minutos. La Luna, que es llena en Escorpión, 
saldrá a la 1 hura, 5C .'ninutos, y se pondra a las 12 ñoras, 6 minutos.

urgentius
JEFATURA SUPERIOR DE POLICIA ......................................................................... ......... ...... 22 18 01
COMISARIA DE POLICIA (PASEO DE ZORRILLA).,....................   -...... 231518
POLICIA MUNICIPAL .............................................................. . ................... .................................... 22 10 50
CASA DE SOCORRO ......................... ............ .................... .. ....... ................... ............................... .. 22 28 00
BOMBEROS .................................................................................... ................................. ........ .............. 33 30 80
RESIDENCIA <ONESIMO REDONDO> .................... .. ................... ....... .......................... ......... 23 06 00
GUARDIA CIVIL DE TRAFICO ............................. . ........................................................................ 29 76 60
AMBULANCIA MUNICIPAL ...............................................      æ2S34
TELEGRAMAS POR TELEFONO..................... -.......... . ............................ ............. ........... 22 20 00

PLAZA CIRCULAR................................ 29 07 03
CLAUDIO MOYANO ............................ 22 82 82
PLAZA DE LA CRUZ VERDE ....... 29 05 76
FERRARI ................................................. 22 82 00
PLAZA MAYOR ..................................... 22 82 80
PUENTE COLGANTE ........................ 23 20 64
PLAZA DE SAN BARTOLOME....... 23 51 15
PLAZA DE SANTA CRUZ ................ 22 82 74
PASEO DE ZORRILLA........................ 23 20 72

AMOR DE DIOS ................................. 25 10 90
PLAZA DE ESPAÑA ............................ 22 82 22
EMBAJADORES..................................... 23 50 19
ESTACION ............................................... 22 90 13
SANTA LUCIA ...................................... 29 02 26
CALDERON ............................................. 22 82 05
CUATRO DE MARZO ........................ 23 21 83
CALVO SOTELO..................................... 22 82 12
CARDENAL TORQUEMADA ........... 25 10 30
PLAZA DE SAN MIGUEL ............... 22 83 62

HASTA LAS 1C,3O DE LA NOCHE.—Duque de la Victoria, 20. Plaza de San .luán, 5. 
A-venida de Palencia, 43. Plaza de los Arces, 2. Paseo del Arco-de Ladrillo, 34 (Pasarela). 
Turma, 10 de Marzo»). Vicente Mortes, 4 (Huerca del Rey). Canterac, 51 (Delicias). 
Teófilo Villamañán, 1 (Pajarillos).

CONTIN4IAN EN .SERVICIO.—Duque de la Victoria, 2(1. Avenida de PaJencia, 43. Paseo 
del Arco de Ladrillo, 34 (Pasarela). Vicente Mortes, 4 (Huerta del Rey). Teófilo Villama- 
ñán, 1 í Pajarillos).

P .4 7? A Ai A N A .V .4
HASTA LAS KÍ,30 DE LA NOCITE.—Santiago, 5. Angustias, 24. Linares, 16 (Rondilla). 

Ferrocarril, 24. Rueda, 43 (La Rubia). Padre Francisco Suárez, 10. Pa.seo de San Isidro 10 
General Shellv, 28 (Delicias). Nueva del Carmen, 52 (Pilarica).

CONTINUAN EN SERVICIO.—Santiago, 5. Linares, 16 (Rondilla). Rueda, 43 (La Rubia) 
Pasco de San Isidro, 9.

PARROQUIA DE SAN ISIDRO.—Horario de misas: Vísperas, a las 8 de la tarde. Domingos, 
a las 9, 11,30 y 12,30 de la mañana, y 6,30 de la tarde. Se suprime la misa de 5,30 de la tarde y 
o*mienEa, durante primavera y verano, la de 6,30.

PARROQUIA DE NUBaTRA SEÑORA DEL ROSARIO iLa RubU).—Hcrarm de misas Sóba. 
<K»6 y vispeias de fiestas, a las 7 de la tarde. Domingos y festivos, a las 9. 10, 12 y l de la m«.ñg.n^

PARROQXTIA DE SAN ILDEFONSO—Misas de domingo Mañana, a las diez, once y medía 
y una. Tarde, a las oetoo. Vísperas de domingo, a las ocho de la tarde.

IGLESIA CRISTIANA EVANGELICA. — En calle Olmedo, 88: Dcmíngo, a las oncp de la 
Mañana, la Cena del Señor; a las siete de la tarde. Exposición Bíblica. Martes a. las ocfao de 
la tarde, oración comunitaria.

PARROQÜ^ DE SAN IGNACIO DE LOYOLA.—Ho.-jvlo oe miaas; Días Jai-o'ables por la 
lorae, a las 7. Hn vísperas de domingo o festivo, también a las 7 d© ig urde '

CATEDRAL. A los seis. Misa de sábados por la tarde y vísperas d© fiesta, valedera para 
el precepto.

Sí^TUARIO NACIONAL. — Misas: Por la mañana, a las 8. 8,30, 9, 11 y 12 Por la tarde 
a;las 7-30 y 8.3Ü vaiuc.

lupón En el sorteo celebrado ayer resultó 7 9 7 
premiado con 2.500 pesetas el número

y con 250 pesetas todos los números terminados en 97.
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Tienden a subir las temperaturas ‘
Durante las ultimas 24 horas las precipitaciones han 

afectado a todas las provincias peninsulares, excepto ia 
Costa del Sol V Baleares. Las temperaturas han subido algo 
respecto a las de días anteriores, alcanzando la máxima 
absoluta de las capitales españolas Murcia v Alicante, con 
26 grados. más baja de las mínimas la tuvo León, que 
llegó a cero grados.

PRONOS rico.—En los mapas previstos para hoy se ob- 
seria cómo una nueva borrasca se viene acercando a la 
Península Ibérica, mientras que la que estaba simada en 
el Mar Cantábrico se va adentrando en el con i nenie euro
peo. Con esta situación hay que esperar nubosidad » ¡n iable 
en aumento en la vertiente atlántica, con algunas laivias, 
que serán débiles en general en los puntos pró.ximos a esta 
-costa. En el resto del país la nubosidad seríi más bien es
casa. Las temperaturas tienden a subir algo.

DATCm MFtEOROLOGICOS REGISTRADOS 4 LAS 
OCHO HORAS DE HOY.—Presión a 0’ en mm.: 896,9; tem
peratura: 6,2; dirección del viento: calma; velocidad del 
viento: 0,P; estado del cielo: nuboso; tenipei atura máxima 
ayer: 14,6; temperatura mínima hov: 4,0; lluvia: 1,0 litros 
por metro cuadrado.

HACE 25 AÑOS
LIBERTAD publicaba, entre otras, la.s siguientes noti

cias locales;

• COLOQUIO.—En el Colegio Mavor «Reyes Católicos» 
tuvo lugar un interesante coloquio sobre «El problema 

de la unidad de Eurooa y España». La dirección del mis
mo corrió a cargo del Diréctor del Centro de Intîrcambios 
Culturales Europeos, don Patricio González Canales.

• PASEO COMENTADO-—Se celebró un «Paseo Comen
tado» ñor el V^aUadolid condal, a cargo de don Amando 

Represa. Se recorrió la zona de ampliación del Valladolid 
de la época del Conde Ansúrez.

• ' NATALICIO.—Con toda felicidad ha dado a luz una 
hermosa niña la esposa del doctor en Ciencias Exac

tas, don Fernando de la Cruz Ximénez. Tanto la madre 
como la recién nacida se encuentran en perfecto estado le 
salud.

• SUCESOS.—Hundimiento de una casa.—En la casa nú
mero 29 de la calle de la Luna se derrumbó parte del 

piso superior y la pared maestra, cayendo los escombros 
sobre la cocina y causando daños por valor de más de diez 
mil pesetas. No hubo que lamentar desgracias personales.

• VIAJEROS.—Han salido: Para Toro, doña Pilar Pc’Uæ 
dor de Rodríguez. Para Medina de Rioseco, don lulio 

Alonso, don Laureano Crespo y don Pedro Alonso. Para 
Tordesillas, don Leónides Hidalgo.
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OOPOS^ POLITICOS i A' •
i^anue/ frai/e interviene ho}' en 

las Jornadas Cuituraies de l/. C. 0,

Esta tarde se reúne el Comité 
Provincial del P. C. E.

Dentro del programa de las Jomadas Culturales de UCD, 
esta tarde, a las ocho, en la Sala Borja, tendrá lugar una confe
rencia sobre las juventudes, que pronunciará xManuel Fraile, Pre
viamente a la conferencia, los comités Eiecutivo y Político man
tendrá una reunión conjunta con el conferenciante, que es letra
do de las Cortes.

VILLALAR: BANCARROTA

En auténtica bancarrota se encuentran los organizadores del 
<Día de la Región» después de que la respuesta de entidades y 
empresarios fuese negativa. Las deudas ascienden a 600.000 pese
tas y aún no se sabe del dinero que se dispone. Falta el recuento 
de los bonos vendidos en otras provincias, pero los ánimos son 

i pesimistas, por lo que seguramente, y con carácter retroactivo, 
I se vuelva a iniciar la venta de bonos y las cuestaciones popu

lares.

OBJETOS PERDIDOS

Dada la multitud de personas congregadas en Villalar si pa- 
Mdo domingo, no puede extrañarnos que se haya encontrado una 
ingente cantidad de objetos perdidos, entre los que destacan lla
veros, carteras, gafas y documentaciones diversas. Desde ÜCD 

jnos comunican que todos los objetos encontrados se encuentran 
(en la sede de este partido, a la espera de que los interesados 
¡ícredUen su propiedad sobre los mismos.
I

¡ EL MARTES, COMITE POLITICO DE U. C. D.

El próximo martes tendrá lugar la habitual reunión semanal 
que mantiene el Comité Político de UCD y que habitualmente 
llene lugar los lunes, .lunto .a la aprobación, si procediese, de la 
sesión anterior, este Comité Político estudiará los sucesos del 
‘Día de la Región» y los resultados finales.

COMUNICADOS

Falange Auténtica envía un comunicado en el que expresa su 
yecnazo ante la existencia de una situación fascista bicéfala —de 
izquierdas y de derechas— que es la que forzó los lamentables 
3cios que ensombrecieron la celebración del «Día de la Región», 
^ntica los manejos de los partidos políticos, que «echan en cara 
-US propios defectos» a un pueblo que se inhibe y se deja arras- 
tar ^r los acontecimientos. Señala también el comunicado la 
gyesión sufrida por un militante del partido y por su bandera, 

1 y negra, y que fue perpetrada por militantes del FRAP, 
I “or su parte, la Liga Comunista Revolucionaria, en otro co- 

unicado, desmiente las acusaciones contra ellos lanzadas por 
tid^'^ sobre una agresión a la sede de este último par- 

® Qus piden que el partido que encabeza Blas Pidar 
aisuelto.

CONFERENCIA EN EL PANCAL

ocho, en la sede del Partido Nacionalista de 
sobre í'f”’ celebrará la segunda conferencia del Seminario 
de u p æ^niaciôn Regionalista. Don Alfonso Prieto, catedrático 
dadí de Derecho, disertará sobre «Nación, Nacionali-

y Estado».

redonda sobre el deporte en el P. S. o. E.

PSOE nos comunican que por error nos anunciaron 
esa^ ’’cdonda sobre el deporte para aver, cuando en reali- 

esta celebrará esta tarde. Como informábamos ayer
redonda intervendrán Eduardo Fernández, Tere de 

’’•el García Santos y Juan Carlos Real.

REUNION DEL COMITE PROVINCIAL DEL P. C. E.

reúne el Comité Político Provincial del
Efeso informar de los acuerdos tomados en el IX Con
sana recientemente celebrado. Nos comunican que ma-
'os ac una rueda de Prensa en la que informarán de
¿oliíj tomados, especialmente en lo concerniente a Valla-

partido próxima política a seguir en la provincia por

C'artido

J. H.

.^■IV-I97D

Lleno en la conferentia de Tamames

"La Constitución será el 
resultado de la concordia" 
“ï garantizará ia consolidación de la democracia^^

“La Constitución de 1931 fue de 
vencedores sobre vencidos en unas 
elecciones municipales, y el re
sultado fue un texto mucho más 
avanzado de la realidad socioló
gica del país entonces”, manifes
tó Ramón Tamames, destacado 
economista, en el transcurso de la 
conferencia que ayer pronunció en 
la Facultad de Ciencias Económi
cas y Empresariales de nuestra 
ciudad.

Organizó la conferencia el De
partamento de Actividades Cul
turales de la citada Facultad, sin 
que mediara la intervención del 
PCE, cuyos mandos se enteraron 
de la conferencia “por la Prensa”.

Con el Aula Magna del recinto 
universitario totalmente llena de 
estudiantes y militantes comunis
tas, Tamames hizo durante una 
hora un balance histórico de los 
procesos constituyentes en nuestro 
país y analizó el actual borrador 
de la Constitución

Bajo el título “Constitución, De
mocracia y Desarrollo Económico”, 
hizo referencia el economista en 
primer término a las Cortes de 
Cádiz, donde se introdujeron dos 
términos, “liberal” y “guerrillero”, 
que otros países copiarían del 
ruestro, y en que se llegó a un 
texto con ideas liberales para un 
país feudal con elementos capi
talistas. Recordó el conferencian
te la derogación de aquel texto 
por Fernando VII y el período 
absolutista subsiguiente “A la 
.muerte de Fernando VII —dijo—■ 
comienza una historia constitucio
nal que se debate entre una pos
tura conservadora, más tarde fas
cista, y otra progresista.”

Dt.finió los parámetros que en 
las etapas liberales expresaban las 
ideas constitucionales y comparó 
esos perfiles con les de las etapas 
conservadoras.

Se situó en la doble crisis, eco
nómica y política, del 73, e hizo 
referencia al tándem Arias-Fraga 
como “un intento de establecer un 
cambio controlado a base de un 
entramado de ingeniería social”. 
Y por fin, en cuanto al Gobierno 
Suárez, recordó que “se basa en 
una minoría parlamentaria”, lo 
que obliga a Suárez, “con no poca 
inteligencia —dijo— al pacto”. “De 
ahí —añadió— que a diferencia 
del 31, este período constituyente 
que se ha iniciado y que en los 
primeros días de mayo comenzará 
los debates en las Cortes, dará 
como resultado una Constitución 
de “transacción”. Transacción es 
ei significado también, en lo eco
nómico de los Pactos de La Mon- 
cQoa.”

Califica Tamames a los Pactos 
de La Moncloa como «importan
tes soportes económicos para ha
cer posible este proceso consti
tuyente, ya que con ellos se ha 
evitado que en lugar de estar, 
como estamos, e¡i un momento 
de crisis económica, nuestra eco
nomía se hubiera colapsado total
mente».

Finalmente se detuvo en las me
joras que ha sufrido el texto 
constitucional desde los dos pri
meros borradores al actual pro
yecto publicado en el «B.O.E.». 
«No será la Constitución que lo
gremos un texto de vencedores 
sobre vencidas, ni un texto ideo
lógico; será el resultado de la 
concordia y no del enfrenta
miento.»

En la media hora de coloquio, 
que siguió a los sesenta minutos 
de la intervención, Tamames, res
pondiendo a una pregunta sobre 
cuáles serían los límites de esta 
Constitución, indicó: «Creo que 
permitirá la construcción del so
cialismo en España, en base a 
que garantizará la consolidación 
de una democracia cada vez más 
estable en ruestre país, donde 
el período de involución es cada 
vez menor.»

ASPECTOS POLITICOS

En el transcurso de la confe
rencia, Ramó.a Tamames hizo alu-

'sión a «mi partido», pero no pro
nunció en ninguna ocasión la pa
labra «comunista». Habló el cate
drático y no el político.

Precisamente para que hablara 
el político se improvisó una pe
queña rueda informativa, en la 
que el primero de los temas abor
dados fue el del reciente Congre
so del PCE, del que señaló como 
aspectos positivos «el haber apro
bado unos estatutos que garan
ticen la democratización institu- 
cionalizadora del Partido», y co
mo más negativo «la premura de 
tiempo, ya que quizá hubiéramos 
necesitado más de veinte día.s 
para los debates».

—Tamames, ¿las diferencias que 
existían antes del Congreso se ha
rán, al haber aprobado las tesis 
y en particular la 15, más gran
des en el seno del propio Par
tido?

—Naturalmente que nos pode
mos equivocar y que lo aprobado 
no es un dogma. Yo creo que las

diferencias van a persistir, y que 
en algunos casos, algunos cama- 
radas, escogerán la fórmula de 
marcharse del Partido. Nadie se 
lo va a impedir. Al contrario 
todos deseamos que dentro del 
Partido se respeten las posicio- 
<nes minoritarias. No obstante, 
siguen los debates.

Nadie ha defenestrado a Lenin, 
Lenin sigue en nuestros estatu
tos, lo que pasa, es que no acep
tamos ya, y yo personalmente no 
lo había aceptado nunca, la teo
ría marxista-leninista, del parti
do único, de la dictadura del 
proletariado de la revolución 
violenta, de la religión como opio 
del pueblo, porque desde hace 
muchos años estamos por la vía 
pacífica, por la reconciliación 
nacional, por el pluripartidismo y 
por la entrada de los cristianos 
en el partido.

—Algún comentarista político 
ha asegurado que Tamames no 
alcanzaría la Alcaldía de Madrid 
a pesar de haberse hecho pública 
su candidatura.

—Aspiramos a conseguir cuan
tos más concejales comunistas 
mejor, porque entendemos que 
es una garantía para la democra
cia. Con esa moral vamos a la 
Alcaldía de Madrid. Yo no sé si 
ganaremos o no. Ya sé que es 
muy difícil, pero no imposible.

Indicó Tamames, que no es ne
cesario para ser Alcalde mentali
dad de empresario. «Un Ayninta- 
miento, añadió, es más que eso. 
Es la base, es la célula política 
del cuerpo social de todo el país, 
y se necesita por tanto un órga
no de Gobierno político, en don
de tiene que haber decisiones 
que quizá no sean económicamen
te las más rentables, pero que 
políticamente sean las más acer
tadas».

Indicó finalmente que «dividir 
1.a izquierda no es bueno en nin
guna parte», y a la posibilidad 
de coalición electoral con el 
PSOE, manifestó: «Frente a las 
insinuaciones e incluso plantea
miento directos que hemos hecho 
a algunos compañeros del PSOE, 
con responsabilidad para haber 
recibido el mensaje y haber dado 
una respuesta, no hemos recibi
do contestación. Nosotros no te
nemos porqué esperar decisiones 
de otro partido para marcar 
nuestra política. Por eso oficial
mente a nivel de Partido hemos 
anunciado esta candidatura, lo 
que no significa que nos cerre
mos en banda a cualquier tipo 
de coalición de fuerzas democrá
ticas».

Ramón Tamames, que llegó di
rectamente de .Madrid a la Facul
tad de Ciencias de la Informa
ción, aseguró a los alumnos del 
DEAC su presencia en Valladolid 
en otra ocasión.

P.
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22.976 ALUMNOS SIN GLASE

SE mCAl/Z/i U HEEie/l BEmESrSf^
<■ Esta mañana, padres de alumnos entregaron un escrito 

en la Delegación del M. E. C.

Diferencias entre ias Centrâtes 
Sindica/es ante ia ceiebración 

dei i de Mazo
Pero se mantiene la convocatoria de 
una manifestación de trabajadores

Svgún lo acordado ayer por 
la tarde en la reunión celebra- 
<ia en los locales parroquiales 
de Santo Toribio, esta mañana 
una representación de asociacio
nes de vecinos y de padres de 
alumnos, en la que se encon
traban representados los Cole
gios Gonzalo de Córdoba, Zú- 
mel. Centro Piloto ICE, Pobla
do de Endasa, XXV Años de 
Paz, San Pedro Regalado y Fe- 
Lpe IT y los barrios Huerta del 
Rey, Delicias y Zona Sur, se ha 
trasladado a la Delegación Pro
vincial de Educación y Ciencia 
para hacer entrega al Delegado 
de un escrito en el que piden 
que la Administración se siente 
a negpciar la tabla reivindica- 
tiV4 expuesta por los maestros. 

ly. Delegado Provincial se en
contraba en Madrid, por lo que 
se ha concertado una nueva ci
ta para las once y media de ma
ñana. De cualquier manera, en
tregaron al secretario general 
un escrito en el que protestan 
por la no celebración del Con
sejo de Ministros previsto pa
ra hoj'. muestran su solidari
dad. c,on la huelga y protestan 
^or las trabas que, según ellos, 
pone la Delegación Provincial a 
la formación de asociaciones de 
padres, de alumnos.

Mientras tanto, la situación de 
la huelga se ha radicalizado, al- 
canzando cotas desconocidas has
ta ahora. Según datos facilitados 
por la_ Delegación Provincial, el 
paro afectaba esFa mañana a un 
tctáj de 716 profesores, lo que 
significa el 48,5 por ciento, y a 
22.976 alumnos, el 53 por ciento. 
E, Comité de Huelga, a falta de 
completar las cifras de parados 
esta mañana, coincidía en seña
lar que se había producido un 
fuerte aumento.

Sé achaca este nuevo giro a, la 
decisión de no celebrar hoy el 
previsto Consejo de Ministros, en 
el que se había pronaetido tratar 
el tema de la huelga en E,G.B. 
Según declaraciones de esta ma
ñana, los profesores piensan se
guir hasta el final. “Se están rien
do de nosotros; primero dicen que 
se va a tratar de solucionar y lue
go suspenden el Consejo porque 
no hay temas de interés.”

LH: reacción más inmediata y 
que hoy se da como segura es la 
continuación de la huelga en la 
próxima semana. Para mañana, a 
las once, se ha previsto la cele
bración de una asamblea general 
en el Colegio de los Santos An
geles, en la que se tomarán las 
posturas a seguir. El apoyo de 
los padres y asociaciones de ve
cinos y la creencia de que se les 
está engañando han expoleado a 
los maestros, que hoy más que 
nunca se muestran decididos a 
seguir en paro.

PRIMER CLAUSTRO DEL 
INSTITUTO “FERRARI”

Se celebró en el Instituto Na
cional de Bachillerato “Emilio

Ferrari” el primer claustro des
de su fundación, para expresar 
“a las autoridades del Ministe
rio de Educación y Ciencia su 
profundo descontento ante la 
grave situación que padece la 
enseñanza en nuestro país y 
que se podría concretar en los 
s 1 g u ientes aspectos: Continua
ción de la ilegal e injusta si
tuación de inestabilidad d e 1 
profesorado no numerario. Cons
tante anuncio de decretos de in
tegración de Cuerpos docentes, 
que son contestados por los 
Cuerpos hasta ahora existentes. 
Retribución del profesorado en 
continua desproporción respecto 
a’ coste de la vida, desigual se
gún categorías, en gran medida 
artificiales y siempre inferiores 
a las que perciben los funcio- 
rarios. Carencia de centros do
centes y excesivo número de 
alumnos por aula. Imposibilidad 
por parte de los docentes de 
1 acer valer sus derechos como 
trabajadores. Existencia de au
toridades académicas en los cen
tros que por su sistema de nom
bramiento y falta de represen-

IOS BARBIOS
!\le habrá concentración, mañana, 
ante ia Delegación de la Vivienda

Se celebrará, por parte de 
en la segunda fase

La Asociación de Afectados 
«Castilla» por el problema de la 
vivienda convoca a una concen
tración que se celebrará el sába
do por la tarde en los terrenos 
de la segunda fase de Huerto del 
Rey, reivindicados por esta Aso
ciación para la construcción de 
viviendas sociales. A este acuerdo 
se llegó tras la entrevista mante
nida ayer por la tarde con el 
Gobernador Civil en la que tam
bién estuvieron presentes dos 
miembros del PSOE y del PT. La 
Comisión había solicitado que se 
permitiera efectuar la concentra
ción ante la delegación del Mi
nisterio de la Vivienda, pero el 
Gobernador Civil les hizo saber 

Î,

FAMILIARES DE ENFERMOS ALCOHOLICOS: Acudid a t» 

Asociación A. R.V. A., donde vuestros problemas serán so

lucionados. Plaza Porticada, 26 (Grupo Girón). Teléf. 270197.

tatividad y autonomía pueden 
verse desbordados ante cual
quier problema que surja. Y 
anuncio por parte del MEC de 
que están en avanzada elabora
ción proyectos de ley sobre es
tatutos gestados a espaldas de 
los sectores implicados”.

Ante este estado de cosas, el 
claustro del Instituto “Emilio 
lerrari” reclama como medidas 
más urgentes: “que el aumento 
salarial se aplique en forma li
neal; eliminación progresiva de 
los actuales Cuerpos existentes 
en la enseñanza y creación de 
un Cuerpo único; creación de 
más centros oficiales que per
mitan una total escolarización; 
aisminución del número de 
alumnos por aula; participación 
de todos los sectores implicados 
en la elaboración de los estatu
tos que les afecten, a fin de 
garantizar la libertad de do
cencia, la gestión democrática 
de los centros, capacidad deci
soria de los órganos colegiados, 
eleccicn democrática de los cer- 
gos directivos y libertad de ac- 
tUcición sindical”.

laAsociaciún de Afectados, 
de Huerta del Rey

que existe una disposición gene
ral que prohibe las concentracio
nes ante dependencias oficiales. 
No se opuso a que la concentra
ción se llevara, a cabo en Huerta 
del Rey, segunda fa§e, limitando 
el tiernpo a una hora.

No obstante^ una Comisión de 
cuatro personas entregará en La 
mañana del sábade un escrito al 
Delegado de la Vivienda reivindi
cando terrenos para viviendas so
ciales.

En este sentido la Liga Comu
nista Revolucionaria manifiesta 
a través de un comunicado su 
apoyo a la concentración y exige 
una rápida solución al problema.

La jornada del 1 de Mayo po
lariza estos días la atención de 
las centróles sindicales y, en 
general, del mundo del trabajo. 
Está convocada para mañana, a 
las once, en el salón de actos 
de la AISS, una asamblea de 
delegados de CC. OO. y UGT 
con el propósito de estudiar 
medidas de cara al 1 de Mayo 
y también de analizar el pro
jecto de Ley de Acción Sindi
cal, aunque la postura de am
bos sindicatos está ya suficien
temente debatida.

Sin embargo, tampoco en este 
tema existe unidad de criterios 
y las centrales se tiran —es un 
decir— los trastos a la cabeza. 
Según un comunicado que nos 
hace llegar el Comité Ejecuti
vo de la CSUT de Valladolid, 
iuiciahnente, las centrales ha
bían mantenido varios contac
tos pare llegar a acuerdos uni
tarios sobre la celebración del 
1 de Mayo, -por entender que en 
’as actuales circunstancias ese 
dra tiene un significado espe
cial por la defensa de la liber
tad sindical y del proyecto, de 
Ley de Acción Sindical en la 
Empresa y por el mejoramiento 
de las condiciones de vida del 
trabajador.

Como resultado de estas ges-. 
tiones —sigue diciendo el comu- 

■ nicad.n— se llegó a un acuerdo 
. el pasado martes entre CC. OO., 

CSUT, UGT, USO y AOA do 
' hacer un llamamiento unitario 
j a todos los trabajadores para la 
: manifestación del 1 de Mayo. 

Sin embargo, este acuerdo, so 
rornpió por iniciativa de Comi
siones Obreras el miércoles.

La CSUT lamenta esta posi
ción adoptada por CC. OO. y 
rx)n6id,era que esas diferencias 

, no son reflejo del sentimiento 
■ de los trabajadores, que recla
man a voz en grito celebrar es- 

, te día de forma unida. Y con
cluye el comunicado diciendo 
que a pesar de la posición an- 
tíunitaria de CC. OO., también 
.'secundada por UGT, el 1 de 

■ Mayo debe ser un día de uni- 
-• dad entre todos los trabajado

res, y por ello la CSUT pide 
que acudan todos a la manifes- 
tiición convocada por CC. OQ. y 
UGT, aunque “hemos sido mar
ginados de esta convocatoria en 
contra de nuestra voluntad”.

Por otra parte, aunque ni Co
misiones ni UGT se han mani
festado oficialmente, la actitud 
de estas dos centrales trata de 
apoyarse en los resultados de 
las recientes elecciones sindica- 
ies. Comisiones Obreras y UGT 
han obtenido un número de de
legados infinitamente superior 
a las demás centrales y consi
deran que la voz cantante de
ben llevarla ellas, como centra
les más representativas y porta
voces válidos de los intereses 
de los trabajadores.

En fin, que en medio de 
estas diferencias entre los sin
dicatos grandes y pequeños, 
c- si lo prefieren, más represen- 
tativos y menos representati
vos, se mantiene la convocato
ria de una manifestación pan 
e’ 1 de Mayo, que se iniciará 
a las doce de la mañana ea d 
Campo Grande, para seguir el 
recorrido habitual; Santiago, 
General Mola, Duque de la lic
toria, Plaza de España y Plaa 
de Madrid Lo que todavía no 
se ha decidido es si antes d; 
disolverse la manifestación in
tervendrá o no algún orador.

DENUNCIA DE LOS VIGILAN
TES-JURADOS DE FASA

Varios vigilantes jurados de 
Fasaj-Renault, conductores del 
departamento de Asuntos So 
cíales han presentado ante el 
Comité de Empresa de Segun
dad e Higiene en el Trabajo 
una denuncia por la existencia 
ce una escalera que no reúne 
condiciones de seguridad. Di
cha escalera se encuentra en 
la factoría de Enlregas-2, junto 
a la torre de vigilancia, y está 
construida en un ribado con 
unos veinte peldaños de tierra 
cTie se penen muy resbaladizos 
en los días de lluvia, con d 
consiguiente peligro para quie
nes han de utilizarla.

Solicitan la instalación de 
más .seguros y barandilla part 
una escalarea con peldaño? 
evitar posibles caídas.

SORTEO DE RESIDENCIAS 
DE VERANO DE “EDUCA

CION Y DESCANSO”

Esta mañana, en los locals 
de la AISS, se ha efectuado d 
sorteo de plazas para las resr 
ciencias de verano de “Educa
ción V Descanso”. Las 
de que se disponía para lo® 
trabajadores de Valladolid son. 
4 en Marbella, 13 en Tanagoî^, 
7 en Aguadulce (Almería), 4 
Llansá (Gerona), 4- en 1^» 
Umbría (Huelva), 2 en H 
corial, 6 en San Pedio dei 
na lar (Murcia), 6 en 
(Asturias), 8 en Panjón (^ 
tevedra) y 8 en Plencia (Vi^ 
ya), todas ellas familiares. 
más, 2 en Cant-Picelort (P" ' 
res) y 4 en Marbella, P^ra 
sidencias familiares, y 2 
Panjón, para residencias W 
culinas. , 

avisas
APOSTOLzWO DE L.A

1 7 11 díHoy, viernes, a las 
tarde, tendrá lugar la je 
ro mensual en la
los PP. Jesuítas (Raíz ^ten
dez, 10). Se encarece 13 
cía de consiliarias, celadoras 
cías.
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José María Ove/ero Alvarez, nuevo Delegado de Turismo

[s necesario potenciar las riquezas 
turísticas de la ciudad y de la provincia

Tomó posesión de su cargo
en el Gobierno Civil el 
delegado provincial de 
cretaria de Estado para 
liano,, don José Maria 

nuevo 
la Se
el Tu- 
Oveje-

10 Alvarez, zamorano de naci
miento y funcionario de carre
ra. Desde su nacimiento en la 
^■ecina ciudad allá por el año 
de 1922, hasta hoy, José María 
Ovejero ha seguido una vida 
de estudios y dedicación a la 
Administración Pública. Estu
dió el Bachiller y la carrera 
de Magisterio en su Zamora 
natal, de donde pasó a Madrid 
para estudiar Ciencias Políti
cas y Empresariales. Su primer 
contacto con la Administra
ción lo tiene al ganar las opo
siciones que le colocarían en 
la Vioepresidencia de Educa
ción Popular, que en 1951 da
ría paso al Ministerio de In
formación y Turismo, en el 
’ine se integra por oposición 
como jefe de Administración 
Civil de segundo grado 
calón ya desaparecido— y se 
« conceden varios destinos en 
Zamora y Valencia, Ingresa 
en las dependencias centrales 
el Ministerio de Información

—es-

y Turismo como jefe de la 
®e®ción de estudios y docu- 
^ntación en la Secretaría de 

Cinematografía. En 
. * es nombrado secretario 

l^legación Provincial 
® ^j’’i®íerío de Información 

nrismo en Zaragoza, y en 
^ayo de 1977, delegado provin- 

de este Ministerio en Cá- 
ocupado 

a el ulterior nombramien- 
dA delegado provincial 

lirismo en Valladolid. 
jjUna vez dada la enhorabue- 

Por el nuevo cargo, la pri- 
haK^ era obligada:

'a de versar sobre las com- 
^cias que tendrá está re
tí-A Delegación Pro- '^ncial.

nuev 5 ^Q’^Petencias de esta 
dei^ ^^®Sación, dependiente 
fado^ Secretaría de Es- 
ra 1] necesarias pa
ce actividad 
lo a 1 '^'^”^'”^®fr'ación en cuan- 

consejo de las 
lísticaé ^^^‘^ticas y paratu- 
^os todo orden, Tene- 

colaborar con propa

ganda en todo lo que tenga 
que ver con el turismo dentro 
del ámbito provincial.

—¿No hay posibilidades de 
una actuación conjunta regio
nal, ahorc. que se ha iniciado 
el proceso regionalizador del 
Estado?

—Por supuesto que será una 
labor importante, necesaria y 
conveniente la unificación de 
ideas dentro del ámbito regio
nal, pero anteriormente es ne
cesario que las regiones ía 
configuren y que las autono
mías se lleven a cabo. De mo
mento, mi ámbito territorial 
de actuación será tan sólo el 
provincial.

—Al haberse creado esta Se
cretaría y, por ende, las De
legaciones Provinciales, ¿se va 
a dar un nuevo impulso a la 
potenciación de^ la política tu
rística, o se va a continuar 
como hasta ahora?

—Hasta ahora, la política 
turística ha estado dominada 
por 
del 
rio 
Sin 
va

la de información, dentro 
organigrama del Ministe- 

de Información y Turismo, 
embargo, esta marginación 

a desaparecer, dándose un 
impulso fuerte a la política 
turística, sobre todo de cara a 
generalizar el turismo dentro 
de todo el territorio nacional 
y pensando más en el turismo 
de calidad que en la cantidad 
de turistas que pudieran visi
tarnos.

—Valladolid no es una ciu
dad caracterizada por el turis
mo. ¿Qué va a hacer por crear 
esa riqueza turística?

—Efectivamente, Valladolid es 
más una ciudad de paso que 
una ciudad de ambientes turís
ticos, sin embargo pienso que 
la potencialidad turística de la 
provincia vallisoletana es enor
me. No podemos crear playas 
ni climas distintos a los que 
aquí hay, sin embargo la acti
vidad de la Delegación —aun
que adelantar acontecimientos 
sea prematuro, dado que aún 
no he hecho sino tomar tie
rra— ha dado de centrarse en 
potenciar lo que hay en la pro
vincia, los certámenes naciona
les e internacionales, los mu
scos, la artesanía, el folklore, 
los pueblos y sus rutas turísti
cas, la gastronomía, los vinos, 
la historia y las tradiciones.

—¿Posee la provincia la in
fraestructura y las industrias 
turísticas necesarias para con
seguir este relanzamiento tu
rístico?

—Sin conocer a fondo el es
tado de las industrias turísti
cas vallisoletanas, pienso que es 
necesario un relanzamiento de 
estas industrias, tanto en el 
campo hotelero como en el de 
cafeterías, discotecas e insta
laciones de todo tipo. Para ello 
es necesario concienciar al in
versor dé que, y pese a la cri
sis económica y empresarial, 
debe pensar en este sector a la 
hora de dirigir sus preferencias 
inversoras.

—/No debería ser ésta una 
misión de la Administración?

—La Administración tiene dos 
formas de potenciar esta inver
sión. Por un lado debe crear in
centivos de inversión y por 
ctro debe ayudar y aconsejar a 
los inversores de las necesida
des más urgentes.

—¿Cuáles son estas necesida
des en nuestra provincia?

—Aún no estoy en condicio
nes de poder especificarlas, al 
haber vivido alejado de la rea
lidad vallisoletana, sin embar
go pienso que sería muy in te- 
resante 
campo 
náutico, 
riqueza

la instalación de un 
de golf, de un club 
la potenciación de la 
cinegética y piscícola. 

así como la gastronómica y la 
vinícola 
pero es 
dolas a 
realidad

puede haber muchas, 
necesario ir perfilan- 

medida que conozca la 
de la provincia y que 

tome contacto con las personas 
relacionadas con el sector tu
rístico. De momento es nece
sario actualizar el inventario 
de recursos turísticos de la 
provincia para marcar la línea 
a seguir.

—¿El hecho de que esta De
legación sea nueva, va a gene
rar muchos problemas, ¿De qué 
tipo serán los más acuciantes?

—Los mayores problemas se
rán de índole interna, referidos 
a la organización de la Delega
ción, local, personal, funciona
miento..., pero trataremos de 
que esta problemática no inter
fiera en la gestión a realizar. 
Por otra parte existe el proble
ma económico, generalizado y 
que también repercutirá en los 
ambientes turísticos.

—Sin embargo se dice que ya 
hemos salido de la crisis turís
tica.

—Efectivamente se ha notado 
una recuperación importante 
en el sector, pero \'uelve a ser 
una recuperación en el turismo 
mayoritario de tipo medio, no 
en el turismo de calidad, que 
es el que hay que potenciar 
porque sin duda es el que más 
riqueza genera. La importancia 
que en la Secretaría de Estado 
tiene este relanzamiento, me 
hace pensar en que la crisis 
desaparecerá definitivamente en 
un plazo más bien corto de 
tiempo y en que la calidad del 
turismo subirá bastante. Pen
sando en la provincia de Valla
dolid hay que tratar de que la 
riqueza económica y espiritual 
que puede generar el turismo 
de interior aumente con pro
gramas adecuados a la deman
da que de este sector existe.

En su discurso de toma de 
posesión hablaba de ía satisfac
ción que le producía ejercer es
te cargo en Valladolid, pedía 
también la colaboración de to
dos los implicados en el sector 
y e! apoyo de cuantos se sin
tiesen interesados por el tema 
turístico. Habló también de la.s 
dificultades económicas y de la 
lábor que los particulares de
bían realizar. Nosotros desde 
estas líneas le damos la enho- 
lalTucna y le deseamos una ges
tión próspera para nuestra 
prori ncia.

J. de HOYALES

US OBR/IS DEL CEm
DE LmSELG4CL0/\/ES AGDmS

E/^m/ÍDÍS
El 4/ÍO PROXIMO

Dijo el Presidente del INIA, don
Antonio Herrero, durante su visita

a nuestra ciudad
Durante :oda la mañana de 

ayer el presidente del Instituto 
Nacional de Investigaciones Agra
rias, don Antonio Herrero Alcón, 
se entrevistó con funcionarios e 
investigadores del centro regio
nal. Por la tarde visitó la finca 
de Zamadueñus para observar m 
situ la marcha de las investiga
ciones y las obras de acondicio
namiento.

«En Valladolid ahora hay poco 
que ver —declaró el señor He
rrero, que desde que tomó po
sesión de su cargo, hace mes y 
medio, se ha dedicado a visitar 
los centros regionales del Insti
tuto—, pero el traslado a la finca 
de Zamadueñas supondrá un 
avance importante, porque allí se 
están desarrollando trabajos muy 
interesantes. De cara al próximo 
año es posible que las obras de 
acondicionamiento ya estén ter
minadas, con un gasto de unos 
30 millones de pesetas.>

Es precisamente el campo eco
nómico el que mayores quebra
deros de cabeza proporciona a 
la gente del INIA y a la investi
gación en general. Para el año 
1978 el presupuesto previsto para 
investigaciones agrarias asciende 
al 0.32 del producto interior bruto 
agrario, unos 2.500 millones de 
pesetas, que iros sitúan sólo por 
encima de Portugal y Grecia en 
este capítulo. De cualquier forma 
el señor Herrero Alcón puntuali
zó que el INIA ya tiene una rea
lidad positiva en los hombres 
que está formando.

«Hoy he estado hablando con 
los investigadores del centro re
gional y me han hablado de pro
yectos muy importantes. Hemos 
coincidido e.i que es necesario 
que la investigación agraria esta
blezca una estrecha relación con 
los otros departamentos del Mi
nisterio de Agricultura y que lle
gue a las universidades. Es nece
sario que se conozcq la labor del 
investigador, porque puede traer 
una mayor confianza y que se le 
reconozca socialmente.>

El Presidente del INIA se de
fendió como pudo ante la eviden
cia del escaso presupuesto desti
nado a invesdgaciones agrarias y 
más aún cuando en la rueda de 
Prensa se le recordó que en mu
chas ocasione.'-' se había p efcri
do utilizar metli'js esne litixos 
como la importación antes que la 
investigación, contestando cue no 
se contrapon.’n la investigación y 
la importación, sino que en mu
chas ocasione.s han ido paralelos: 
«Hay ocasiones en que es nece
saria la impôt tación, pero eso no 
quita para que sigamos invc'sti- 
gando; ahí están esos 200 titula
dos que han pasado por centros 
extranjero.s para perfeccionar sus 
conocimientos. La investigación 
en España ha sido minusvalora- 
da, pero estamos en el buen ca
mino.»

El INIA mantiene estrechas 
íi elaciones con organismos pa
ralelos en la investigación da 
países de la Comunidad Econó

mica Europea. Esta colaboración 
liega a ser muy estrecha en ca
sos concretos como el de la 
peste porcina africana. También 
por este cauce le llegan al INIA 
los dineros suficientes para 
avanzar en la investigación. Re- 
c.be apoyos del Banco Mundial, 
de centros investigadores de loa 
Estados Unidos, de la FAO y, 
ya dentro del país, de Dipu
taciones, Ayuntamientos, etc.

Además puede establecer con- 
tiatos privados de investigación 
para particulares, siempre que 
no sean firmas comerciales o 
personas individuales, sino gru
pos definidos de productores O 
cultivadores de cierta extensión 
y si la investigación se conside
ra positiva.

Sobre la futura integración 
de España en la Comunidad 
Europea, el presidente del INIA 
reincidió en la colaboración del 
Instituto que preside con cen
tros similares de los países 
miembros. Preguntado sobre có
mo debería readaptarse la agri
cultura de nuestra zona para 
esa entrada y sobre la clase de 
cultivos que interesan, el señor 
iHerrero Alcón puntualizó que 
el tema no era de la compe
tencia del INIA. “El tema cae

dentro de la ordenación de cul
tivos, y nosotros no entramos 
en éso. Nuestro cometido es con
seguir mejor calidad en la ce
bada, mayor peso, etc. Pero da 
cualquier manera está claro que 
aunque la Comunidad necesite 
muchas flores, esta zona no es 
la más adecuada para darlas. 
Esta sería la zona de los c“rea- 
les, de la remolacha, de la pa
tata, de la ganadería. El INIA 
debe tratar de mejorar esos 
productos: es su cometido.”

La estrecha relarión que man
tiene el INIA con el S°rricio 
ce Plagas del Ministerio se 
plasmó ayer en la firma de im 
ecuerdo entre ambos organi.amos 
para que el primero inv^st’ffue 
cpH-o pq-i-qnp+iiio, ona erf'*r- 
medad que s“ os+á evfen'’i''ndo 
entre los ce^oa^es d® la Cu“’aoa 
del Duero. TambíÁn el s^'''*PA 
partic’Da’’á poniendo a dúconcí- 
tión de los t'^coicoa d“l TNI.A 
jn almacén de cereales.—C.
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Comenzó e/ P/eno
de /a Diputadon

En la Residencia. «Cardenal 
Marcdo>, se ha celebrado hoy el 
último Pleno provincial del pre* 
sente mes, a las doce y media 
de la mañana. Una vez leída y 
aprobada el acta de la sesión an- 
ttrior, se informó sobre el expe
diente sobre agrupación de los 
Ayimtamientos de Lomoviejo, 
Salvador de Zapardiel y Muriel, 
para sostenimiento de Secretaría 
Municipal. Se aprobó el expedien

joRnnon loini
• MARIANO PEREZ 

BENITO, EN LOS 
“VIERNES
DEL SARMIENTO’!

Hoy, viernes, a las ooho de 
la, tarde, en el salón de actos 
del Raneo de Bilbao (entrada 
por Duque de la Viotoriai. 
tendrá lugar un nuevo “Vier
nes del Sarmiento”. La entra
da, como siempre, es libre, pu- 
diendo asistir todas las perso
nas que lo deseen, sin nece
sidad de ningún tipo de invi
tación especial.

En esta ocasión intervendrá 
el poeta vallisoletano Maria
no Pérez Benito, quien dará a 
conocer poemas seleccionados 
de sus libros, aún inéditos: 
“Valladolid a golpe de cora
zón”; “Momento musical”, “Ríos 
al mar” y “Segovia íntima”. 
El autor hará una breve in
troducción y pasará a dar lec
tura a los primeros poemas 
de cada libro, y uno dedicado 
a la voz de Santiago Quintero 
Vergara el extraordinario re
citador vallisoletano. Será pre
cisamente Santiago Quinterb 
Vergara quien, en unión de 
Marisa Manzano, se encarga
rán de leer el resto de los poe
mas de Mariano Pérez Benito.

MÍGACIO/VÍS fl PIM
pmi Oí u moM

Se han presentado ante la Al
caldía tres pliegos de alegado 
nes contra el Plan Parcial de La 
Antigua, que se encuentra en pe- 
río«lo de exposición pública. Dos 
denlos pliegos están encabezados 
por don Ramón García Domín
guez y don Luis Ortiz de Lanza- 
gorta, a los que avalan cíen- fir
ma».

En estos escritos- se señala que 
el edificio programado en la calle 
de La, Antigua ocupa terreno pú
blico y qua en enero de. este 
mismo aña un Pleno Municipal 
prometió públicamente que dicha 
Cálle no tendría una .anchura in
ferior a los 15,5 metros. Al es
trecharse la calle —añaden— se 
pierde la alineación en continui
dad con la de Marqués del Duero.

Desde un punto de vista artís
tico, señalan estos escritos que 
“con la edificación de pisos a es
casa distancia del templo se rom
pe. la perspectiva artística del 
ábside, ocultando la visión del 
miímo y en general de la parte 
posterior de la iglesia, y contra

te de jubilación de- varios em
pleados y funcionarios provincia
les; una devoHución definitiva de 
fianza a Finanzauto, S. A., certi
ficaciones de obras y una peti
ción de fondos del Servicio Agra
rio Provincial. A la hora de ce
rrar nuestra edición continuaban 
despachándose otros asuntos de 
los que daremos mañana amplia 
información.

Se ruega puntualidad. El 
acto será presentado por An
drés Quintanilla Buey, direc
tor del ciclo.

• - SESION CIENTIFICA 
EN LA REAL ACADEMIA 
DE MEDICINA Y’ 
CIRUGIA

Hoy, viernes, día 28, a las 
ocho de la tarde, celebrará se
sión científica esta Real Cor
poración, presentándose las 
tres comunicaciones siguientes:

1 .» “Enfermedad trofoblás- 
tica. Casuística personal”. Doc
tor don Victoriano Valverde 
Pinedo, académico correspon
sal.

2 .» “Cirugía de la columna 
vertebral por vía anterior”. 
Doctor don Eufrasio Bengoe- 
chea González, académico co
rresponsal.

3 .» “Grandes unidades de 
quemados y asistencia a los 
grandes quemados”. Conjunta 
del doctor don Rafael de Vega 
y Fernández-Crespo, académi
co de número, y su colabora
dor, doctor don Francisco Ca
llejo Royos.

Al acto, que es público, se 
invita especialmente a los mé
dicos y alumnos de Medicina. 

viene la política urbanística y ar
tística recientemente aprobada por 
e' Gobierno”.

Siguen las alegaciones artísti
cas hablando de que la edificación 
de. pisos “oculta la visión de La 
Antigua desde la Universidad y 
su conjunto artístico, en contra 
de las llamadas “islas artísticas” 
aprobadas por la Dirección Gene
ral de Bellas Artes para nuestra 
ciudcid”. Continúan diciendo que 
“el constructor está realizando 
obras en la calle de La Antigua 
actualmente, cuando legalmente 
no puede hacerlo en tanto no 
pase el período de alegación pú
blica y no se estudien y resuelvan 
las posibles alegaciones”, de las 
que las analizadas aquí son tan 
sólo un ejemplo.

Terminan los pliegos pidiendo 
que sea modificado el estudio de 
detalle “por ser de justicia, ade
cuándolo al interés público, repe
tidamente manifestado, y a un 
planteamiento artístico y urba
nístico digno y racional”.

PREMIO “ATENEO”

Dote novelas 
pasan a la fínal

El próximo día 13 de mayo, 
festividad de San Pedro Regala^ 
do, tendrá lugar la entrega del 
XXV Premio Literario “Ateneo” 
de Valladolid, que al cumplir 
este año las Bodas de Plata, 
se desarrollará en una fiesta- 
especial. que tendrá lugar en 
eJ Círculo de Rjboreo.

Las novel a.s seleccionadas pai
ra la votación final son “Ayer 
st me o-lvidó llorar”, de Raúl 
Torres; “Cambio de piel”, de 
Amparo Jorques Ortrz; “Cuan
do llores por mí,. Julia”, de 
Ramón Biroa García;. “EÏ sie- 
ñuelo”. de Ramón Chômez Na» 
zábal; “Fin de semana”, de An
tonio Vera Ramírez; “La inte
rrogante”, de Góminis (Quadra
ginta; “Los hermanitos de las 
marginadas físicas”, de Afla&ie. 
ter; “Los Spiritus- Mundi”, de 
Luis Pérez Boetro; “...mi nom
bre es aire”, de Marisa Simó; 
“Nonato”, de Garlos Sánchez 
Pinto; “Oración por un. con 
quistador español, del. siglo 
XVI”, de José- Manuel Parrilla 
Gómez, y “Puzzle”, de.Luis Gon 
zález Santos.

Instituto Nacional de Previsión

CÁms 0F micoíi
Con motivo de la incorpora- 

c'ón de los facultativos a quie
nes ha correspondido plaza de 
Medicina. (jcneral de la. Segu
ridad Social en el último Con
curso celebrado, con fecha 1.® 
de mayo próximo se efectuarán 
los siguientes cambios;

(Jesa don Julián Arranz San
cho, en la Zona 3.*, haciéndose 
cargo de su cupo don Luis In- 
glada Cuesta, con domicilio en 
Gamazo, 30, 2.* derecha, y que 
pasará su consulta en el .Am
bulatorio de Las Delicias, do 
4,30 a 6,30.

Osa don Félix Marbán Ruiz, 
en la Zona 4.“, haciéndose cargo 
de su cupo don Joaquín Rodrí
guez Alvarez, don domicilio en 
San Blas, 17-3.® B, con el mis
mo horario y lugar de consulta.

Cesa, don Honorato Llanos 
Hernández en el cupo que te
nía asignado en la Zona 1.», con 
horario de consulta en “Espe
ranto”, a las 6,30 a, 8,30, hacién
dose cargo de este cupo don 
Abel Gutiérrez del Cflino, con 
domicilio en San Lorenzo, 7- 
7.®A, e igual horario de con
sulta.

Cfesa don Dionisio San Segun
do Barroso (antigua plaza del 
doctor Molmero de Dios), en 
la Zona 5.*, haciéndose cargo 
de este cupo don Audaz Quin
tana de Prado, con domicilio 
en San Blas, 19-5;® A, conservan
do el mismo horario y lugar de 
consulta.

Cesa don Perpetuo Santos 
Serrano, en Ja Zona 1.*, hacién
dose cargo de su cupo don Ho
norato Lias Hernández, con do- 
mioiJio en» Paseo de Zorrilla, 85, 
conservando ei mismo horario 
y lugar de consulto.

Cesa don Gonzalo Alvarez Bo
lado, en Ja Zona 1.*, haciénr 
dose cargo de este cupo don 
Julián Arranz Sancho, con do-- 
micilio en Paseo de Zorrilla, 48- 
5.® D, conservando el mismo 
horario y lugar de consulta.

Cesa don Miguel Martín Lu- 
quero, en la Zona 1.*, hacién
dose cargo de este cupo don 
Félix Marbán Ruiz, con domi-

Un muerto en accidente de tráfico
Ayer, alredédor de las tres me

nos cuarto de la tarde, a la sa
lida de la calle Cádiz con el Pa
seo de San Isidro, el conductor 
de una motocicleta llamado Ca
lixto Cobos de la Madrid, de 78 
años, fue atropellado por él ca
mión SA.—38.141, conducido por 
Desiderio Hernández, resultando 
muerto en el acto el mencionado 
motorista.

NIÑO HERliX) GRAVE
EN OTRO ACCIDENTE

DE CIRCULACION
También, ayer tarde, en la ca

rretera de Circunvalación, a la 
altura de la casa número 7, el ni
ño Jesús Vdlasco Rigueleño, de 
7 años, se pegó contra el furgón» 
VA.—60.3491- conducido por An
drés Burgos Gutiérrez-. El niño 
sufrió heridas graves. El conduc
tor furgón. al intentar auxi
liarle fue agredido por varias 
personas.

OTRO HERIDO
A-las seis y cuarto de. la tarde,. 

de-ayer,^en la. Avenida.de Burgos, 
el turismo .VA.—6042-F, que con

cilio en Regalado, 13, conser
vando el mismo luga-r y hora
rio de consulta.

Se advierte a los asegurados 
afectados que deben pasarse 
por esta Delegación, ventanilla 
de Asistencia Médica, para can
jear la'tarjeta antigua por la 
nueva.

VERANO - 78

Campamentos /memkt
El Instituto de la Juventud, 

dependiente del Ministerio de 
Cultura, pone a disposición de 
todos los colectivos juveniles las 
instalaciones de la red de Cam
pamentos Juveniles, especialmen
te para las actividades a desarro
llar durante el próximo verano 
de 1978.

Para concertar la celebración 
de actividades en estos Campa
mentos, las entidades juveniles 
pueden dirigirse al Instituto de 
la* Juventud a través de la oficina 
dé Juventud de la Delegación 
Provincial de Cultura (San Blas, 
número 6). teniendo en cuenta 
que para esta campaña de vera
no 1978 cada actividad habrá de 
concertarse en periodos de quin
ce días.

Pueden concertarse actividades 
con las mod.alidades siguientes:

1 .—Uso del emplazamiento con 
material de acampada, cocina, 
comedor, botiquín y servicios hi
giénicos.

2 .—Lo anterior más el personal 
de cocina y de limpieza.

3 .—Lo comprendido en las an
teriores más la alimentación.

4 .—Lo comprenaido en las tres 
anteriores, más la asistencia sa
nitaria de primeros auxilios, ma
terial para rctividades, director 
técnico y especialistas para las 
actividades.

Es de notar que, dada la fecha 
en que nos cnconlramosr la prio

duçia José Vicente Pinacho, chi
có con Jas ruedas traseras dd 
camión VA.—.51.677, ocasionándo
se lesiones graves el conductot 
del automóvil.

DIVERSOS ROBOS 
Y DESTROZOS

En la Comisaría de San Pa
blo, el director de la Escuela 
Universitaria del Profesorado 
de EGB ha denunciado la rup- 
l’ura de la puerta de entrada, 
así como diversos destrozos in
teriores. Asimismo, con relación 
a estos hechos, se han denun
ciado también daños valorados 
en 6.000 pesetas y el robo de 
una chaqueta valorada en 4.000, 
realizados en el automóvil ma
trícula VA-1402-F, que se en
contraba aparcado a la pueril

Por otra parte, María Dolorai 
Lora Cubil ha denunciado â 
robo de un monedero que con
tenía 2.800 pesetas y diversa 
documentos, en el portal de sn 
domicilio, en el Paseo de Zo- 
II illa. Según la versión de la 
denunciante, la sustracción fue 
perpetrada por dos mujeres «a 
aspecto de gitanas.

En el comercio de coníecci:- 
nes “Rega”, de la Plaza de h 
Cfuz Verde, se ha producido M 
robo de diversas prendas i 
punto, valoradas en 18.000 .pe
setas.

A DISPOSICION JUDICIAL
Ha pasado a disposición judi

cial Miguel Angel Herreras He
rreras, como presunto autor Ù 
un robo en el automóvil de di® 
José María Gago Román, bí 
efectos sustraídos han sido re
cuperados. 

ridad en el uso se atribuirá 
orden de fechas de formalizacióii 
de conciertos, siendo, pues, n» 
ñores las posibilidades cuanto 
más avanzadas estén las fech» 

Por otra parte, y en relación 
con la instalación de Camparnsfr 
to de Somo-Loredo (SantaiwW 
vinculada a esta Delegación Pl’’ 
vincial de Cultura, se inforffiJ 
que están concertados los sigu'*®' 
tes tumos de Campamento.

26 de junio a Ib julio: Coc? 
de Lourdes.

10 de julio a 24 de julio: Gmiw 
Empresa de Fasa-Renault.

24 de julio a 7 de agosto: L
EGB «Macías Picavea».

Igualmente se organiza 
no en dicho Campamento 
nil de Somo-Loredo por la 
gación Provincial de 
Valladolid, destinado espec»l« 
te a los chicos v chicas 
14 años, para el que se 
preferencia a los de los ¡j 
tes rurales de nuestra 
y los barrios de la capit . 
objeto de posíbilitai el desa 
de esta interesante activi a 
aquellos sectores que por 
cunstancias ambientales P 
tener menos oportunidades. .

Los interesados en 
en este tumo pueden ' 
también, a partir del P jæ 
mes de mayo, a la pro
ventud de esta Delegactó 
vincial de Cultura tSan

Páaina 6 28-lV-l’’’^
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El Pleno Municipal lo aprobó

Se celebrará un acto de desagravio a la enseña nacional
Más bajas en la Corporación 

Municipal. El Pleno quedó ente
rado ayer de la aceptación por 
parte del Gobernador Civil de 
la dimisión presentada por don 
Manuel Maria Jiménez Espue
las. Y dentro del capítulo de 
correspondencia y trárñite esta
ba también el escrito de re
nuncia de don Aurelio de Cas
tro Castro, que ha cumplido se
senta y cinco años, y alega ade
más motivos de salud que pro
bablemente le obligarán a cam
biar de residencia.

—“Mientras las bajas se pro
duzcan de esta manera —nos di
ña luego el Alcalde a los in
formadores municipales—, el 
perjuicio es menor, porque el 
quorum va bajando; pero hay 
otras bajas que sí pueden pro
ducir quebranto en la dinámica 
de la Corporación.” El señor 
Vidal García se refería a las ya 
habituales ausencias de los se
ñores Martín Luque y González 
Váñez, a la más antigua del se
ñor Del Fraile Galán y posible- 
■•nente a los capitulares señores 
Cerezo Yuste y Vergara Gil, 
que ayer tampoco acudieron. El 
Alcalde., dijo que en un plazo 
ce días se propone hablar nue
vamente con esos concejales con 
el propósito de lograr su vuel
ta al seno corporativo.

El Pleno comenzó con bastan
te retraso, porque el Alcalde 
llegó, después de las ocho, de 
Madrid, donde había participa
do con otros doce alcaldes de 
Capitales de provincia y el de 
Cartagena en una reunión ce
lebrada en el Instituto de Estu
dios de Administración Local. 
La sesión comenzó con casi tres 
cuartos de hora de retraso, pe- 
ro a las nueve 

ya sonaba 
Que podía lin 
Lo debates y 
.ntervenciones.

y media en pun- 
el campanillazo 

al Pleno. No hu- 
tan sólo algunas 
no en plan de 

controversia, sino para matizar. 
Así por ejemplo, al leerse la 

Wntestación del Instituto Na- 
t‘Onal de Previsión a la peti- 

que le planteó el Ayunta- 
Uiiento sobre instalación de
puestos de Socorro, se produci- 

la intervención del señor 
«avo Revuelta. El Instituto, en 

contestación, dice que está 
^puesto a ceder locales si es 

gastos de per- 
® e instalaciones correrían 

Ayuntamiento. El 
en 'T ®'^3vo Revuelta insistió 
la °Lligatoriedad que tiene 
tsp ^^^idad Social de prestar 
Qup^^æ^° ciudad en la 

noventa por 
afiliados y pagan 

cuotas. “Por 
puestos están ya 

¿ni®® reaUdad. Ahí es
tica 7 ^"s^torios de La Pila- 

felta y lo que hace
Que, efectivamente, 

** dp” servicio para los ca- 
’Qoeda para evitar que 

Pa ahora, que se avi- 
un caso urgente y con- 

Plazn verle en un

Con ^°^^ró de acuer- 
el .PPlPión del capitular, 
bu *1® Que se extien- 

b-ata a Madrid pa- 
Lleiíia 1 5°lucionar este pro- 
^flePaV^ Corporación acordó 

el señor Vidal Gar-

horas.”

Petición ai /tiinisterie del Interior 
de moratoria en el pago de préstamos
cía para la realización de estas 
gestiones ante la Administra
ción.

ACTO DE DESAGRAVIO 
A LA BANDERA

El Pleno tuvo poco noticia- 
ble, pero al final el Alcalde 
presentaría una moción que no 
figuraba en el orden del día. 
La moción, que fue aprobada 
por unanimidad, dice así:

“Convencido de mostrarme 
solidario e intérprete del senti
miento, no sólo de la gran ma
yoría, sino de la casi totalidad 
de los ciudadanos de Vallado- 
lid. que vienen expresando su 
enojo y condena por los ata
ques y ultrajes inferidos a la 
Bandera Nacronal en días pa
sados, propongo a V. S. conste 
en acta la disconformidad y la 
repulsa de esta Corporación 
Municipal hacia tales ofensas, 
a! mismo tiempo que también 
propongo y ruego sea aceptada 
h convocatoria de una concen
tración silenciosa, sin interven
ción de oradores ni ningún gé
nero, que habría de realizarse 
en nuestra Plaza Mayor, y al 
único objeto de escuchar el 
Himno Nacional ante la Ban
dera de España, en señal de 
desagravio, y en el día y la 
hora, que pudieran determinar
se, y en forma absolutamente 
puntual, ordenada y respetuo
sa por parte de todos aquellos 
vallisoletanos que quisieran su
marse al acto.

FETICIONES DE CATORCE 
ALCALDES AL MINISTRO 

DEL INTERIOR

Después el señor Vidal Gar
cía informó a los capitulares 
de la reunión que acababa de 
terminar en Madrid, después 
de las seis de la tarde, y en 
la que habían participado loe 
alcaldes de Málaga, Córdoba* 
Cádiz, Salamanca, Palma de 
Mallorca, Cuenca, Huelva, Car
tagena, Murcia, Sevilla, Alme
ría, Jaén, Valladolid y Alicante. 
Los reunidos, tras un análisis 
de la situación económica de 
los Municipios en general, y 
habida cuenta que las medidas 
adoptadas en el año 1977 no 
han sido suñcientes para re
solver los problemas de las 
Haciendas Municipales, que si
guen siendo acuciantes, piden 
que se adopten las siguientes 
medidas:

1 .® Que por los Ministerios 
de Hacienda y del Interior se 
acuerde la moratoria durante 
un año —desde 1.° de enero 
del actual— del pago de las 
anualidades de amortización 
de los préstamos concertados 
con ©1 Banco de Crédito Local 
de España, como instrumento 
principal para la nivelación de 
los Presupuestos Ordinarios 
qu-e han de regir la vida eco
nómica de las Corporaciones 
Locales en el presente ejerci- 
cic.

2 .® Que para el ejercicio de 
1978 se dicte una norma legal 

análog^ al R. D. Ley 34/77 de 
2 de junio, al objeto de redu
cir la aportación, que con cargo 
a’ Presupuesto. Ordinario ha de 
efectuarse en el Especial de Ur
banismo, y en la medida que 
cada Ajointamiento io necesite 
para lograr la nivelación del 
presupuesto correspondiente a 
la presente anualidad.

3 ° Que se autorice la forma
ción de Presupuestos Extraor
dinarios para liquidación de 
deudas, en forma análoga a co
mo se hizo para 1976 por 
R. D. Ley 34/77 de 2 de jimio, 
pero comprendiendo en esta 
ocasión el endeudamiento real 
de los Ayuntamientos.

4 .° Que de forma análoga a 
como se hizo para el ejercicio de 
1976, y a favor de determinados 
municipios (R. D. Ley 7/76 de 16 
de junio y O. M. de 14 de octubre 
siguiente), se autoricen a todos 
los Ayuntamientos que lo solici
ten, operaciones de crédito, amor- 
tizables a largo plazo, a concertar 
con el Banco de Crédito Local de 
España, a fin de dotar excepcio
nalmente los presupuestos ordina
rios de 1978, en la parte que fue
se necesaria, habida cuenta de la 
imposibilidad de nivelación con 
el Fondo Nacional de Coopera
ción Municipal.

5 .° Que se dé cumplimiento 
con el máximo rigor al artículo 
721 de la Ley de Régimen Local, 
donde subroga al Estado la obli
gación de abonar a las corpora
ciones locales el importe de las 
exenciones de derechos y tasas 
> arbitrios municipales otorgados 
por aquél a favor de terceros. 
Esta medida se interesa que surta 
efectos a partir de primeros de 
enero de 1978.

Estas bonificaciones significan 
una extraordinaria masa de in
gresos que los Ayuntamientos no 
perciben, viéndose, por contra, 
gravados con el establecimiento 
de nuevos servicios.

6 .0 Congruente con lo anterior, 
;nsistir en un efectivo e inmediato 
(incluido el presente ejercicio) re
levo de las carga.s estatales por 
servicios de su competencia, pues 
así viene establecido de manera 
categórica en el R. D. 3.046/77 de 
6 de octubre; y para el supuesto 
de que por el Estado se estimase 
conveniente delegar, desconcen 
trar o transferir funciones, se pre
vea la correspondiente dotación 
financiera en sus prepuestos ge
nerales (artículos 133, 134 y 135 
de la disposición citada), con 
cláusulas de actualización anual. 
(En este sentido, se hace especial 
referencia y petición de lo corres
pondiente a enseñanza y sanidad.)

Para este ejercicio deberán 
aprobarse los créditos extraordi
narios que permitan el reintegro 
a los ayuntamientos de los gas
tos que realicen por dichos ser
vicios.

7 ." Que cara a una perspectiva 
de modificación del sistema tribu
tario local, que parece incuestio
nable, dada la sifuación financiera 
en que se debaten las haciendas 
municipales, sería de interés el 
establecimiento de tesorería con 
cuentas de crédito prorrogadles 

semestralmente, hasta tanto se 
modifiquen las exacciones muni
cipales, puesto que es indudable 
que la única salida a la falta de 
liquidez en que se hayan los 
Ayuntamientos españoles son es
tas cuentas de crédito, sin que 
deba pensarse que vayan a nive
larse o cancelarse al cierre del 
ejercicio económico. Para conse
guir esto debe establecerse un ré
gimen distinto al vigente en el 
artículo 168 del R. D. 3.250/76 de 
30 de diciembre.

8 .° Que habida cuenta los pro
blemas de tesorería que la Admi
nistración Municipal padece, se 
interese del Ministerio de Hacien
da, y en cuanlo a la participación 
de los Ayuntamientos en los in
gresos del Estado, las siguientes 
medidas:

a) Que se comunique anual y 
formalmente a los Ayuntamien
tos las cantidades que éstos ha
yan de percibir por los conceptos 
legalmente reconocidos

b) Que las entregas de tales 
cantidades sea por las cifras con
signadas y no por las realmente 
recaudadas.

c) Que se verifique y notifique 
la liquidación anual por cada par
tida o concepto.

Igualmente, que se realicen den
tro de los plazo.s previstos las 

• Se insiste en solicitar puestos 
de socorro ik la Seguridad Social

* Posible construcción de una nueva 
Piara de Poros

entregas a cuenta, y por su total 
importe, de las cantidades que 
corresponde percibir a los Ayun
tamientos por participación en el 
Fondo Nacional de Haciendas Lo
cales, y otros.

El Alcalde no se mostró muy 
optimista sobre el resultado de 
estas peticiones, no obstante su 
trascendencia: <Desgracia'damente 
creo que se tiene una perspectiva 
un tanto extraña sobre la vida 
de los municipios de capitales de 
provincia». No obstante son ges
tiones que hay que hacer y si, co
mo se ha pedido también, el Mi
nistro concede audiencia a estos 
catorce Alcaldes se tratará de po
ner el énfasis adecuado para que 
el asunto sea estudiado como 

merece.

UNA NUEVA PLAZA DE TOROS

Una moción del Alcaide, pro
poniendo el desistimiento en el 
recurso de reposición interpuesto 
contra la denegación del Plan 
Parcial «Juan de Austria», dejan
do así sin efecto la suspensión 
de licencias en la zona, quedó so
bre la mesa. Se quiere estudiar 
de nuei’o este asunto en la Co
misión de Planeamiento para si 
es posible la realización en un 
plazo breve de un Plan Parcial 

sobre esa zona. Todo ello con la 
urgencia que el caso requiere, 
pues dflí están ciudadanos en es
pera de licencia para construir, 
desde hace cuatro lustros. Al re
ferirse a esa zona, el Alcalde 
adelantó como primicia la posi
bilidad de construcción de una 
nueva plaza de toros en Vallado- 
lid. Una vez estuviera levantada 
esa plaza, vendría la autorización 
municipal para derribar la ac
tual. ’Por supuesto, sobre ese so
lar irían viviendas.

AUTOBUSES URBANOS

A petición del señor Marín Na
dales quedó sobre la mesa, para 
que pase a estudio de una Comi
sión el escrito presentado por la 
Empresa Carrión contra, el acuer
do del Pleno de 23 de febrero, 
por cl rque se fijaba un incremen
to de una peseta en las tarifas 
de Transporte Urbano. Al parecer 
se trata de enmendar sobre la 
marcha un probable resbalón, ya 
que esa peseta de subida ya la 
tenía.concedida la Empresa, aun
que no estuviera aplicada y lo 
que procede, en realidad, de 
acuerdo con los Pactos de La 
Moncloa es un incremento de dos 
pesetas, aunque, en todo caso se
rá la Junta Provincial de Provin
cias quien tenga que dictaminar.

TERRENOS PARA «ASPRONA»

El año pasado, «Asprona» so
licitó del Ayuntamiento la cesión 
de terreno para construir un cen
tro de Educación Especial. 'Se 

hizo .la cesión, en El Pinar, su
peditado al informe de ICONA. 
«Asprona» iihora concreta más su 
petición, señalando como lugar 
idóneo el situado entre el cuartel 
de Calatrava y el terreno que 
ahora ocupa la Junta Provincial 
de Tráfico. Son siete mil doscien
tos cincuenta metros aproxima
damente los que necesita y el 
Pleno contestó afirmativamente 
a la moción del Alcalde, acor
dando remitir la actuación a 
ICONA para que resuelva lo que 
corresponda

SEMANA DE CINE

Salió a relucir, naturalmente el 
tema de la Semana de Cine, a 
propósito de las declaraciones 
hechas a «LIBERTAD» por Vi
cente Antonio Pineda. El Alcalde 
volvió a rafiTicar que la ciudad 
está respondiendo magníficamen
te y que habrá «Semana». Sin 
embargo, no descartó que, «al 
igual que ya se había hecho una 
vez» se aplazase su celebración, 
no tanlo por las dificultades pa
ra reunir la cantidad precisa, si 
que también "buscando lo más 
idónea para esa manifestación 
cultural y la ciudad.

P.
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CXPOSICIOM£S
• CAJA DE AHORROS 

DE SALAMANCA
Expone Genaro de No, 

hasta el día 30. Visitas, de 
8 a 10, y festivos, de 12 a 2.
• GALERIA STUDIUM

Expone Cristóbal Gaba- 
rrón, de lunes a viernes, de 
10,30 a 1,30 y de 5 a 9. Sá
bados, de 10,30 a 2 y de 
6 a 8.
• GALERIA CASTILLA

Expone De Vargas, hasta
el día 29. 
laborables.

Visitas, los días 
de 7,30 a 9,30.

Llegada 1 RAYECTOS

• CAJA DE AHORROS
PROVINCIAL

Exposición concurso de 
Arte Juvenil hasta el día 
30. Visitas, de 7.30 a 9,30, 
y festivos, de 12 a 2.

• EN CAFETERI.A 
“PACHA”

Exposición de Cerámicas 
de María Luz Lasterra y 
Marga Cebrián, hasta el 
día 30.
• MUSEO DE PINTURA

Expone Leopoldo del 
Trimiño, hasta el día 
mayo. Visitas, de 6,30 
y los festivos, de 11

Brío 
7 de 
a 9, 
a 2.

• ALIANZA FRANCESA
Expone Colette Beltran, 

hasta el día 29. Visitas, de 
7 a 9,30.
• GALERIA DE ARTE 

“ALONSO 
BERRUGUETE”

Exposición de esculturas 
de Marino Amaya, hasta el 
día 3 de mayo. Visitas, los 
días laborables, dg 7,30 a 
9,30.
• CAJA DE AHORROS 

POPULAR
Exposición de obras pre

paradas por la Asociación 
Provincial de Viudas. Hasta 
el día 29. Visitas: Labora
bles, de 7,30 a 9.30.

museos
«

ARQUEOLOGICO
Plaza de Pablo Nelll <Pa

lacio del mismo ncmóre) 
De 10 a 13.3C v d^ 16 a 
18.30.

CASA DF CERVAM'ES

Calle del Rastro 
De 10 M 19

escultura

Calle de San Bregorl»
De 10 n 13.30 y de 16 a 

18.30

CIENCIAS NATURALES

Plaza de España, los sá
bados, de 10 a 13

PINTURA

Calle de la Pasión
De 10 a 13.30 y de 16 a 

18.30

DIOCESANO 
CATEDRALICIO

En la S I. Catedral. De 
9 a 13 y dg 16 a 18.

CASA DE ZORRILLA

Calle Fray Luis de Granada 
De 10 a 13 y de 1630 a

Página 8

trenes
Salida Llegada TRAYECTOS Salida

1,05 
1.14 
139 
1,54 
236 
2,30 
2,54 
3,12 
339 
4,05 
4,15 
4,38 
4,45 
5,00 
5,08
532

739 
7,34 
8,06
833

10,01
10,02

1038 
10,43 
1139 
1139 
12,01
1230

Hora de 
salida

Madrid-Chamartfn 
Madrid-Chamartín 
Madrid-Chamartín 
Madrid-Chamartín

a 
a 
a 
a

Coruña y Ferrol ....  
Gijón y Aviles ........  
Hendaya y Pamplona 
Gijón .........................

León a Madrid-Chamartín ........... ....................
Madrid-Chamartín a Bilbao ..............................  
Madrid-Chamartín a Irún y Bilbao ................ 
Madrid-Chamartín a Santander ...................  
Santander a Madrid-Chamartín ........................  
Bilbao a M.adrid-Chéimartín ...............................
Fuentes de Oñoro a Hendava .......................... 
Irún y Pamplona a Madrid-Chamartín ............  
Coruña y Ferrol a Madrid-Chamartín ............. 
Gijón a Madrid-Chamartín ................... ............ .
Irún y Bilbao a Madrid-Chamartín ........... .......
Gijón y Aviles a Madrid-Chamartín ................ 
Valladolid a León .............................................. 
Palencia a Avila y Madrid-Atocha Apeadero ... 
Medina del Campo a Burgos .......................... 
León a Madrid-Atocha .Apeadero ...................  
Salamanca a Barcelona (vía Zaragoza-Lérida) 
Valladolid a Santander .............. .......................
V’alladolid a Burgos (vía Ariza) .....................  
Medina del Campo a Valladolid ...................  
León a Valladolid .................................................  
Valladolid-Palencia .............................................
Reinosa a Valladolid .......................................  
Madrid-Chamartín a Irún y Bilbao ................ 
Burgos a Valladolid .............................. ............
Madrid-Atocha Apeadero a León y Reinosa ... 
Bilbao a Madrid-Chamartín .............................  
Avila a Valladolid ..............................................

1,10 
1.17 
1,34 
139 
2,41 
235 
3,02 
3,17 
334 
4,10 
4,17 
4,48 
435 
5,05 
5,13 
5,41 
631 
732 
7,36 
8,08 
8,40 
8,40
9,00

1U37

10,46

11,42
12,03

1239

13,53

14,35
15,43
15,44

15,4?
1636
1632

1731
18,01
18,02

19,05 
19,17 
1938 
2035 
20,49 
2137 
21,41
21,46

2236
2337

León a Valladolid .............................................. 
Valladolid a León .............................................. 
Santander a Medina del Campo ......................  
Valladolid a .Madrid-Atocha Apeadero ............  
Cáceres y Salamanca a Hendaya y Bilbao .....  
León a Medina del Campo .............................  
Medina del Campo a Santander ......................  
Valladolid a León ...............................................
Irún y Bilbao a Salamanca y Cáceres ............ 
Madrid-Atocha Apeadero a Valladolid ............  
Madrid-Chamartín a Gijón ................................  
Valladolid a Avila y Madrid-Atocha Apeadero 
León y Reinosa a Madrid-Atocha Apeadero ... 
Gijón a Madrid-Chamartín ................................  
Madrid-Chamartín a Santander ......................  
Valladolid a Burgos ..........................................  
Valladolid a Reinosa ..........................................  
Santander a Madrid-Chamartín ............. .........
Medina del Campo a León ................................  
Palencia a Medina del Campo .........................  
Burgos a Valladolid (vía Ariza) ......................  
Barcelona a Salamanca .................................... 
Santander a Valladolid ...................................  
León a Valladolid ..............................................
Burgos a Medina del Campo ............................. 
Madrid-Atocha Apeadero a Palencia ...............  
Madrid-Atocha Apeadero a León ......................  
Irún a Vilar Formoso .......................................

13,20 
13,57 
14,15 
14,40 
15,56 
16jOO 
15,46 
1551

1634
1720
18,09
18,04
18,04
18,10
19,00 ■
19,07
19.19
19,40

2052

21,49
22,06
2239
2329

NOTA.—Todos los trenes del presente horario son de circu
lación diaria, excepto el expreso León a Madrid-Chamartín, que 
circula sólo los lunes y siguientes a festivos.

autobuses
♦ r

PRINCIPALES LINEAS REGULARES DE VIA JEROS.—HORARIOS DE SALIDA Y DESTINO

ITINERARIO
Hora de
Salida ITINERARIO

7,00 Mayorga de Campos.
7,30 Segovia.
7,30 Sevilla.
8,00 Palencia.
8,00 Benavente por Medina de Rioseco.
835 Laguna de Duero.
8,30 Benavente por Villalpando.
830 Zamora por Toro.
8,45 Madrid.
9,30 Mucientes por Fuensaldaña.

10,00 Zaragoza por Soria.
10,10 León.
10,25 Madrid.
10,30 Iscar.
10,30 Salamanca.
11,00 Falencia.
11,15 León.
12 30 Barcelona (lunes, miércoles Fiemes y sábados)
13,00 Zamora.
13,íX) Puentes de OñorO.
13,15 Segovia.
13,15 Olmos de Esgueva y Encinas.
13,15 Campsspero (martes, jueves y sábados .
13,30 San Pelayo por Torrelob^itón.
1330 Villabrágima por Rioseco.
13,30 Tudela de Duero y Montemayor de Pililla
13,30 Iscar y Viana de Cega.
1330 Tordesillas.
13,30 Medina del Campo.
13,40 San Sebastián-Irún-Bilbao.
14,00 Benavente por Medina de Rioseco.
14,00 Palencia.
14,00 Pontiveros por Medina del Campo
14,30 Benavente por Villalpando.
14,30 Castronuevo de Esgueva.
15,15 Madrid.
16,45 Burgos.
17,00 Zamora por Toro,

17,00 Segovia por Cuéllar.
1735 Madrid.
17,30 Tiedra.
17,30 Alaejos.
17,30 Benavente por Medina de Rioseco.
1730 Villamañán por Valencia de Don Juan.
17,30 Navas de Oro por Coca.
17,30 Medina de Rioseco.
17,30 Benavente por Villalpando.
1730 Castreverde.
17,40 León.
17,45 Nava del Rey.
17,45 Madrid.
18,00 Salamanca.
18,00 Aranda de Duero.
18,00 Aranda de Duero por Roa.
18,00 Ponferrada.
18,00 Sanagún por Melgar de Arriba.
18,00 Mayorga de Campos.
10,00 Villada por Santervás.
18,00 VÜlarramiel por Ampudia (lunes, miérc. y viern.)
18,00 San Cebrián por Geria v Bercero.
18,00 Campaspero.
18,00 Veztlemarbán - Cotanes y San Pedro Lataroe.
18,00 Villanueva por Medina de Rioseco.
18,15 León.
18,30 Sahagún por VillaJlón.
18,30 Valderas por Rioseco y La Unión de Campos.
19-00 Tordesillas y Simancas.
19,00 Iscar y Viana de Cega.
19,00 Villafuerte de Esgueva por Castrillo Teieriego.
19,00 Cuéllar y Camporredondo.
19,15 La Seca.
19,30 San Pelayo por Torrelobatón.
19 35 Palencia (lunes, miércoles y viernes).
20,00 Palencia.
20,00 Tudela y Montemayor de Pililla.
20,00 Madrid - Medina de Rioseco,

BARCELONA-VALLADOLID

Serx'icio diario, excepto domingos.—Sale a las 16,15 ho

ras y llega a Valladolid a las 17^0 horas.

VALLADOLID-BARCELONA
ft íX)Servicio diario, excepto domingos.—Sale a las 

ras y llega a Barcelona a las 19,05 horas.
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CONTINUA 
CELEBRANDOSE 
LL CONGRESO

MUNDIAL
del ahorro

MADRID. iPYRESA.)—Continúa 
el Congreso Mundial del Ahorro, 
que se celebra en el Palacio de 
Exposiciones y Congresos. El pri
mer ponente fue el italiano Re
nato de Mattia, que expuso el 
tema <Consecuencias de un cam
bio en los sistemas de pago. Su 
influencia en la estructura de las 
Cajas de Ahorro y su coopera
ción-con otras instituciones finan
cieras».

A continuación Alex N. Neu
mann, de Holanda, miembro del 
Consejo, expuso el tema «Estra
tegia y funciones de una gestión 
moderna desde la dirección auto- 
crática a la responsabilidad so
cial»: «Podetnos dividir la indus
tria en tres grupos —dijo—: las 
grandes multinacionales, las pe
queñas empresas y el grupo in
termediario.-» < La evolución de la 
gestión y también sus fracasos 
-^guió diciendo— pueden verse 
májór en este último grupo.

FAlltCIO 
ei DOCTOH 
OBRADOR

MADRID. (PYRESA).—A 
primeras horas de la tar
de de ayer, falleció el doc
tor Sixto Obrador, eminen
te neurólogo y Jefe de los 
Servicios de Neurocirugía 
de los más especializados 
centros de esta especiali
dad. La capilla ardiente, 

ha sido instalada en el 
centro médico Ramón y 
Cajal de la Seguridad So
cial, en donde había ingre
sado hace unos días.

ítRKIRS, CM MADRID

“Vengo a inlormarme, 
no a negociar”

Esta mañana fuG recibido por el Rey
MADRID. fPYRESAJ.—rnme- 

útetam2nte después de su lle
gada a nuestro país, el presi- 
dente de las Comunidades Eu
ropeas, Roy Jenkins, se entre
vistó ayer con el ministro es
pañol para Jas Relaciones con 
las Comunidades, Leopoldo Cal
vo iSotelo.

Al término de la reunión, 
Jenkins leyó unas cuartillas en 
las que consideró esta entre
vista muy interesante y posi
tiva. Asimismo reiteró que él 
había venido a Madrid “a in
formarse y no a negociar”, y 
que había aprendido mucho 
de la realidad española, lo que 
le permite tener una idea bas
tante clara de la trayectoria de 
estos años de negociación so
bre la solicitud de España para 
entrar a formar parte del Mer

cado Común. Añadió, igual
mente, que tenía una perspec
tos problemas que se intenta- 
tiva bastante completa de es- 
lán solucionar de forma cons
tructiva.

El presidente de la CEE se 
mostró muy animado por la 
jtostura mantenida por las au- 
toi-fdades españolas ante es
tas negociaciones y concluyó 
que esperaba se sucedieran en 
igual clima, de amistad las con
versaciones que mantendrá du
rante este viaje.

Jenkins, que permanecerá 
cuatro días en nuestro país 
—dos de ellos de carácter ofi
cial y el resto privado— se en
trevistó anoche con el Presi
dente del Gobierno. Adolfo 
Suárez, con quien cenó, a con
tinuación, en le Palacio de La 
MoneJoa.

rante este verano y posterior
mente, tras el dict^en de la 
Comisión de la CEE en dfófio, 
comiencen realmente Fas nego
ciaciones a primeros del pró
ximo año.

Durante le reunión manteni
da ayer tarde, el presidente 
Jenkins ha expuesto a la 'de
legación española las grandes 
líneas del documento sóbre la 
cmpliación de la CEE (“fres
co”), que la Comisión aprdtoó 
recientemente en Bruselas. Por 
su parte, Leopoldo Calvo Sóte- 
le subrayó el interés cOn que 
Ir Administración española -es
tudia este dccumcnto y mani
festó que la primera reacción 
a las explicaciones facilitadas 
por el Presidente de la QÈE 
sobre ©1 mismo, había sido po
sitiva. Se hizo notar el interés 
de España por realizar una Ya*

comim-íoioiim 
oiteMizM POR /I 
BR/iiee o[ pim i i
Con motivo de la presentación del:

"Manual de Interpretación Práctica del Impuesto 
General sobre la Renta, Patrimonio y Medidas 
Urgentes de Reforma Fiscal".

PONENTE-.ATTTOR

D. IGNACIO ASPICHUETA FRANCIA
VICEPRESIDENTE DE LA ASOCIACION ESPAÑOLA DE ASESORES FISCALES 

CENSOR JURADO DE CIŒNTAS SUPERNUMERARIO

fn el Teatro Valladolid 
ferla Nacional de Muestras 
Valladolid
Uía, martes, 2 de mayo de 1978
A las 19,30 horas 

personas interesadas en asistir a este acto pueden retirar las invitaciones en las siguientes 
Peinas del Banco de Vizcaya:

^f^lCINA PRINCIPAL: Calle Santiago, núm. 21.

agencia urbana CATEDRAL: Plaza de Onésimo Redondo, núm. 3.

^<íencia urbana PASEO DE ZORRILLA: Paseo de Zorrilla, núm. 78. 
Y 

ias sucursales de nuestra provincia: CAMPASPERO, MEDINA DEL CAMPO, OLMEDO, 
PEDRAJAS de san ESTEBAN, PEñAFIEL y PORTILLO.

Los asistentes serán obsequiados con un ejemplar de la nueva publicación.

El señor Jenkins contesta a his preguntas de los oeriodtstas vn 
el transcurso de la rueda de Prensa que celebró a su llegada. 
A su derecha, el señor Calw-Sotelo, Ministro para las Relaciones 

con la Comunidad Económica Europea.—(Foto Efe.)

Por otra parte, durante U 
reunión celebrada con el señor 
Calvo Sotelo —según se hizo 
público al término de la mis
ma— el ministro español in
formó sobre el estado de los 
trabajos de la Administración 
española para la contestación 
óeJ cuestionario que debe ser
vir de base al dictamen de la 
Comisión ce la CEE. Subrayó 
-a este respecto, que esperaba 
finailizaran dichos trabajos con 
•tiempo suficiente para la cele
bración de una reunión con una 
delegación comunitaria en la 
segunda quincena de mayo. En 
este sentido, se, ha acordado 
célébrai' hoy un huevo encuen
tro entre ambos dirigentes y-se 
ha previsto, para el próximo 
día 5 de mayo, que el señor 
Calvo Sotelo se desplace a Bru
selas. Al parecer, el Gobierno 
español confía en contestar el 
mencionado cuestionario du-

se de negociación rápida para 
lleear cuanto antes a la firma 
del tratado de- adhesión.

En el campo de las relacio
nes hispano-comunitarias ews. 
ten, motivadas por la coyun
tura económica, cuestiones .pen
dientes de relativa importan
cia. Una de ellas es la relativa 
a la pesca, planteada por la 
ampliación de aguas comuni
tarias a 20C millas, a partir del 
primero de enero del pasado 
año. Otro lema de negociación 
entre España y la CEE es -el 
concerniente al sector siderúr
gico, a causa de los planes “an
ticrisis” elaborados por parta 
comtmitaria y que afectan a 
las exportaciones españolas .y, 
en el sector del calzado —en
tre otros— el Ciobiemo español 
confía en la posible concesión 
de medidas eventuales protec- 
cicnistas comimitarias al mis
mo.

EL REY RECIBIO a JENKINS

M.ADRID. (Efe.)—Su Majestad el Rey Don Juan Carlos ha 
récibido en audiencia, a primeras horas de esta mañana, a Roy 
Jenkins, presidente de la Comisión de las Comunidades Europeas.

La audiencia, que se celebró en el Palacio de La Zarzuela, se 
prolongó durante más de media hora. En ella estuvo presente el 
embajador de España ante las Comunidades, Raimundo Bassbls.

Una vez finalizada la misma, Roy Jenkins se dirigió al Minis
terio de Asuntos Exteriores pará entrevistarse con el titular de 
ese Departamento, Marcelino Oreja.
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El Senado aprobó el Proyecto 
de Ley de Elecciones Locales

MADRID. (Crónica de PYRESA, 
por Manuel Gómez García, espe
ciad para «LIBERTAD»).—En el 
curso de una larga sesión plena
ria, la Cámara Alta aprobó el 
proyecto de Ley de Elecciones 
Locales, que en virtud de las mo
dificaciones en él introducidas 
por la Comisión de Justicia e In
terior de la Cámara será remiti
do al Presidente de las Cortes 
para su posterior tramitación en 
la Comisión Mixta del Parlamen
to La sesión de ayer se dedicó 
únicamente al análisis del dicta
men de la Comisión de Justicia e 
Interior sobre el proyecto citado 
que fue aprobado en su totadidad 
sin que prosperase ninguno de 
los votos presentados por varios 
grupos parlamentarios. En con
secuencia —y a expensas del 
pronunciamiento definitivo de la 
Comisión Mixta— los únicos cam
bios producidos afectan al mo
mento de convocatoria de las 
elecciones —que se fija en un 
plazo de treinta días a partir de 
la promulgación de la Constitu
ción— y en diversas cuestiones de 
carácter formal.

NUMERO DE CONCEJALES, 
LISTAS DE CANDIDATOS

Los primeros cuatro artículos 
del proyecto fueron aprobados 

por unanimidad, por no haberse 
presentado votos particulares, a 
continuación, Francisco Ramos 
(socialistas del Senado), a propó
sito de un voto presentado al ar
tículo quinto, defendió global
mente todos los votos particula* 
res de su grupo. Manifestó que, 
salvo la modificación introducida 
en la disposición transitoria sex
ta —convocatoria de elecciones- 
la Comisión sólo había hecho co
rrecciones de estilo. Dijo que se 
había perfeccionado el texto, 
«pero no sé —añadió— si habría 
sido mejor votar la ley por dos 
tejeios en el Pteno anterior». Y 
añadió: «El Gobierno cada vez 
encuentra más razones para re
trasar las elecciones municipales. 
Las maJas lenguas aseguran que 
las razones están abonadas por 
los sondeos del Centro de Inves
tigación Sociológicas».

Contra el voto particular socia
lista al artículo quinto, el senador 
Marco Tabar, de UCD, señaló que 
dicha enmienda pretende la am
pliación del número de conceja
les en municipios de más de cien 
mil habitantes, y que UCD “con
sidera que a partir de veinticin
co concejales debe haber simple
mente una representación pro
porcional”. El voto socialista fue 
rechazado en votación y resultó 
aprobado el artículo debatido. Los 
cinco siguientes lo fueron por 
unanimidad, y se entró entonces 
«r debate sobre un voto presen
tado por el grupo socialista al 
artículo 11, que indica que las 
listas que concurran a la elección 
deberán contener tantos candida
tos como concejales a elegir, y 
que cada elector votará a una 
sola lista, sin introducir en ella 
modificaciones. A favor del voto 
particular, que propugnaba un sis
tema de listas con posibilidad de 
tachar nombres de las mismas, 
habló Vidarte (Senadores Vascos), 
para quien “la redacción del dic
tamen es un ataque más a las 
minorías”. En contra, Sánchez 
Eeus (UCD) indicó la convenien-, 
cia de que hubiese representado

res relevantes en las elecciones, 
y a favor habló, por último, Mar
tín Retortillo (PSD En turno de 
portavoces, el senador Bajo Fan- 
lo dijo que el dictamen suponía 
“una discriminación de las mino
rías y un escarnio del sufragio 
universal”. Socias Humbert (En- 
tesa) afirmó que “si negamos el 
paso a las minorías en la vida 
municipal, tendremos que sopor
tar acciones directas”, y el voto 
particular resultó rechazado. Al 
mismo artículo se habían presen
tado tres votos particulares del 
PSI, incluyendo la adición de dos 
nuevos artículos.
ELECCIONES Y AUTONOMIA 

MUNICIPAL
Aprobado el dictamen de la 

Comisión sobre el artículo once. 
Ies tres siguientes lo fueron por 
unanimidad. Martín Retortillo 
(PSD defendió entonces un vo
to particular destinado a supri
mir un párrafo de dicho artícu
lo, a fin de lograr “la posibili
dad de que se presenten coali
ciones difeçentes en cada muni
cipio y en cada territorio”. En 
contra del voto habló Sánchez 
Reus (UCD).

En turno de portavoces, el se
nador Ferrer (Entesa deis cata
lans) se pronunció a favor de 
la enmienda, y afirmó que la 
I.ey, tal y como está, “va con
tra la autonomía municipal”. 
“Estamos —dijo después— en 
contra de la bipolarización po
lítica en el Estado español. El 
bipartidismo ha de ser natural 
y no impuesto por las leyes.” 
Valverde (UCD) habló en con
tra del voto particular, mani
festando que cualquier lista pre
sentada con un cinco por ciento 
de 'votos computables permite 
el acceso a la dirección del mu
nicipio. Tras ser rechazado el 
voto particular, el artículo quin
ce fue aprobado, y la retirada 
de otros votos del PSI o la de
rrota expresa en votación, su
puso la aprobación, casi siem
pre con las abstenciones del 
grupo progresista, de los res
tantes artículos.
conv(x:atoria de elec
ciones Y VOTO DE EMI

GRANTES
A la disposición transitoria 

sexta, relativa a la fecha de 
convocatoria de elecciones, se 
habían presentado sendos votos 
particulares de los grupos vas
cos, socialista y PSI, por los 
que se defendía el texto origi
nal de la ponencia, que fijaba

INTERPELACION AL GOBIERNO SOBRE LA HUELGA 
BE PROFESORES DE ENSEÑANZA GENERAL BASICA 
MADRID. (PYRESA).—El grupo parlamentario de progresis

tas y socialistas independientes del Senado presentó ayer a la 
Mesa de la Cámara una interpelación al Gobierno con relación 
a la huelga de profesores de EGB. El texto de la interpelación 
es el siguiente:

«Ante la paralización casi absoluta de la Enseñanza General 
Básica estatal en toda España, desde el día 18 de los corrientes, 
motivada por la dilación del Ministerio de Educación v Ciencia 
en iniciar las conversaciones para el estudio de la problemática 
del sector con los representantes del colectivo de profesores de 
EGB, y la incapacidad manifestada por dicho Departamento pa
ra atender mínimamente las peticiones de estos, deseamos plan
tear al Gobierno que dé urgentemente ante esta Cámara infor
mación adecuada sobre las medidas concretas que piensa adop
tar el Ministerio de Educación y Ciencia para la solución de esta 
problemática, a fin de que termine satisfactoriamente la cicoto- 
mía entre las primeras declaraciones de dicho Departamento y 
la continuada degradación de la enseñanza en España.»

la fecha del 15 de septiembre 
para convocar elecciones. Vi- 
c'arte {!S?V.) afirmó que “fren
te al interés del Estado debe 
ser pospuesto cualquier interés 
de partido. Hay necesidad de 
una fecha concreta. Mi grupo 
piensa que las elecciones de
bían de ser antes de la Cons
titución, porque la situación en 
a q u e 11 o s territorios históricos 
que represento se hace insoste
nible”. Jiménez Blanco (UCD) 
se opuso con argumentos rela
tivos al riesgo de la duplicidad 
de debates entre la Constitu
ción y las elecciones municipa
les.

Villar Arregui (PSD afirmó 
cue “el Senado puede prestar 
un gran servicio al país po
niendo plazo a la tramitación 
de la (Constitución por las Cá
maras”, y acusó a UCD “de es
tar obstruyend? el proceso 
constitucional para una even
tual onjoitali^ajción partidista 
de votos”. Por ios portavoces 
hablaron Fernández Viagas 
(SS), Jiménez Blanco (UCD), 
A-zcárate (Agrupación Indepen
diente) y Valverde (UCD). Re
chazado el voto particular y 
aprobada la di'sposición tran
sitoria sexta, fue debatido un 
voto nresentado a la disposi
ción final tercera —votación de 
emigrantes— por el P. S. I. El 
senador José Alonso habló del 
‘carácter restrictivo del pro
yecto al limitar la extensión 
del derecho a voto a los fami
liares cosanguíneos hasta cuar
to grado”, y señaló que se de
bía contar con la posibilidad 
de votar por delegación. Fjgue- 
rola Oerdá (UCD) se opuso 
afirmando que “la delegación 
podría generar la figura del 
agente electorero, que compra
se V vendiese votos”.

Tras una intervención de Ba
jo Fanlo (Entesa), quien afir- 
mó que “puede darse el caso 
de emigrantes que no tengan 
parientes cosanguíneos de has
ta cuarto grado”, el voto par
ticular fue rechazado, y tras 
ser votadas las restantes dis
posiciones finales, el proyecto 
quedó aprobado en su totali
dad.

Por último, el presidente del 
Senado pidió que la Cámara 
muestre su adhesión al Día de 
Europa, que se celebra el 5 de 
mayo próximo, y se levantó la 
sesión. El próximo pleno se 
realizará, según todas las pre
visiones, el próximo día 9 de 
mayo.

También en el Congreso

INTERPELACIONES SOBRE 
LA LIMITACION OE LA 
LIBERTAD DE EXPRESION 

DEBATE SOBRE LA BANCA

MADRID. (PYRESA).—Cada 
vez más las preguntas e inter
pelaciones que son formuladas 
al Gobierno por parte de los 
grupos parlamentarios se van 
acumulando de un día para 
otro, sin que exista tiempo 
material para que el Gobierno 
dé respuestas a ellas. En este 
sentido, el propio Presidente 
oel Congreso ha solicitado a 
ios grupos que pregunten sola
mente cosas realmente impor
tantes y de carácter general, 
y hay quien dice que el pro- 
p'O Presidente del Gobierno se 
quejaba hace unos días de que 
sus ministros se pasan más 
tiempo en el Parlamento con
testando a preguntas de los 
diputados que en sus despa
chos, trabajando en los asun
tos propios de sus departamen
to;?. En cualquier caso, la téc
nica parlamentaria de la inter
pelación y la pregunta está re
conocida como un derecho en 
el reglamento del Congreso y 
a é' hay que atenerse. Ayer, 
?on ciertas diferencias en re
lación a otros plenos, las pre
guntas no han tenido el ca
rácter gris y “poco importan
te” que es casi habitual en 
otras sesiones. La crisis del 
sector bancario, la libertad de 
expresión y el problema que 
afecta a las entidades apro
piadas tras la Guerra Civil, 
han servido de columna ver
tebral al temario del Pleno. El 
vicepresidente para Asuntos 
Económicos, Abril Martorell, 
dio respuesta a una interpela
ción socialista sobre la crisis 
del sector bancario presentada 
por el diputado Luis Solana.

Ei señor Solana ha acusa
do al Gobierno, entre otras 
cosas (para eso es oposición), 
de no seguir )a política infor
mativa clara y transparente en 
: elación a los problemas eco- 
rcmicos, y fundamentalmente 
ha insistido en que el Gobier
no que preside Adolfo Suárez 
trate con más mimo al sector 
de la Banca privada que a 
(Iros sectores empresariales 
que también están en crisis. 
Abril Martorell comenzó su 
respuesta diciendo que con 
teda seguridad no iba a satis
facer la curiosidad del dipu
tado interpelante.

En cualquier caso, hubo algo 
importante en su Intervención, 
y fue que la Administración 
pública está persiguiendo cual
quier irregularidad de las que 
últimamente se están produ
ciendo en algunas entidades 
b.-ncarias. Solana replicó al 
Ministro diciendo que había 

mejorado en su forma de leer, 
pero que seguía siendo tan 
epaco y poco cristalino codm 
ya era habitual en él.

No obstante, el tema de ma
yor trascendencia de los que 
fueron debatidos en el Pleno 
fue la interpelación sobre la 
limitación a la libertad de ex
presión presentada por la di
putado socialista Mata Garrl- 
ga Esta diputado catalana se 
refirió fundamentalmente al 
tema de “Els Joglars” y al re
ciente secuestro de la revista 
* Inteiviú”, afirmando que sin 
libert id de expresión no era 
posible un sistema democráti
co. Mata Garriga hizo una de
tallada explicación de la sig
nificación política, artística y 
sociológica de la obra repre
sentada por “Els Joglars", “La 
terna”, para concluir pidiendo 
una rápida unificación de ju
risdicciones y la amnistía pa
ra todos los delitos contra la 
libertad de expresión.

Pío Cabanillas, ministro de 
Cultura, tuvo que servir de 
portavoz del Gobierno para la 
respuesta de esta interpelación, 
,V sorprendentemente comenzó 
diciendo que estaba totalmen
te de acuerdo con la tesis de
fendida por la interpelante, 
pero que todo derecho tiene 
en frente el límite del derecho 
ajeno, y que España no es una 
excepción en cuanto a que la 
libertad de expresión debe su
poner al mismo tiempo el res
peto a la fama y honra de 
los demás. El tema, sin lugar 
a dudas, era delicado. Se es
taba poniendo en tela de jui
cio la capacidad de la juris
dicción militar para juzgar 
ciertos temas de índole civil 
,Sir embargo, el Ministro se 
refirió al tema diciendo que h 
Administración pública, y e®”' 
cretamente el Gobierno, hibia 
derogado cuantas disposici^ 
nts le atribuían al e.iecutivo a 
posibilidad de intervenir en 
este tipo de temas. Son 
jueces —añadió— quienes e 
ben decidir, y los jueces W 
litares, desde 1890 tienen 
f.-icvltad de entender en 
sas que afectan e 
ámbito castrense. No obst'^'^ 
en los Pactos de La Monc 
se prevé la reconsideración 
los límites del Código de 
licia Militar, y une v“Z o 
sean aorobados estos 
la jurisdicción militar en 
derá solamente oor razón 
delito, del lugar y de Ds 
so^as, lo au(* significa qu® 
m’Htares iui^a’^án sola X 
írictamente casos millri''^
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Encierro
de las familias
de los
tripulantes del
“Las Palomas”

lítenos dos eonce/ales

DIMITÍ lA CODPODACIOII
MUmeVAÍ Di BILBAO
BILBAO. (Efe).—El Ayuntamiento de Bilbao ha presentado 

al Gobernador Civil y al Consejo General X'asco su dimisión irre
vocable a causa de los problemas que atraviesa y el déficit que 
tiene en estos momentos.

En el escrito de dimisión no están incluidos los conceiales 
señores Otero y Camacho, ya que por expresa voluntad desean 
mantenerse en sus puestos.

LAS PALMAS. £PYRESA). 
A primera hora "Se la tar
de de ayer, las familias de 
los ocho marineros gran- 
canarios desaparecidos la 
semana Jasada de a bordo 
del pesquero «Las Palo
mas», en la costa saharia
na, acompañados del re- 
¡presentante del Sindicato" 
de Trabajadores del Mar, 
iniciaron un encierro inde
finido en las dependencias 
del Instituto Social de la 
Marina de Las Palmas.

En un comunicado he
cho público, los encerrados 
nauificstan que han adop
tado esta actitud ante la 
faifa de noticias, la lenti
tud de las gestiones para 
esclarecer la situación de 
Jos desaparecidos y la- au
sencia total de informa
ción, al tiempo que solici
tan la vuelta, lo antes po
sible, dé los tripulantes a 
sus hogares.

Los encerrados señalan 
también que realizan y 
realizarán toda clase de 
gestiones ante las autori
dades competentes para el 
esclarecimiento y feliz re
solución de esta misterio
sa desaparición de nueve 
Pionrtbres, ai tiempo que 
piden el apoyo y la solida
ridad de los partidos polí
ticos, las centrales sindica
les, asociaciones de vecinos 
y. en general, de todo el 
pueblo canario.

Por lo que respecta a los 
nueve desaparecidos, todo 
sigue rodeado del más ab- 
s<^Jto silencio, a tcxlos los 
niveles. Y mientras la an- 
^stia y la desesperanza 

en las familias de 
ios Presuntamente secues
trados, no se vislumbra, 
de momento, ningún deta- 
¿ pueda servir para 
l^larecer tan misteriosa 
^aparición. Sin embargo, 

insistir en que 
^0 sigue apuntando ha- 
ja un secuestro del Frente 
i^olisario.

E.T.A. REIVINDICA 
ATENTADO

BILBAO. (Efe). — ETA Militar ha reivindicado el ametralla- 
miento de un «jeep» de la Guardia Ci val efectuado el pasado mar
tes en Hernani (Guipúzcoa), en el que su conductor resultó heri
do de pronóstico menos grave;

En el mismo comunicado, esta organización armada reivin
dica también dos atentados perpetrados en la madrugada del 
Çîa.sado domingo en Pamplona contra una fábrica de licores y un 
^taller de reparaciones, que pi'odujeron daños de escasa impon 
íancia.
f Dice F.TA en el comunicado que ha hecho público que las 
ficciones armadas de Pamplona se han dirigido contra «obietivos 
'materiales vinculados a elementos directamente relacionados con 
las actividades parapoliciales del terrorismo legal que grupos 
úliraderechistas de ideología fascista vienen provocando desde 
hace algún tiempo en la capital y pueblos cercanos».

MEJORA EL GUARDIA CIVIL HERIDO EN ATENTADO

SAN SEBASTIAN. (Efe). — Evoluciona favorablemente y es 
satisfactorio el estado del guardia civil Adriano Domínguez Mar
tín, que resultó herido de dos impactos de bala, con orificio de 
tntrada y salida en brazo y hemitórax izquierdo, en el atentado 
sufrido el pasado martes en Hemani.

Según informan fuentes médicas de la Policlínica, el herido 
se encuentra en observación, pero todo hace pensar que es posi
ble que en tres semanas pueda abandónar centro sanitario.

BADAJOZ

Enfrentamiento entre pofícías 
/ obreros de fa Construcción 

El PSOE pide la dimisión 
del Gobernador Civil

accidente
DE AVIACION

‘MADRID. (PYRESA).—
OTTcina de Informa- 

" del Ejército del Aire 
¡fuñicó ayer la siguien- 

•tuta en la que se dice: 
del día de 

dn ’ • abril, realizan-
tir de tráfico de
apn. °Í°g*’áfico en la base 
.a de Morón se ha pro- 

accidente en las 
’aciones de la mis- 

DilÁt teniente
destin Daza Beltrán, 
ro 21 nüme-

BADAJOZ. (Efe).—Un enfren
tamiento entre policías armados 
y obreros de la construcción, en 
huelga, ocurrió ayer en Bada
joz. El balance es de unos 
quince heridos, cuatro de ellos 
policías, y siete detenidos.

A media mañana, un grupo 
de manifestantes arrojó a la 
Policía, en la Plaza de España, 
mesas y sillas de los bares; la 
Policía repelió la agresión con 
balas de goma y botes de hu- 
nrio. Por la mañana y por la tar
de se prodigaron las algaradas, 
aumentando la tensión ya exis
tente en días anteriores.

Según manifestaciones del co
misario jefe de Policía, les de
tenidos, entre los que se en
cuentran dos representantes de 
CSUT y USO, como miembros 
de la comisión negociadora del 
convenio, pasarán -a disposición 
de la autoridad hasta tanto se 
aclaren los hechos.

También ha podido saber 
‘ Efe” que las negociaciones han 
quedado rotas pese a que el 
miércoles, con la mediación del 
Delegado de Trabajo, parecía 
que había entrado en vías de 
solución, lo que ha motivado el

desplazamiento de varios traba
jadores de la construcción a 
Madrid para hablar con el mi
nistro del Interior, señor Mar- 
t.'n Vnia, y. secretarios de las 
centrales, sindicales.

Por otra parte, se informa, a 
“Efe” que un grupo de mujeres 
ha enviado un’ comunicado a 
los medios- de comunicación 
protestando por la actuación de 
las Fuerzas de Orden Público 
y solicitando el apoyo de la 
opinión pública para la solu
ción del conflicto.

Las mismas fuentes informan 
a “Efe” que olM?eros-de la cons
trucción, junto con sus familia
res, se han concentrado en el 
“Cerro de los Reyes”, cuyos ac
cesos están custodiados por 
Fuerzas del Orden.

La Agrupación local del Parti
do Socialista Obrero Español ha 
hecho público un comunicado 
en el que pide la destitución 
dti Gobernador Civil do la 
provincia ante los hechos acae
cidos con motivo de la huelga 
de la construcción, que dieron 
lugar a enfrentamientos entre 
los obreros y las Fuerzas de 
Orden Público.

■IV-197g

SUAREZ VIAJARA 
A CUBA

MADRID. (PíRESA). — La Habana .será la escala más 
importante en la gira que en los próximos meses realizará 
el Presidente del Gobie nao, Adolfo Suárez, por diversas 
capitales de América latina, según informa el semanario 
«Cambio-16» en su sección de buena fuente. La presencia 
de Suárez en Cuba reviste especial relevancia debido al pa
pel que este país desempeña en Africa y de cara a la pró
xima conferencia de Jartum, donde los tefes de Estado de 
la OUA'debatirán el tema canario.

La gira presidencial puede incluir asimismo Argentina 
y Brasil.

REGRESO OREJA AGUIRRE
MADRID. (PYRESA).—A las cuatro y cuarto de ayer 

larde regresó en un avión «Mystere» de la Subsecretaría de ' 
Aviación Civil al aeropuerto de Barajas (zona militar) el 
Ministro de Asuntos Exteriores español, señor Oreja Agui
rre, procedente de Estrasburgo.

CONSEJO 
UE MINISTROS, 
POSIBLEMENTE

EL MARTES
MADRID.—E1 próximo 

martes podría celebrarse el 
Consejo de Ministros que 
se ha demorado esta se
mana a causa de los com
promisos del Presidente 
dd Gobierno durante su 

viaje a las Islas Canarias. 
Aunque todavía no se ha
lla confeccionado el orden 
del día de la reunión del 
Gabinete, se cree que el 
Consejo estudiará, princi
palmente, el plan energé
tico. así como numerosos 
expedientes que ya han 
sido preparados en la re
ciente reunión de subse

cretarios.
En cuanto al plan _ ener

gético, se encuentra ya 
prácticamente ultimado, y 
todas las decisiones han 
sido adoptadas sin diver
gencias. Entre los criterios 
básicos se estima que no 
figura ninguna nacionali
zación en el transporte de 
la red de alta tensión, 
aunque podría constituirse 
una empresa mixta, con 
participación mino ritaria 
del INI.

En otro orden de cosas, 
al próximo Consejo de 
Ministros no se someterán 
las medidas para Canarias, 
ya que es muy posible la 
celebración de un Conse
jo especial y monográfico 
para estudiar y tratar de 
resolver toda la problemá
tica de las Islas, perfecta
mente conocida por el 
Presidente del Gobierno 
durante su reciente viaje 
a las mismas.

Finalmente, el Consejo 
podría aprobar el ascenso 
a teniente general del ge
neral de división don Fer
nando Sanjurjo, que se 
rumorea podría ocupar la 
Capitanía General de Ca
taluña, e, igualmente, po- 
dría estuóiar el reglamen
to del Instituto de la Pe
queña y Mediana Iixins- 
tria.

Rodríguez Sahagún 
clausuró

las Jornadas 
Internacionales

de la PYME
MADRID. (PYRESA).—«Creo 

en la libre empresa y creo en 
el importante papel que desem
peñan las pequeñas y media
nas empresas en el presente y 
en el futuro de España», dijo 
ayer Agustín Rodríguez Saha- 
ffún. Ministro de Industria y 
Energía, en la comida de clau
sura de las I Jomadas Inter
nacionales de la Pequeña y Me
diana Empresa, que se han ve
nido celebrando durante tres 
días en Madrid, o r g a nizadas 
por la Confederación Española 
de la Pequeña v Mediana Em
presa (CEPYME).

Se refirió el señor Rodrísuez 
Sahagún al concepto de liber
tad como eje de nuestra socie
dad, pero afirmando que esta 
libertad rro es abstracta, sino 
la suma de una serie de pun
tos concretos, entre los que 
destacó la libertad de empre
sas, auténtico punto de equili
brio v factor esencial en la 
creación de riqueza. «No hay 
un alma que se identifique tan 
perfectamente con la libertad 
—dijo—como la de las peque
ñas V medianas empresas, pre
cisamente en un momento en 
que surgen dificultades de iden
tidad, en el que «quienes están 
en medio son elementos funda
mentales de equilibrio en la 
sociedad. Os hablo de las pe
queñas v medianas empresas, 
de las clases medias que con
forman los profesionales libres, 
las amas de casa, etcétera, es
pina dorsal de la estabilidad 
sociológica del mañana.»

Por un gmpo de trabajo se 
elaboraron las conclusiones, en 
las que se señala que:

CEPYME considera el aso- 
ciacionismo empresarial como 
instrumento imprescindible de 
actuación v en esta línea asu
me la re.sponsabilidad que en 
el ámbito de las PY.ME espa
ñolas le corresponde en la es
fera del Estado español, así co
mo a nivel internacional.
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EN ESTE PAIS

Diputados ausentes
• . -i

Entre los miembros de la mayoría parlamentaria del 
Congreso, en una de las sucesivas votaciones en torno al 
tema de los aníicotrceptivos, se barruntó que el número de 
votos para respaldar, en el espíritu y en la letra, el ante
proyecto del Gobierno, podía ser derrotado debido al ab
sentismo. Varios diputados que debían permanecer disci
plinadamente en sus escaños, se habían evaporado. No se 
trataba de arte de magia. Sencillamente, en lugar de hacer, 
como algunos, dormitar suavemente, por fortuna pocos, 
preferían ir al bar o darse un paseo por los salones en 
amena conversación con un colega.

—¿Dónde está Víctor Moro?—preguntó de pronto uno 
de los que habían hecho cálculos, dado el cariz, y también 
un resultado adverso—. Y dispuso inmediatamente, cuando 
ya el computador electrónico de los votos había sido pues
to en marcha por el .^residente de la Cámara, que se bus
cara al señor .Moro donde fuera.

Partió raudo el mandado, con la misma ilusión que pue
de hacerlo, en su caso, Miguel Strogoff, enviado por el Zar 
a lejanos parajes asiáticos. Los diputados ^ucedístas» y la 
oposición seguían con interés la cuenta atrás del panel 
electrónico, no sin echar una mirada a los laterales de la 
sala de sesiones para ver si aparecían el señor Moro y el 
enviado especial. Pero ambos lo hicieron cuando ya el pa
nel testimoniaba un resultado adverso para el Gobierno: 
141 votos contra 140.

Aparte de que hubo un ministro que voto sí, cuando 
debía votar no, pues hay quien se arma un lío a la hora 
de emitir su opinión sobre el proyecto de ley gubernamen
tal o las enmiendas de la oposición, pese a las reiteradas 
advertencias del señor Alvarez de Miranda; el caso es que 
la votación fue negativa para el Gobierno y, como conse
cuencia de ello, la publicidad sobre los anticonceptivos po
drá ser lanzada a troche y moche.

Las empresas farmacéuticas y las agencias de publicidad 
se beneficiarán de la ausencia del señor Moro, :ue se rein
tegró cariacontecido, con cara de escolar que ha desobede
cido a su maestro, a su escaño.

¿No se habrán cansado, antes de tiempo, de sus obliga
ciones parlamentarias muchas señorías? No se comprende 
cómo, al celebrarse tan sólo un Pleno cada semana en el 
Congreso, muchos de ellos sientan esa necesidad de aban
donar el salón de sesiones, cuando público y periodistas 
permanecen en sus asientos pacientemente, con sobrados 
motivos, en muchos casos, para abandonar el salón.

Mal precedente es éste en vísperas de iniciai:se los deba- 
proyecto de Constitución que, "lógicamente, 

exigirá muchas sesiones y en las que, tras el correspondien
te contraste de pareceres de los distintos grupos parlamen
tarios, habrá que emitir el voto. Con la llave, claro, que 
muchos se olvidan en casa y tienen que pedir otra, ocasio
nalmente, a la Mesa del Congreso. Se supone que lo.s secre
tarios tendrán un gran acopio de estas llaves.

Stepfian Zweig nos demostró que a veces, por un pe
queño detalle, la historia puede cambiar totalmente de 
rumbo. Esto no fia sido Waterloo, pero sí una advertencia 
para sus señorías.

En realidad, por el tema de que se trataba, humo de 
virutas. Pero, en cualquier caso, una advertencia para los 
diputados, de la mayoría y de la oposición. Es meior una 
duermevela en el escaño, que ir a beberse un café en el 
bar o recalar en W.C. Hágase cuenta, cada uno de ellos, 
que emprende, al iniciarse la sesión, un viaje en automóvil. 
Y que no es posible abandonarlo en marcha hasta alcanzar 
el punto de destino.

Por otra parte, ni las sesiones son tan largas, ai la ge
nerosa comprensión del Presidente, para conceder un des
canso, mediada la misma, permiten estas licencias que de 
momento ha tenido un valor únicamente anecdótico. Pero 
aleccionador. ciL BLAS
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dede la Junta 
negativo.

El Presidente del Gobierno terminó su visita oficial a las islas 
Canarias. Ha sido, sin duda, una experiencia llena de lecciones ante 
la que el éxito político de don Adolfo Suárez no es el único ingrediente. 
Y no lo es porque las lecciones de esta estancia deben ser objeto de 
detenida meditación para el jefe del Ejecutivo.

Un análisis de la visita comienza por reconocer que en Canarias no 
hubo más protagonista que don Adolfo Suárez. No fue visible su par
tido —arrollador en las últimas elecciones—, no fue visible ningún otro 
aparato institucional. Don Adolfo Suárez se bajó a la arena, estrechó 
la mano de un pueblo escéptico, como es el canario, y se lo ganó. El 
periódico «La Provincia», que hace sólo una semana pedía un aplaza
miento del viaje, reconocía ayer que «Suárez había sido adoptado por 
las islas».

¿Qué había ocurrido para este fulgurante «cambio de actitudes? 
No puede deberse, evidentemente, a las medidas de Gobierno, puesto 
que sólo hubo estudio y contraste de necesidades y prioridades. No 
puede deberse a un favorable clima de opinión, puesto que el Gabinete 
se encuentra sometido a un notable desgaste que no vamos a enjuiciar 
en este momento. Y no puede deberse tampoco a un ambiente favora
ble en las islas, puesto que los problemas derivados de la composición

Asi las cosas, m, del 
producido no puede* psici 
fianza que surge del i 
La democracia trajo i d; pero 
mismo tiempo, una, (ifortur 
Presidente, primero « jn el Ct 
la rueda de Prensa « ^loa y,

ilista del

semana ednaria.
Repetimos que es, constit 

los responsables de 1>, ^i. Un ci 
que toda aparición > coin
Y no es así. No debe, » Gobem 
tener capacidad de fe sol
atraviesa momentos * i El viaj 
multitudes que lo Mi ^enes di 
en las Canarias den» esa capí 
posible. Y si lo den» Matearse 
giiirto.

MADRID. (Por Carlos Briones). 
Las futuras elecciones a las Cá
maras Agrarias han despertado 
no pocas inquietudes, recelos y, 
al tiempo, esperanzas en muchos 
sectores del agro español. Como 
se sabe, las elecciones, previstas 
en un principio para el 30 de 
abril, han sido aplazadas para el 
próximo 21 de mayo. Algunos 
grupos propugnan la abstención, 
desde una posición política radi
cal. En «El País» se editorializa- 
ba el tema, ayer, en los siguien
tes términos: «Los problemas del 
campo son tantos y tan variados, 
que los agricultores no se pueden 
permitir el lujo de despreciar la 
posibilidad de entrar democráti
camente a formar parte de unas 
Cámaras Agrarias que pueden ser 
la solución de muchos problemas 
del campo español. Pedir la abs
tención no deja de ser un absur
do contrasentido y una reacción 
pueril de unas organizaciones 
que conocen muy poco de sis
temas democráticos, Quien quiera 
que asista en la actualidad a la 
polémica de «abstención, sí; abs
tención, no» no pueden por me
nos que recordar la postura 
adoptada por las fuerzas políti
cas de izquierda ante el Referén
dum de 1975».

«La responsabilidad de los gru
pos que propugnan la abstención, 
en base a razonamientos dema
gógicos y poco pragmáticos, será 
grande si los problemas del sec
tor agrario entran en un estan
camiento producto de la falta de 
participación de los campesinos 
en estas elecciones».

La huelga de los centros hos
pitalarios de la sanidad nacional 
es, en efecto, como señala «ABC», 
una huelga impopular. «Una 
fiííelga —se dice textualmente en 
el diario madrileño— que tiene 
su antecedente próximo en el 
caos sanitario que ha existido en 
España hasta la creación del co
rrespondiente Ministerio». Para 
añadir: «En tales condiciones ca
be preguntarse si el pueblo espa
ñol, el ciudadano —enfermo pue
de seguir soportando esta situa
ción sanitaria de crónico dete
rioro. La huelga ha sumido en 
la indigencia asistencial a los mi
les, de pacientes ingresados en 
estos centros, algunos de mínima 
categoría. Los trabajadores, na
turalmente. se han ocupado de 
afirmar públicamente que nunca 
los pacientes han sido descuida
dos. Se ha dicho que el paro sólo

Rafael Pérez Escolar escribe 
un artículo en “ABC” de indu
dable interés, comentando los
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afecta a los nuevos ingresos, que 
las urgencias serían cubiertas y 
que los enfermos internados con 
anterioridad a la proclamación 
del conflicto, continuarían en las 
mismas condiciones. Pero todas 
éstas son —hay que decirlo así- 
verdades a medias. ¿Cómo si no 
puede explicarse la protesta de 
los pacientes del Instituto Onco
lógico madrileño? ¿Cómo la in
tranquilidad de sus familiares? 
¿Cómo la suciedad y escasa hi
giene que sufren, hoy por hoy, 
algunos de estos centros?
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El
‘’e Canil ion en un factor sumamente

ilisia del fenómeno del éxito 
® puede 4 ma psicosis colectiva de con- 
"•Í* del I pto del poder a la realidad. 

Iwjo i d per® Parece que trajo, al 
í*®’ ““at; „ afortunadamente rompió el 
’‘■imeix) ï ¡en el Congreso, después con 
Prenia « ¡^loa y. último, con esta

-osas, un

iria.
** flw constituir una lección 
i>les delji |ul. Un cierto mimetismo hizo 
arición g pda como un acto electoral.

No debe, si Gobeniar la nación implica 
fad de ib pad, sobre todo cuando ésta 

{ i El viaje del Presidente, las 
ue lo Kb bienes del estado de opinión 
das dena tesa capacidad de ilusión es

No dete,

•mentos

para

i lo den* [(jatearse esfuerzos en const-

PUEBLO
Estamos con ello invitando al Presidente del Gobierno a repetir la 

experiencia en otras regiones. Si está claro que el problema canario 
es menor después de su estancia allí, también nos parece evidente que 
pueda ocurrir lo mismo en otras regiones. La gran virtud del señor 
Suárez ha estado en esta ocasión en salir de la filosofía política para 
hablar a nivel de calle de problemas tan reales como el agua, el paro 
o los transportes. No aportó soluciones mágicas, pero aportó realismo 
y sinceridad, y el pueblo lo aceptó. Ello demuestra que el ciudadano 
no pide milagros, pero sí voluntades. Y ésto es lo que no se puede 
negar, sobre todo cuando la nación está necesitada de una gran capa
cidad de empuje para solucionar sus deficiencias.

El balance de la visita no puede ser, pues, nuevo testimonio de 
felicitación al Presidente, sino algo más: un aliento y hasta una exi
gencia de que acerque el poder al pueblo, de tal forma que salga una 
mayor solidaridad.

Ese acercamiento no se produce sólo con las apariciones públicas 
—que son sólo una parte—, sino también creando unos correctos cana
les de comunicación entre los ciudadanos y los gobernantes. Se ha 
dado el primer paso; el señor Suárez recibió su bautismo de pueblo y 
parece claro que ahora hay que continuar en el empeño.

PICARDO BLOM

LA Política 
y los días

El tema de los impuestos planea, amenazadoramente, 
sobre el recién estrenado Consejo General Vasco. Las pos
turas del PSOE y el PNV parecen difícilmente conciliables, 
hasta el extremo de que hubo de suspenderse la reunión 
que la Comisión de Conciertos tenía convocada para el 
martes último en Vitoria.

El PNV desea un concierto económico que establezca 
de alguna fórmula de soberanía fiscal para el País Vasco. 
Propone la fórmula del cupo fijo, de manera que el Con
sejo General recaudase todos los tributos y entregara a la 
Administración Central una cantidad fija de dinero, previa
mente establecida, quedándose el resto para su propia 
actividad.

'vi

Î
1 historia. Pensé que 
: la terrible voz de 
i gloriosos no basta 
siete veces el sepul- 
mpeador. Es necesa- 
su recuerdo de raíz, 
pues, las turbas de 

errotadas de nuevo 
rio enfrente, a exhu- 
stos del Campeador, 
s hasta no dejar 
I el viejo Monasterio 
, su refugio durante 

cierren los cerriles 
la austera capilla a 
•; o mejor aún, aní- 
aguerridos líderes de 
Klencias aldeanas a 
una generosa carga 
a cualquier vestigio

MOM inuestra pasada grandeza.” 

» * »

13S directrices políticas en el 
país. Soares tendrá que limitar
se a “administrar” las medidas 
presidenciales para salir de la 
crisis. ”

En “El País”, el ex coman
dante del Ejército don Luis Ote
ro continúa su serie de artícu
los sobre las virtudes militares. 
Ayer glosaba el valor. Su tesas 
podría resumirse en este párra
fo; “Sinceramente, creo que se
ría absolutamente necesaria una 
profunda revisión de cómo se 
entiende y se practica el valor 
en casi todos los Ejércitos del

mundo, entre ellos en el nues
tro. Entiendo que, partiendo 
del hecho trágicamente cierto 
de la crueldad y violencia de 
las guerras, se han confundido 
las causas con los efectos, lle
gando a identificarse el valor 
con la capacidad de soportar y 
producir violencias sin inmutar
se, o al menos considerándolas 
necesarias e inherentes al valor. 
Y al afirmar ésto no me refie
ro a un sentimiento más o me
ros difuso o menos retórico^ Me 
refiero a datos objetivos refle
jados en leyes, costumbres y 
reglamentos que han institucio- 
ralizado, definido y cuantifica- 
do el valor en las Fuerzas Ar
madas.”

d título “Abril en Por- 
J". el diario “Ya” publica 
witorial en el que se anali- 
P proceso político del país
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FRASES PARA COLECCIONISTAS
Nemo: «El libro que Carrillo Ite^’a en el bolsillo es un 

tnanual de prestidigitación o un método de gimnasia.» 
(«Ya»).

Manuel Vicent: «El amor es ciego, pero además en este 
territorio estaba dotado con el premio a la natalidad.» 
(«El País»).

Jaime Campmanv: -<Desde el Concilio, la píldora fue 
administrada prudentemente en los confesionarios y a cho
rro en las farmacias.» («A B C»).

En cambio, el PSOE defiende el cupo proporcional: que 
los impuestos fueran recaudados por la Administración 
Central, bien directamente o de forma delegada, y el Esta
do entregase al Consejo General Vasco una parte propor
cional de la recaudación. Los representantes del PNV en
tienden que esta fórmula—defendida a ultranza por los 
economistas del PSOE en la Comisión, Solchaga y Herzog— 
equivale a una mera «subvención» y que reduce a cero la 
autonomía fiscal del ^aís Vasco.

El enfrentamiento de una y otra posturas ha llegado al 
límite de que el PNV advierta que abandonará el Consejo 
General Vasco si no se configura algún grado de soberanía 
fiscal.

Tanto el PNV como el PSOE rechazan el modelo USA 
de los niveles de recaudación, esto es, que en cada figura 
impositiva hubiera dos recaudaciones, una por el Estado 
español y otra por el Consejo General Vasco, deduciéndose 
la segunda de la primera. Alegan—y pienso que no les 
falta razón en ello— que es un sistema demasiado compla 
jo para el volumen impositivo de nuestro país y para la 
tecnología aplicable a su recaudación.

Parece que, en la biisqueda de algún acuerdo interme
dio, el representante de UCD en la Comisión de Concier
tos, Adrián Celaya, vería con buenos ojos un sistema de 
reparto de figuras impositivas. Los impuestos indirectos 
irían a parar al Estado y los directos se repartirían entre 
el Estado y el Consejo General Vasco, recaudando este últi
mo directamente los que le correspondiesen.

El reparto de figuras impositivas no presenta graves 
problemas técnicos, pero es inmediato que podría darse 
cierta contradicción entre la soberanía fiscal del País Vasco 
y el principio de igual presión fiscal para todos los espa
ñoles.

NOTAS DE ACTU.ALIDAD.—De la jornada de aver me 
gustaría reseñar tres notas muy reconfortantes. Primera, 
la visita oficial de Rov Jenkins a Madrid, en su calidad de 
Presidente de la Comisión de las Comunidades Europeas 
—al^o asi como «Presidente de Europa»—. Segunda, la afir
mación de Pío Cabanillas, en. el Congreso, de que no se re
petirá el caso de «Els Joglars», porque se van a introducir 
las reformas 'égalés precisas. Tercera, una frase del arzo
bispo monseñor Delicado: «Mientras hav un millón de pa
rados en España, nadie tiene derecho a gastos superfluos.»

Cl CUAN PROBICMA
El país padece muchos y grandes problemas. Humano es que cada 

sector de la sociedad quier.» que se resuelva el suyo. Lo que nadie 
puede pretender es que se solucionen todos y al mismo tiempo. Ni 
mucho menos que ello se consiga paralizando las actividades nacionales 
y poniéndonos al borde Jel colapso. Tal actitud provocaría nuevas y 
difíciles situaciones en cadena, por lo que nunca saldríamos del atolla
dero.

No obstante, existe el gran problema. Para nosotros, el que por 
un cúmulo de razones elementales, necesita urgentemente tratamiento 
prioritario. Sin utopías, como algunos intentan, al introducir en el 
tema factores demagógicos. Proponer lo irrealizable, de cara a la 
galería, carece de sentido. Sobre todo, si el montaje y la tramoya se 
descubren fácilmente. Ese gran problema es, sin duda de ninguna 
clase, el desempleo.

Consideramos que no vale el camelo de acudir al nivel europeo en 
la materia. Lo3 países de la Comunidad, como los que están fuera de 
ella, atraviesan los coletazos de la dura crisis económica. De acuerdo. 
Es un hecho y hay que reconocerlo. Pero no debe ser obstáculo para 
que aquí ataquemos la cuestión en su raíz. Hay que acabar cuanto 
antes con esa lacra dolorosa. Entre otras cosas, porque pone en peligro 
la estabilización democrática que todos buscamos.

' El Ministro de Trabajo ha expresado públicamente la honda preo
cupación que el Gobierno siente por el tema. Las medidas que pro
mueve afectan a la contratación temporal de subsidiados, al programa 
de empleo juvenil y al apoyo fiscal para los nuevos puestos. En la pri
mera de ellas se actúa con éxito, ya que cada día se realizan seiscientos 
contratos. En lo que se refiere a la creación de expectativas de empleo. 
Ja paralización es casi completa. 1.a inversión está paralizada y nada 
se sabrá hasta que se apruebe la acción sindical en las empresas. 
El empleo juvenil va estrechamente unido a lo que pa.se.

Lo que sí se está haciendo es controlar los fraudes y agilizar las 
prestaciones a los parados. La picaresca por un lado y los trámites 
burocráticos por otro, impedían el desarrollo de las disposiciones en 
vigor. Se ha reforzado la inspección y se endurecen las sanciones. 
Falta un censo riguroso de parados y el control de las oficinas de em
pleo por las centrales sindicales. Ambos puntos son básicos. Y por 
supuesto, que se restablezca la confianza en el empresario y, por otra 
parte, cesen los conflictos salvajes, qúe carecen de justificación laboral. 
El gran problema del paro no compete solamente al Gobierno. Por 
tanto, no se podrá erradicar sin la responsable colaboración de todos.

JESUS VASALLO
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Hoy en España, formando parte de la misma comunidad, vive 
una minoría silenciosa y marginada.

Son más de 350.000 subnormales. Personas que tienen 
derecho, como cualquier otra, a todos los beneficios que la 
sociedad produce: educación, trabajo, nivel de vida, seguridad 
económica...

Sin embarga, su^ituación es bien distinta. Sólo un 15%de ellos 
tienen un puesto escotar, En su inmensa mayoría se encuentran' 
al margen de la producción, de los bienes de la cultura y hasta de 
las diversiones más elementales.

Su sduaciórr, por tarjto,. exige el decidido apoyo de todos para 
solucionar sus probJemas. Es la sociedad la que solidariamente 
debe poner fin a esta injusta situación de la que todos somos 
responsables. Urge la total y plena integración social de los 
subnormales.

Esta minoría silenciosa y marginadadebe disfrutar la plenitud- 
de sus derechos. Tu. ayuda personal es decisiva en esta ta.rea 
colectiva. Ellos solos, no pueden conseguirlo.

... recitas w bbssIb ai la stóatal

SEMANA DEL SUBNORMAL
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yl/er, en Estrasburgo

Firmó España la convención 
para la represión 

del terrorismo
ESTRASBURGO (Francia). (Efe).—España firmó ayer en Es

trasburgo la convención del Consejo de Europa para la repre
sión del terrorismo, cuya finalidad fundamental es permitir la 
e?;tradición de terroristas.

Los autores de secuestros de aviones o de personas y de ac
tos de violencia contra personas con bombas, explosivos o car- 
tas-bomba. serán objeto de extradición según esta convención 
europea.

Quince Estados miembro.s de los veinte del Copsejo de Euro
pa firmaron ya esta convención antiterrorista, que entrará en 
vigor cuando la ratifique un Estado más tras haberlo hecho 
Suecia y Austria.

Las naciones eomponente.s del Consejo de Eurona estimaron 
que esta convención, firmada en Estrasburgo por la mayoría en 
^977, están convencidas de que la extradición d? terroristas es un 
medio eficaz para que estos no escapen al castigo de las leyes 
nacionales.

Este texto legal de 15 artículos, fue finnado en la mañana 
de ayer aquí por el Ministro esnañol de Asuntos Exteriores, Mar
celino Oreja, en presencia del secretario general del Consejo de 
Europa, Georg Kahn-Ackerm.ann.

En alocución ulterior ante el órgano consultivo europeo, 
Marcelino Oreja estimó que rechazar o no ratificar esta ctnven- 
ción sobre extradición de terroristas por ir contra el derecho de 
asilo, es una aberración, al negar con tal actitud carácter demo
crático a los componentes del Consejo de Europa.

A VIOMÍS 
FRANCíSíS 

CHAD
N’DJAMENA (Chad). (Efe). 

Diez aviones franceses cazabom-
bar deros “Jaguar” tomaron tie
rra ayer en el aeropuerto de 
N’Djamena. Coincide esta lle
gada con las noticias de que 
rebeldes del Frente Nacional 
de Liberación (FROLINAT) 
avanzaban hacia la capital del 
país.

No hay información oficial ni 
por parte francesa ni por la. de 
Chad acerca de la presencia de 
estos aviones de combate, lle
gados vía Dakar y Senegal, se
gún algunos testigos.

Fuentes militares de esta Re
pública indican que una coluni- 
na de rebeldes, que ocupan 
unos cien vehículos, ha sido lo
calizada por los aviones de re
conocimiento.

SHCHCIO IHD£SCIFRABL£ 
SOBR£ ALDO MORO

Fracasan las propuestas de negocia-
ción con “Brigadas Rolos”

ROMA. (Del corresponsal de 
TYRESA, Alejandro Pistolesi). 
Toda la jomada de ayer transr 
currió, hasta última hora, en 
¡a inútil espera de noticias. La 
palabra “silencio” domina los 
titulares de toda la Prensa de 
la mañana y de la tarde. Un 
verdadero “silencio indescifra
ble”, como dice el órgano de 
la Democracia Cristiana. El 
único tema que movió algo la 
información fue el de las pro
puestas del Partido Socialista 
para intentar una “iniciativa 
humaniraria”, que fue motivo 
de un encuentro del secretario 
Chaxi con el secretario demo- 
cristiano Zaccagnini’. Se trata 
de hipótesis muy genéricas, 
que se basan en dos puntos:

ISRAEL 
furístas alemanes muertos en 

atentado terrorista

histeria COLECTIVA EM UN.A FABRICA DE APARATOS 

ELECTRONICOS, EN MALASL\

DOS UUJCRCS VItRON 
UN FaMTASIHA ACCFALO 
íN Cl MICROSCOPIO

KUALA LUMPUR ,(Malasia). 
(Afp.-Efe.)—Una crisis de histeria 
colectiva se apoderó de unas cin
cuenta operarias de una fábrica 
de piezas de aparatos electróni
cos ubicada en el extrarradio de 
Kuala Lumpur, después de que 
i^na de ellas fuera presa de un 
ataque de nervios a! ver —según 
c a— <un fantasma sin cabeza» 

microscopio.
La dirección de la factoría se 
o obligada a suspender el tra
pío y la producción. La emp'ea- 
a que pretendía haber visto el 
antasma» acéfalo a través del 

J">croscopio estuvo agitada por 
remendos espasmos durante más 

os horas. Otras treinta mu

jeres, operarias de la fábrica, 
fueron víctimas de una histeria 
colectiva y tuvieron que ser eva
cuadas del edificio y llevadas a 
le asistencia sanitaria.

Algunas horas más tarde —el 
hecho empezó a ocurrir a prime
ra hora de la jornada—, otra ope
raria, tras dar un esi>eluznante 
alarido, dijo, entre palabras en
trecortadas, que había visto la 
misma aparición fantasmal; ins
tantes después entraba en trance.

Según un empleado que pre
senció todos estos hechos, con. 
serv'ando su sangre fría, las mu
jeres objeto de estos ataques pa
recían estar poseídas <diabólica- 
mente» por una fuerza invisible.

TEL AVIV.—Dos peregrinos alemanes muertos y seis heri
dos es el balance de víctimas a consecuencia de un ataque 
terrorista perpetrado contra un autobús -aie transportaba 
turistas alemanes y que se encontraba aparcado en la Pla
za Mayor de >Iabíus, localidad ocupada por Israel. En la 
fotografía, uno de los turistas supervivientes a su llegada 

a lerusalén.—(Telefoto Efe.)

1) Eliminar las llamadas “cár
celes espec'ales”. instituidas 
con el ñn de cortar las fugas 
continuas de detenidos, y en 
ias que están custodiados los 
presos más peligrosos. 2) (Don- 
ceder la gracia a algunos dete
nidos de las “Brigadas Rojas” o 
de otros grupos terroristas to
mando como pretexto motivos 
de salud.

Pero las propuestas del Par
tido Socialista han chocado 
contra un muro irreductible 
del “no’’, levantado por los de
más partidos del Acuerdo Pro
gramático; comunistis. social- 
demócratas y republicanos. Por 
su parte, la Democracia CDris- 
tiana, tan directamente intere
sada en la cuestión, ha reiterar 
de que su línea no va a cam
biar, a pesar de lo que diga el 
Partido Socialista. El subsecre
tario democristiano de Asun
tos Exteriores, al salir de la 
sede de la DC, dijo, en efecto, 
que, aun apreciando mucho el 
esfuerzo de Craxi, encaminado 
a encontrar una salida que per
mita conseguir la liberación 
de Aldo Moro, es evidente que 
toda iniciativa en ese sentido 
ha de quedar dentro de la de
fensa de los orineioios consti
tucionales. Sobre el mismo te
ma hubo a última hora de la 
tarde un encuentro de casi cu» 
renta minutos entre el o resi
dente del Senado, Fanfani, y 
Zaccagnini, pero se mantiene 
la mayor reserva acerca de lo 
que se dijeron,

SIGUEN LOS ATENTADOS

Mientras tanto, las »Brigadas 
Rojas» siguen disparando. Desde 
que secuestraron a Aldo Moro 
son va cuatro los atentados co
metidos: dos de ellos mortales, 
contra el subjefe de la cárcel de 
San Vittore, en Milán, brigada 
Di Cataldo, y contra el agente dd 
cuerpo de prisiones, Cotugno, en 
Turin. El miércoles descargaron 
sus pistolas contra las piernas 
del ex presidente democristiano 
de la región del Lacio, Girolamo 
Mechelli, y ayer, jueves, contra 
el jefe de la oficina de Análisis 
del Trabajo, del sector de carro
cerías de la fabrica FIAT-Mira- 
fiori, en Turín, treinta y nueve 
años, casado.

Acuerdo sobre 
Seguridad Social

cutre España 
y Portugal

erS?}- (PYRESA).—El se- 
Extran- Estado de Negocios 

Lima V el
España en Por- 

tUez ’ Hernando Rodri
gos *'^tificaron ayer
íoniD Hm del acuerdo

sobre Seguri-

Tragedia en la construcci in USA

51 trabajadores muertos al 
desprenderse un andamio

WASHINGTON. (Efe).—Cincuenta y un obre
ros. ocho de ellos de una misma familia, mu
rieron ayer al romperse el andamiaje en que 
trabajaban, en el Estado de Virginia occiden
tal. La Policía informó que continúa la búsque
da de cadáveres entre los escombros , de jad<os 
por la caída del andamiaje metálico, donde se
senta obreros estaban trabajando en la cons
trucción de una torre del sistema de refrigera
ción de una central eléctrica.

Los trabajadores fueron sepultados por to
neladas de maderas, cemento y acero, después 
de haber caído desde una altura de 50 metros.

Ocho miembros de una misma familia se

-ncontraban entre las víctimas mortales. I 
'telle declaró que perdió a cuatro de sus ci»»*** 
újos. un hermano, dos cuñados y un sobrin** 

a torre pertenece a una central eléctrica 
ae Willow island, a unos 300 kilómetros ax oes- 
*c ae Washington, y servirá paia cnn lai Cl 
nÿua callente de la planta antea uc aci vci uua 
al río Ohio

La Policía indicó que la mayoría de los tra- 
bajadijres murieron en el choque de sus cuer
pos contra el suelo.

Algunas personas vecinas a la escena del 
accidente dijeron que la caída de la torre sonó 
como una serie de truenos

SINGAPUR

MItCM m 
mfícm Oí 

OROC/fS
SINGAPUR. (Efe).—Un traíL 

cante de drogas ha sido ahor
cado esta madrugada en Singa- 
pur,

Teh Sin Tong, de 28 años, 
condenado a muerte en el mes 
de octubre del año pasado por 
haber sido hallados en su po
der 254,7 gramos de heroína 
pura, fue ahorcado esta ma
drugada en el penal de Changi.
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BUBAO

Atentado contra 
un teatro

BILBAO. (Efe.)—Un artefacto de gran potencia ba sido colocado 
esta mañana en el teatro «Campos Elíseos», de Bilbao, propiedad de 
la empresa «Trueba», cuyos trabajadores se hallan en huelga.

Hacia las once y cuarto de la mañana, cinco o seis individuos, entre 
ellos una mujer, se presentaron en el citado teatro v llamaron. A las 
dos .señoras de la limpieza que estaban en el interior dijeron que les 
abriesen la puerta de entrada. Los individuos dijeron que iban a arre
glar una cañería rola que estaba inundando las antiguas oficinas del 
Athletic de Bilbao, .situadas en el piso contiguo al teatro.

Mientras la mujer que formaba' parte del comando se quedó enca
ñonando a las dos empleadas, su.s compañeros entraron en el interior 
del teatro, para colocar el artefacto. Una vez hecho ésto, salieron 
rápidamente y dijeron a las dos émpleadas que saliesen con ellos y 
que avisasen inmediatamente a los bomberos.

Las dos empleadas fueron a un bar de enfrente del teatro para 
llamar por teléfono a los bomberos y cuando estaban realizando la 
llamada se produjo una fuerte explosión.

EL COMITE DISCIPLINARIO DE U.C.D. TRATARA 
SDPUESTAS DESOBEDIENCIAS DE VOTO

MADRID. (Efe). — El Comité de Disciplina 
í ^^.r^amentari.¿i de UCD se reunirá el próximo 

miércoles en sesión ordinaria para estudiar, 
entre otros puntos, los supuestos de desobe
diencia en que incurrieron determinados dipu
tados en el pasado Pleno del Congreso v del 
que se derivaron sendas derrotas del Gobier
no, han informado a «Efe» fuente.s próximas 
al meneionadfj grupo.

Se está dramatizando en exceso—añadie
ron—una situación que no tiene esta laracte- 

• rísljca. Lo que sí existe—se ha manifestado a 
«Efe.» —es una fnjstración por parte de los di
putados que votaron disciplinadamente, con
trariando tal vez su propia opinión. Por otra

parte, existen otras razones que colaboran al 
supuesto malestar existente entre los diputados 
por UCD, pero son ajenas a la marcha del gru
po, que funciona perfectamente. Suceden, a la 
par determinadas tensiones causadas por di
vergencias en materia de preautonomías o de 
la situación por la que atraviesa el partido a 
niveles provinciales.

Por otra parte, se ha manifestado a < Efe» 
que el ginipo parlamentario UCD no tiene cono
cimiento oficial de la situación planteada por 
el diputado extremeño Antonio Masa Godoy 
sobre la proyectada reunión, en la próxima se
mana, de un grupo disidente de parlamentarios 
ucedistas.

To(Jos queremos una Sociedad 
sin paro.

EMPRESARIO
¡tú tienes que ayudar 
a conseguirla!

¡Es tu obligación ante la 
Sociedad!

El desarrollo de los Pactos 
de la Moncloa señalan 
caminos ¡RECORRELOS! 

(ñ)

SEAF-[pro 
Ministerio de Trabajo 

Dirección General de Empleo 
y Promoción Social.

REUNION 
DE LA

EJECUTIVA 
DEL P.S.O.E.

MADRID. (Efe).—Alrededor de 
las diez y media de esta mañana 
se ha reunido la Comisión Eje- 
ciitlva del Partido Socialista Obre
ro Español. Entre los puntos más 
destacados del orden del día figu
ra un análisis de la campaña elec
toral para cubrir las vacantes del 
Senado en las provincias de As
turias y Alicante, y el estudio de 
la situación política actual. La 
Ejecutiva estudiará también los 
actos que se celebrarán este fin 
de semana con motivo de la fu
sión de los partidos PSCE y PSP.

SITÜACIOM COMFUSA
FM KABUl

Prosigue la lucha: Los rebeldes

aún no han dominado
NUEVA DELHI. (Efe). —La 

lucha ha proseguido durante 
la noche en Kabul, capital de 
Afghanlstán, a pesar de que 
las fuerzas militares rebeldes 
habían anunciado tener el exm- 
trol total de la situación, di
cen fuentes diplomáticas de 
Nueva Delhi.

Estas fuentes informan ha
berse registrado duros choques 
armados entre soldados en dis
tritos de la capital próximos a 
las sedes de las VII y VIII Di
visiones, lo que indicó que pro
seguía la resistencia.

Un “Consejo revolucionarla 
de las Fuerzas Armadas” dije 
anoche, y esta mañana, por 
Radio Kabul que se había he
cho con el poder en nombre 
del pueblo y que “había eli
minado” al Presidente Moham
mad Daoud, de 68 años.

CESE DE LA LUCHA 
ARMADA

WASHINGTON. (Efe.) — El 
Departamento de Estado dijo 
anoche que la lucha armada

en Kabul, capital de Afghanis
tan, había cesado, pero que 
no podía confirmar que los 
rebeldes hubieran derribado 
al Gobierno, o que el Presi
dente Mohammed Daoud hu
biera muerto.

La noticia de que la lucha 
había cesado ea Kabul proce
de de la Embajada norteame
ricana en la capital afghana, 
ha dicho el portavoz del De
partamento de Estado.

Según la Embajada norte
americana, las únicas infor
maciones que poseen de lo 
sucedido en el país proceden 
de las iioticia.s transmitidas 
por la Radio, en poder de los 
rebeldes.

«No podemos confirmar que 
los rebeldes hayan ganado», 
dice la Embajada estadouni
dense.

Fuerzas rebeldes de Afgha- 
nistán manifestaron ayer que 
habían derr.bado al Presidente 
Daoud, y que el jefe que las 
dirigía era el teniente general 
Abdul Jadir.

LA BOLSA
BUeVA SUBIDA
En la sesión final, la Bolsa ha 

vuelto a manifestarse en alza, con
solidando todo lo ganado y con 
nuevos movimientos positivos, que 
van alejando lo.s valores de los 
cambios del nasado mes.

COTIZACIONES

INFORMACION FACILITADA 
POR EL BANCX) DE CASTILLA

Banco Papular Español, 239; 
de Andalucía, 414 -l-4; Bilabo, 
298 +3: Central, 340 +4; Es
pañol de Crédito, 265 +7; Ex
terior de España, 294; Hispano 
Americano, 234 +4; del Noro
este, 145 +2; de Santander, 
373 -t-4: Urquijo, 255 +4; de 
Valencia, 391 4-4; de Vizcaya, 
240.

Fecsa, 70 —0,5; Pee sa gran
des, 67,5; Penosa, 70 4-0,5; Hi
droeléctrica del Cantábrico, 79 
4-0,5; Hidroeléctrica Española, 
77,25 4-0,25; Iberduero, 75,75; 
Sevillana de Electricidad, 71,25 
—1,5; Unión Eléctrica, 77 +1.

Altos Hornos de Vizcaya, 
43,5; Citroen, 60; Fasa, 85 4-1; 
Seat, 68 —2; Sniace, 50; Camp
sa, 247, Galerías Preciados, 77 
-+-2; Tabacalera, 168; Telefóni
ca Nacional, 87,75 4-0,75; La 
Unión y el Fénix, 328 —2; Po
pular de Inversiones, 125; 
Unión Europea de Inversiones, 
62.

Eurovalor 1, 225,48 4-0,48; 
Eurovalor 2, 257,49 4-0,43.

EL PRESIDENTE CHINO VISITARA CIUDADES 
EUROPEAS

PARIS. (Ele).—El Presidente chino. Hue Kuo Feng, tie
ne intención de visi'tar varias capitales europeas en una gira 
que podía ser calificada de «antisoviética».

Los embajadores chinos en Europa están efectuando 
«sondeos» en dichas capitales para preparar el viaje, afir
ma hoy el semanario parisino «VSD» («Viernes, Sábado, 
Domingo»).

El Presdente chino vendría a Francia y Alemania con 
intención de incitar a dichos países «a aumentar sus me
dios de defensa (en particular nucleares) para resistir a 
las fuerzas del Pacto de Varsovia».

ARRIBA DOMINICAL
GOMO MANTENERSE EN FORMA
UN NUMERO DE “ARRIBA DOMINICAL” DEDICADO A 
LA GIMNASIA, LA ALIMENTACION, EL DEPORTE, LA 
PSICOLOGIA Y LOS RESTANTES MEDIOS PARA

MANTENERSE EN FORMA.

El próximo domingo, el suplemento de “Arriba” est^ 
dedicado, íntegramente, desde la primt'ra a la última 
página, a la nueva estxiategia para combatir las grasas y 
Jos múscuilos atrofiados. Redactado por los mejores 
eral is tas en el tema, aparecerán perfectamente detallados 
los sistemas más eficiaoes para una sana actividad fíacB’ 
y una alimentación racional. De la feliz conjugación de un 
y otra surgirá una expectación de vida más larga, y 
saludable. Esta máquina especial que e.s nuestro organ^ 
mo necesita precisamente de continuado ejercicio 
mantenerse en forma. Incluso el mismo acto sexual ti^ 
según las ultimas conclusiones médicas, una repercusiO 
muy positiva en la lucha contra el apoltronamiento o 
“stress” de la época que nos ha tocado vivir. Asesorad 
por médicos y técnicos, “Arriba Dominical” ofrece 
bien cuadros sobre -los ejercicios más apropiados a 
las activ'idlades, desde el ama de casa al ejecutivo, o 
técnico que trabaja en una cadena de montaje _

Creemos que ésta es la información más anápHa y c 
píela que se ha ofrecido en la Prensa española sobre 
tema, hasta ahora. Reserve su ejemplar.
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Los yanquis odian una nueva clase social

Mllllilil tuioiói
Una de las principales promesas del entonces “candidato” Cárter anunciaba drásticas reduc

ciones en la venta de armas. Pues bien, a estas alturas de 1978 ya se sabe con certeza que este 
año los fabricantes USA de armas aumentarán sus exportaciones con respecto a 1977 en más 
de un 20 por 100. ¡No se recuerda un “buen año” como éste desde los tiempos del Vietnam!

La segunda promesa “carteriana” se referia a la burocracia. Cárter, granjero y cultivador de 
cacahuetes, había captado el sentimiento de hostilidad que aumentaba en los ambientes agrico
les e indjustriales norteamericanos contra “los cuellos blancos”, los burócratas del Estado. ¿Qué 
creen ustedes? Pues tienen razón: el camino de la reduoción de burócratas lleva la misma di- 
reocáón que el de los armamentos: aumenta a todo trapo.

UN EJERCITO DE TRES 
MILLONES

La población de “los cuellos 
blancos ” norteamericanos ron
da los tres millones de em- 
Iplsados, distribuidos en más 
de dos mil agencias o depar
tamentos. El importe de sus 
salarios, por año, rebasa los 
cuarenta y seis billones de dó
lares. (No merece la pena re
ducir esa cifra a pesetas; re
sulta una cantidad con trece 
ceros y un total de dieciséis 
cifras.) Pues bien, el coste del 
papel que utiliza esta “pobla
ción” de burócratas es supe
rior aún al de los salarios.

Una fuerza administrativa 
de este volumen adquiere in
evitablemente una repercusión 
política proporcionada, es de
cir, enorme. El trabajo de. “los 
cuellos blancos” —“civil servi
ce”, esto es, funcionario esta
tal— se convierte entonces en 
un poderoso brazo que contro
la, a nivel local y a nivel fe
deral, la vida misma del país.

Al contrario que en otros 
países, los altos cargos a ni
vel técnico en la burocracia 
estatal norteamericana son ad
judicados por razones políti
cas; hombres “del partido” 
que ganó las elecciones,. Lo 
que quiere decir que tienen, 
generalmente, una vida media 
de ocho años; dos mandatos 
presidenciales. Pasado ese 
tiempo, desaparecen... con su 
equipo de confianza. Y llegan 
los que aguardaban.

Carter, frescas aún sus pro
mesas de reducir “esta horri
ble e hinchada burocracia”, se 
contuvo cuanto pudo al ocu
par la Casa Blanca, y “sólo” 
dio entrada a dos mil altos 
cargos de su partido en la 
máquina administrativa. Pero, 
como sucede siempre, estos 
hombres, a lo largo de 1977, 
han ido instalando a su alre
dedor a secretarios, asesores 
®si>eciales y técnicos, siempre, 
íiaturalmente, de su confian
za. La burocracia, pues, no ha 
disminuido.

Hacia la reforma 
del aparato admi- 

NISTRATFV’O

Un siglo llevan empeñados 
*0s norteamericanos en luchar 
^ntra la burocracia estatal. 

Comisión para la reforma

Carter 
prometió 
reducirla, 
pero no 
puede

del “civil service” promulgó 
ya en 1883 diversas normas pa
ra acabar con la raíz del inu
sitado croimiento burocráti
co. La primera establecía que 
nadie iba a entrar en el apa
rato administrativo sin sufrir 
antes diversos exámenes “com
petitivos”, es decir, oposicio
nes. La segunda garantizaba a 
los admitidos libertad de “po
litical pressure”, y la tercera 
garantizaba la seguridad en el 
puesto de trabajo por lo me

las oficinas estatales generan montañas
de papel que atascan la vida nacional

nos a partir de ciertos nive
les.

La Comisión trataba así de 
cortar “el padrinazgo político”, 
la mayor fuente de ingresos 
en los .servicios administrati
vos del Estado. Incluso se re
cuerda que en los años trein
ta, con Roosevelt en, la Pre
sidencia, la cosa funcionó algo. 
Pero el éxito fue pequeño, re
lativamente.

Nuevas leyes vinieron a con
vertir en papel mojado lo.s 
buenos propósitos de la Comi
sión. Una de ellas reconoce 
prioridad absoluta para ocupar 
un puesto administrativo a los 
“veteranos”, es decir, a los 
ex combatientes. Otra autoriza 
a los miembros de la Casa 
Blanca y del Congreso para 
que coloquen, o asciendan, a 
sus “favourites”, a sus hom
bres de confianza.

Los intereses en juego son 
altos. De una parte, la segu
ridad del partido en el poder, 
que al introducir gentes de su 
ideología controla a su gusto 
todo el aparato administrativo. 
De otra, la seguridad que ofre

ce un puesto en la burocracia 
estatal.

Veamos. Incluso a niveles 
bajos se garantiza a los fun
cionarios estatales un aumento 
del 7 por 100 anual —como 
acaba de suceder—, que es más 
alto que la subida de sueldos 
en el sector privado. A nivel 
de ejecutivos, un funcionario 
estatal gana alrededor de cua
renta y siete mil dólares anua
les, libres de impuestos, que 
es un sueldo tres veces supe
rior al que cobra un ejecuti
vo con responsabilidades pare
cidas en el sector privado.

PESE A TODO, LA RE
FORMA DE CARTER

Este enorme volumen de 
funcionarios es una fuente in
agotable de confusión buro
crática. En la actualidad, por 
ejemplo, existen en Estados 
Unidos nada menos que seten
ta y siete programas para vi
viendas, désarroi’, a dos por 
quince agencias; muy pocos 

coinciden y el barv.llo es pal
pable. Los programas de ser
vicio social superan el cente
nar y, como en el caso de las 
viviendas, se interfieren en 
ellos diversos departamentos, 
con las consiguientes protes
tas. Un tema como el de la 
educación es abordado por 
veinte agencias diferentes, sin 
que exista coordinación algu
na entre ellas.

El Presidente Carter se pro
pone ordenar de alguna mane
ra semejante caos. Su prime
ra medida apunta a la aboli
ción de la Hatch Act, aproba- 
aa en 1939, que prohibe a los 
funcionarios de la Administra
ción tomar parte en asuntos 
políticos. Carter asegura que 
así devolverá los derechos po
liticos a tres millones de per
sonas. Otra quiere eliminar 
las repeticiones, tipo vivienda 
o educación. El resto de las 
medidas es más polémico.

Así, una de ellas apunta a 
abolir las prioridades de los 
veteranos, o ex combatientes, 
para dar preferencia y promo
ción a loü más capacitados. En

realidad, quien propugna esta 
medida es el actual presiden
te de la Comisión de Refor
ma, Alan Campbell. Y desde 
luego, este hombre va a nece
sitar todo el respaldo del Pre
sidente para imponerla: aso
ciaciones patrióticas como la 
Legión Americana anuncian 
una O'posición cerrada, y los 
rerublicanos declaran que “no 
es de esperar que el Presi
dente plantee de este modo, a 
costa de quienes sirvieron a la 
patria con riesgo de sus pro
pias vidas, un problema admi
nistrativo ”.

El otro punto de reforma 
quiere reducir de alguna ma
nera las montañas de papel 
que generan las oficinas es
tatales. Una comisión federal 
nombrada por el Congreso en 
1974 para este objetivo ha su
gerido 770 reformas, de las que 
ya han sido aplicadas casi la 
mitad mediante u n trámite 

sencillo; utilizando un lengua
je más directo y concreto.

Pero la Administración nor
teamericana ha construido ya 
sus propios imperios, a los que 
no alcanza siquiera la mano 
del Presidente y, por supuesto, 
la del Congreso. Por ejemplo, 
el fabuloso FBI, que dispone 
en la actualidad de 8.400 agcn- 

tes, 20.000 funcionarios y un 
presupuesto de 470 millones 
de dólares; la NASA, con sie
te billones de dólares de pre
supuesto; la propia CIA, a pe
sar de sus escándalos. Junto 
a ellas hay que añadir tres de
cenas de Comisiones que con
trolan de arriba abajo el mun
do de los negocios y de la in
dustria; son independientes, 
pero nombradas por el parti
do del poder. Una docena de 
ellas se llaman “agencias de 
regulación” y fueron creadas 
al final del siglo pasado para 
poner coto al avance de los 
Carnegie, Rockefeller y, en fin, 
los monopolios. En ellas traba
jan 63.000 personas, que, na
turalmente, no están dispues
tas a renunciar. (Lógico si se 
tiene en cuenta que el presu
puesto asignado para estas 
treinta y tres Comisiones: cua
tro billones de dólares.)

El 20 por 100 de los ame

ricanos que no trabajan en la 
agricultura son empleados del 
Estado. Hace treinta años eran 
sólo el 10 por 100. No es, pues, 
extraño que los agricultores 
protesten y que el ex granjero 
Carter intente colocar semá- 
loros en este caos del tráfico 
burocrático.

ANTONIO CASTRO

■IV.1978 Págino 17

SGCB2021



PENDIENTE DE ARAGON Y DIEZ

MO MAY ALIM£ACION,
PAMA PIAZOM

RUBEN LOPEZ

lacios, Rusky y Rubén López.
Mientras, en La Coruna se es

pera con cierta expectación la 
visita del Valladolid, un equipo 
que siempre interesa allí, aunque 
a nadie se le oculta la poca im
portancia de los puntos que se 
disputan. Pero el Deportivo tiene 
el compromiso de disputar el 
«Tetesa Herrera» y quiere termi
nar la Liga en un puesto alto. 
Hay una novedad: la ausencia de 
Pausada, que ha «ido sancionado 
por un partido, que será susti
tuido por el joven Paco, del 
Fabril. La alineación que se da 
como probable es ésta: Buyo; 
Richard, Piris, Gallego, Rodri; 
Pifia, Trona, García; Paco, Can- 
tudo y A. Castro.

El encuentro dará comienzo a 
las cinco de k tarde y el balear 
señor Pascual será el colegiado 
encargado de dirigirle por los 
cauces reglamentarios.—P.

w/z, mRfmoji
OR URRCO

El rumor se ha convertido 
ya en noticia. Tras insistir 
Luis Aragonés en su propósito 
de apartarse del puesto de en
trenador, la Directiva rojiblan
ca consideró una serie de op
ciones. Se barajaban los nom
bres del alemán Weisweiler 
—candidato que contaba con 
el apoyo del vicepresidente. 
Santos Campano—, de García 
Traid, de Miera... y de Héc
tor Núñez. Al final ha sido el 
técnico uruguayo quien se ha 
llevado la plaza.

Una noticia que est.amos se» 
guros causará sorpresa a mu
chos. Héctor no había conven
cido en Valladolid, pese a rea
lizar una buena campaña, y 
tampoco en Granada; pero se 
“desitapó” en el Rayo,' equipo 
donde ya había triunfado, lo 
mismo que en Tenerife. Tam
poco hay que olvidar que Héc
tor Núñez tiene muchas amis
tades en el club del Manza
nares y que quizá la opinión 
de Luis Aragonés, que seguirá 
en el Atlético como asesor téc
nico, haya sido decisiva.

Esa es la noticia, de la que 
sinceramente nos alegramos, 
sabiendo, como sabíamos, que 
entrenar algún día en el Man
zanares era la gran ilusión de 
Héctor Núñez.

De los tres enfermos, sólo uno, 
León, se recuperó a tiempo para 
participar en el entrenamiento de 
ayer, mientras que Aragón y Diez, 
los dos extremos, continuaban en 
sus respectivos domicilios a cau
sa de la gripe. De los otros ju
gadores que son baja, Puig Sol- 
sona acudió al Estadio, pero no 
llegó a cambiarse de ropa y, por 
supuesto, está descartado. Cuan
do le preguntamos, nos contestó: 
«Al final van a tener que operar
me..., de apendicitis.» Al parecer 
se trata de un problema de in
fección y se cree que con esa in
tervención quirúrgica acabarán 
las frecuentes lesiones muscula
res del pundonoroso jugador.

También .Mellado participó en 
la sesión de entrenamiento y es 

Juanjo Fernández, 
de nuevo en el Valladolid C.B.

Noticias de interés en el seno 
óei VaJiadolid C. B. Al tiempo 
que Santiago Usabiaga causa 
baja en la plantilla, se incor
pora Juanjo Fernández, sufi
cientemente conocido de la afi

de esperar que se encuentre en 
condiciones de reaparecer en Ria- 
zor, aunque no hay nada seguro. 
Paquito prefiere esperar hasta el 
último momento para saber con 
qué elemento.s puede contar. Pen
sar en el concurso de Aragón y 
Diez resulta un tanto problemá
tico, ya que, aunque estuvieran 
curados de la gripe, su estado 
físico no sería el idóneo para 
aguantar noventa minutos de jue
go y, por otra parte, no hay por 
qué forzar las cosas para un en
cuentro de mero trámite, como 
es este del domingo. Descartados 
también Borja y Toño, una ali
neación probable podría ser la 
formada por Llacer; Nicolás, San
tos, Juequet, Sánchez Valles; Me
llado, Moré, León o Avelino; Pa

ción y estos meses apartado 
de su equipo por culpa del Ser
vicio Militar. Ahora disfrutará 
de un permiso lo suficientemen
te amplio como para permitirle 
jugar en el Valladolid hasta el 
final de la campaña, siendo sin 
duda el suyo un concurso muy 
valioso porque es hombre de 
probada eficacia defensiva.

“Peñe” debe hallarse en bue
na condición física, porque ha 
estado jugando en Ceuta con 
vn equipo de Tercera División, 
V no creemos que le cueste 
demasiado adaptarse a los sis 
temas de Pedro Zorrozúa, por
que siempre que ha disfrutado 
de ailgún permiso ha estado 
entrenando con sus antiguos 
compañeros.

Así que al tiempo que despe
dimos a Usabiaga —joven ju
gador que por culpa de unas 
u otras causas ha quedado 
prácticamente inédito— recibi
mos con satisfacción la llegada 
de Juanjo Fernández, un hom
bre muy útil en este tremendo 
final de Liga.

BALONMANO

fí Michelin, por el ascenso 
a División de Honor

Hoy se enfrenta al Sa He ko, en Zaragoza

Se inicia esta tarde, en Zara
goza, la fase de ascenso a la 
División de Honor de balonma
no. Los, teóricamente al me
nos, ocho mejores equipos de 
Primera División estarán en la 
capital maña, divididos en dos 
grupos, luchando por alcanzar 
al primer lugar que proporcio
nad el ansiado salto a la divi
sión de los grandes.

N u e stro Michelín-Valladolid 
es el principal favorito en su 
grupo y debe hacer bueno el 
pronóstico. Su trayectoria en 
la Liga ha sido brillantísima y 
llega a este momento de la ver
dad en plenitud física y con 
una moral a prueba de bomba. 
José Carlos cuenta, además, 
con toda la plantilla al com
pleto, ya que el único lesiona
do—Piti Téllez con un esguince 

de tobillo—na evoluci o n a d o 
muy bien y podrá jugar.

El propio técnico, que es 
hombre no dado al optimismo 
desbordante, nos c o n f e s aba 
ayer, antes de marchar a Za
ragoza, que confiaba plenamen
te en el ascenso porque cono
ce a los rivales y sabe del gran 
momento de forma de su equi
po. Es un síntoma del ambien
te que reina en las filas del Mi- 
chelín, pero nos gustaría que 
esta confianza no resultara per
judicial en la cancha, que es 
donde en realidad se ganan o 
se pierden lo.s partidos. Desde 
luego, si el Michelin rinde a su 
nivel normal, el ascenso no de
be escapársele, porque tiene 
más bloque y mavor capacidad 
de reacción que todos los de
más finalistas.

La 
lugar

primera prueba W 
esta tarde, a las cua 

media, y puede 
sibilidades de los valí 
nos. El Salleko, rival de 
es un con junto fuerte, 
y con una tradición de u 
puntero que el " «ars-"
rá salvar a base de entr g 
sin reservas Si hoy se ? 
se habrá dado un f el 
porque después 
Banco Ibérico, otro ,1 
junto al que, sin .einba .. - 
vencieron los vallisoleta 
los amistosos de la pr®

• 1 de mi-Suerte y que el dia-i ^,3 
yo, fecha en que 3ca 
torneo, el Michelin púc 
tar el alirón del ascenso-
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VUELTA 78 - SECUNDA ETAPA

CIMA, PROFETA EN SU TIERRA
PRIMERO EN CANGAS DE ONIS 

Y SEGUNDO EN LA GENERAL

MIENTRAS DESCANSAN LAS RUEDAS

Cima: “intenté escapar 
en el fita, pero no io

CANGAS DE ONIS. (Del envia
do especial de PYRESA, Porrino.) 
La etapa, como el día, ha resul
tado brillante. Los corredores se 
emplearon a fondo, porque, ade
más, el recorrido fue corto, a pe
sar de ese Fito, siempre juez de 
de este trayecto, y de dos suaves 
<tachuelas» Que le precedieron. 
Paisaje sublime, con verdor ma
tizado por el sol. Ya en la cima 
del Ateo de la Providencia, donde 
el viajero dice adiós a Gijón, ca
mino de Villaviciosa, los chigres, 
esto es, las sidrerías asturianas, 
se encontraban muy concurridas. 
El tiempo y la carrera ciclista 
invitaban a visitarlos, y acaso sea 
per ésto, ayer hemos visto por 
primera vez auténtica parroquia 
ciclista a uno y otro lado de la 
rula. Porque también se da la 
circunstancia de que un asturia
no, Enrique Cima, partía favorito 
de esta tercera Jomada asturiana 
dada Vuelta a España y, vaya, 
por esta vez, no se cumplió el 
adagio ese que dice que «nadie 
es*profeta en su tierra». Enrique 
Cima lo fue, como también lo 
había sido en esta misma etapa, 
e» 1976, Vicente López Carril, un 
gallego de nacimiento afincado en 
estas tierras desde los cinco años. 
Támbién ayer ha estado en ’a 
carrera y ha llegado a Cangas de 
Oftís el veterano Carril, coéqui
pier, por cierto, de Cima, pues 
ambos militan en la coalición 
Has, que dirige Eusebio Vêlez.

Se habrá adivinado, quien no 
«sté.ya enterado de antemano, 
que Cima ha sido ganador de la 
dapa„ llegando solitario (que no 
*cú- solitario», pues llegó en bi
cicleta...), con 6 segundos de ven
taja sobre un grupo de cinco per- 
scifliidores, que intentaron absor
tarle desde su escapada en El 
fteo, sin conseguirlo. Entre los 
^seguidores se encontraba el 
uiocés Hinault, que ha podido 
salvar el maillot amarillo por su 
íetcer puesto en la meta de Can- 
2^ de Onís.

Etapa corta, pero dura y fácil 
paca ataques repentinos. Así . se 

y por ésto se superaron los 
kilómetros de promedio gene

ra previsto. No hubo «agujeros» 
os dos primeros puertos de 

pecera, pero tan pronto empezó 
estí ' Fito, el pelotón se 

Hombres no escaladores 
Linares, Elorriaga, 

y-v ftieron descolgándose 
cot^ 'tima la carrera estaba 

^^t^oionada en varios gru- 
^Onibí^^ ° menos nutridos de

’a cima de El Fito, 
ataque de 

tú ^^Ptiés que el pelotón ba
que 3 Blas Domingo, 

demarrado a dos kiló- 
14^ antes. Luego lo harían 

juntos, con 10 se
ttler o avance sobre el pri
mates metros 

t^ti^amente sur- 
subió 

y- lo, tu segundos Hinault 
«rupo. Sin 

* tmiñ/" B1 Fito 
Pasó Rrt Gima. .A 3 segundos 
ii'tiault García, seguido de 

’ esparza. Viejo, Belda,

Mayoz, Aja, Eulalio García y el 
italiano Com i.

En el descenso hacia Cangas de 
Onís sería dende Cima ganaría 
la etapa. Lástima que en el alto 
de El Fito no lograra los 10 se
gundos de separación sobre el 
segundo escalador que e.xige eJ 
Reglamento para obtener una bo
nificación de montaña de 6 segun
dos, con los que hubiese mejo
rado su separación final en la 
meta. Pero Cima bajó fuerte, 
acaso mejor que había subido. A 
10 kilómetros de la llegada con
taba con 20 segundos de ventaja 
sobre estos cinco hombres: Hi
nault, Viejo, Esparza, Roxio Gar
cía y Belda. A 5 kilómetros de 
Cangas eran 22 segundos de se
paración. Después, en el llano, 
desciende el «écart», pero Cima, 
sin embargo, conseguía llegar solo 
a Cangas y ganar la etapa con

CLASIFICACIONES
DE LA ETAPA

1.—Cima, 2-27-53.
2.—Viejo, 2-27-59.
3.—Hinaulí.
4 .—^Esparza.
5 .—García.
6 .—Belda^ (Todos en 2-27-58.)
7 .—García, 2-28-17.
S.—Schappers.
9 .—Van den Haute.

10 .—Bernaudeau.
11 .—Conti.
12 .—Oliva.
13 .—Mayoz.
14 .—López (barril.
15 .—Pesarrodona._
16 .—Aja.
17 .—Linares.
18 .—Mazuela.
19 .—Blas Domingo.
20 .—Alfonsel.
21 .—Nazábal.
22 .—Ocaña.
23 .—Heredia.
24 .—Moreno.
25 .—Chaumaz. (Todos en el 

mismo tiempo de García: 
2-28-17.)

26 .—Elorriaga, 2-30-10.
27 .—Gandarias, id.
28 .—Pozos, id.
29 .—González, id.
30 .—Draux, 2-30-43.

GENERAL
1.—Hinault, 6-30-46.
2.—Cima, 6-31-5.
3._Viejo, 6-31-14.
4.—Schippers, 6-31-18.
5.—García, 6-31-28.
6.—Van den Haute, 6-31-33.
7.—Pesarrodona, 6-31-42.
8.—Cooti, 6-31-45.
9.—Linares, 6-31-46.

10.—García, 6-31-50.
11.—Esiparza, 6-31-59.
12.—Moreno, 6-32-1.
13.-Jíeredia.^ 6-32-4.
14.—Alfonsel, 6-32-5.
15.—Belda, 6-32-7.
16 .—López Carril, 6-32-10.
17 .—Bernadeau, idem.
13.—Oliva, 6-32-16.
20.—Mazuela, 6-32-37. 
21 .—Aja, ídem.
32.—Isidro Juárez, a 4 minutos 

y 4 segundos.
36.—^A. Gandarias, a 4-34. 
39.—A. Fernández, a 4-43.

6 segundos de ventaja sobre el 
pequeño grupo formado por los 
cinco hombres: Viejo, que hizo 
segundo; Hinault, tercero; Espar
za, cuarto; Roxio García, quinto, 
y Belda, sexto. Luego lo haría un 
pelotón más nutrido que el ante
rior, en el que figuraba el vence
dor de la etapa del miércoles.

Hinault sigue líder, pero Cima 
sube al segundo puesto de la ge
neral, a 19 .segundos del francés. 
Tercero lo es Viejo, a 9 segundos 
detrás de su coéquipier Cima. 
Buena victoria por equipos del 
Kas y gran trabajo del Transma- 
llorca (Roxio y Belda) y mención 
asimismo para Esparza. El único 
extranjero que se ha metido en 
los puestos de honor es el líder 
Hinault, que, como queda dicho, 
ha demostrado su condición de 
líder, pues ha defendido muy bien 
el maillot amarillo.

53 .—A. Greciano, a 5-17.
54 .—L. del Alamo, a 5-20. 
55 .—F. Sobradillo, a 5-27. 
71 .—^Antonio Abad, a 8-29. 
87 .—Félix Suárez, a 13-17.

GENERAL POR EQUIPOS 
1,—Kas, 18-57-34.
2.—Transmallorca, 18-58-45.
3.—Teka, 18-59-3.
4.—Renault, 18-59-3.
5.—^Novostil-Helios, 19-1-14. 
6—Super ia, 19-2-25.
7.—Italia, 19-4-13.
8.—Safil, 19-9-10.
9.—Splendor, 19-10-53.

Problemas para el 
Novostil-Helios
FFm/\/0FZ, 
/ILBFm 

co/v/ms
No tiene demasiada suer

te, que digamos, el Novos- 
til-Helios en la Vuelta a Es
paña. Alberto Fernández, el 
hombre que marchaba más 
fuerte, sufrió ayer —en un 
terreno que le va, precisa
mente— un importante re
traso que le relega al pues
to 39. La culpa es de unas 
fuertes anginas que le han 
producido fiebre y moles
tias que, incluso, hacen te
mer por su continuidad en 
la carrera. También Nano 
Sobradillo atraviesa dificul
tades por un forúnculo que 
hace penosa su marcha so
bre la bicicleta.

En fin, parece que el 
hombre fuerte ahora es 
Custodio Mazuola, que hizo 
ayer una excelente etapa...

10.—Bode, 19-11-1.

MANAf/A, lA VUELTA 
íM VALLADOLID

A las cinco de la tarde, la llegada
Mañana llegará la Vuelta Ciclista a España a Vallado- 

lid. La etapa León-Valladolid, con un trazado llano, sin difi
cultad alguna, es una jornada que temen mucho los equi
pos españoles. La explicación es bastante simple, ya que es 
un trazado ideal para los corredores belgas y holandeses 
y, sobre todo si el viento da de espalda, puede producirse 
un importante distanciamiento.

Esperemos que no y también que en los lugares de ho
nor estén lo.s representantes del Ñovostil Helios, el equipo 
vallisoletano.

La salida para cubrir los 171 kilómetros se dará a las 
doce y media del mediodía y despué.s de cruzar las provin
cias de León y Zamora, l^s corredores entrarán en la de 
Valladolid por Villardefrades, donde está situada una me
ta volante. El probable horario del paso por nuestra pro
vincia es el siguiente:
Villardefrades, meta volante, frente a la gaso

linera . ......   13,47 15,17
Mota del Marqués .............................................. 14.13 15,38
Vega de Valdetronco  ..................................... 14,27 15,-18
Tordesillas. Se toma la C. N. 620 con direc

ción a V'alladolid ................................. 15,05 16,10
Cruce de Saji Miguel del Pino. Se continúa

por la C. N. 620 en dirección a Valladolid 15,21 16,24
Simancas  .............    ’3/53 16,41
Arroyo ................................................................. 15,59 15,46
Valladolid. Entrada por la C. N. 620, Puente

Colgante. Paseo de Zorrilla, Paseo de Fili
pinos, Plaza de Colón y Avenida del Gene
ral Franco. (Meta) .........................  16,17 17,00.

logré "
C.4VGAS DE ONIS. (Del envia

do especial de PYRESA, Porrino). 
El vencedor de la etapa de esta 
tarde y secundo en la General. 
Enrique Cima, es como lodos sa
bemos asturiofio. Una de las fi
guras del cicEsmo de esta región, 
joven todavía, pues no ha cum
plido aun los 25 años y es la 
gran esperanza de cara al futuro 
del ciclismo nacional. Es un mu
chacho muy preparado, no sólo 
para las artes deportivas, sino 
para la vida. Un muchacho culto, 
de fácil conversación. Me dice:

—Tenía m.ucho interés en ga
nar esta etapa, no sólo porque es 
una etapa de mi tierra, sino por 
los recuerdos que tengo de este 
recorrido cuando yo era aficio
nado o había empezado a montar 
en bicicleta. Recuerdo las gestas 
de Bahamontes, cuando era un 
chiquillo, porque el Tito es uno 
de los montes célebres del ciclis
mo español y concretamente a el 
ciclismo asturiano, donde *El 
Aguila de Toledo» hizo sus pri
meros vuelos. Y también recuer
do la todavía reciente victoria de 
mi paisano López Carril, hace 
dos años, cuando yo todaxna no 
había pasado, o estaba en trance 
de pasar, al campo profesional. 
Por eso, en el Fito —sigue di- 
ciéndonos Cima— intenté esca
par, pero lo quise antes de coro
nar para conseguir esos diez se
gundos de bonificación que me 
hubieran sido hoy magníficos pa
ra mejorar mi situación. No lo 
pude hacer, pero en cambio si 
lo conseguí en el descenso, que 
no ha sido tan peligroso, porque 
si en efecto la carretera es difí
cil, el tiempo acompañaba, pues 
en caso de llover hubiera sido 
auténticamente temerario lanzar
se a •tierra abierta».

—¿Del grupo perseguidor quién 
le inquietaba más?

—Sabia que en el mismo venía 
mi compañero de equipo. Viejo y 
que procuraría •frenar» la velo
cidad máxima para que no me 
alcanzasen. Indudablemente, et 
francés Hinault era ciertamente 
el peligroso, pues por algo es el 
líder. De toda.s formas, los cinco 
hombres constituían un peligro 
más y prueba de ello es que de 
una ventaja de 25 segundos a 
diez kilómetros de Cangas, reba
jé la misma a seis segundos en 
la meta. Pero suficiente para ha
ber ganado.

—¿Está usted contento? ¿Pien
sa ganar la Vuelta a España?

—Contento lo estoy por esta 
victoria. Y aún espero obtener, 
otras. En cuanto a la victoria 
absoluta en la carrera, eso de
pende de la suerte y sobre todo 
de como responda, pues se que 
mis compañeros están dispuestos 
a ayudarme.
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CASI TKCIMTA AÑOS CH CL BAIOHCCSTO

EL GANCHO
DE WJ y vc

"Los españoles son más espectadores 
de butaca que deportistas"

“En la vida hay que actuar siempre con “fair play”
Dos metros sobre el nivel del 

snelo, ignoro sobre el nivel del 
niar: Clidfford Luyk, treinta y 
seis años, noventa y nueve kilos 
en vertical, una verticalidad que 
«lira de veinte a treinta centíme
tros por encima del españolito 
democrático, va a dejar el Real 
Madrid, se retira del baloncesto 
después de haber dedicado casi 
treinta años a este deporte de gi
gantes.

—¿Qué tal el tiempo por ahí 
arriba?

—Muy bien. ¿Y por ahí abajo?
Las grandes alturas humanas 

siempre han sido motivo de chis
te y chanza en este país, en el 
que tan poco nos gusta admitir 
lo sobresaliente, con estaturas 
inedias notablemente inferiores 
a las europeas. Luvk es de la épo
ca y tiempo de Emiliano, Ramos, 
Sáinz, Sevillano, del triunfo so
bre los rusos en el sesenta y dos; 
años sesenta, años de <últimos 
guateques» y aspirinas con coca
cola, años del partido más negro, 
negrísimo como mi suerte contra 
el Slavia de Praga, un partido en 
el que el jugador no marcó ni un 
sólo tanto.

«Sí, fue uno de los peores mo
mentos de mi carrera deportiva. 
Nunca me había pasado nada pa

recido. Estaba como flotando por 
!a pista. No me aclaraba de nada 
y, al mismo tiempo, no sabía 
dónde meterme de vergüenza. 
Afortunadamente no he tenido en 
mi vida muchos días así.»

LA RETIRADA
Jugador de la Selección Euro

pea, ciento cincuenta veces inter 
nacional, jugador de «gancho» re
conocido, «limpio», noble, va a 
dejar el Real Madrid después de 
dieciséis temponidas.

—Creo que es un buen momen
to para retirarme, aunque hubie
ra podido hacerlo un par de años 
antes; pero hablando con el club, 
se acordó continuar más tiempo, 
hasta ahora; me retiro en junio.

—Retirarse después de saborear 
la capitanía del equipo blanco, 
los aplausos, el primer plano de 
la noticia, los flashes parpadean
tes; retirarse, digo, en plena ju
ventud, debe ser un mal trago, 
difícil de pasar. ¿O no?

—Todas las cosas tienen su 
tiempo. Yo hago un resumen de 
mi vida deportiva y me parece 
ampliamente positiva; son casi 
treinta años de rebotes, de en
trenamientos. de levantarse con 
la preocupación de un partido, 
de tensiones... Por otra parte, no 

pienso alejarme del deporte, del 
baloncesto. Creo que el deporte 
es algo que debe vivirse en todo 
momento; que la vida ha de vi
virse y jugarse con un cierto sen
tido deportivo, con «fair-play».

—¿Piensa I uyk seguir vinculado 
a! Real Madrid

—Eso sería estupendo. El Real 
Madrid es un club en el que he 
aprendido muchas cosas, al que 
me sentiré unido siempre, pues 
en él pasé mucho tiempo en un 
ambiente muy grato; pero no 
está decidido qué haré después.

Vino Clidfford Luyk a España 
en el sesenta y dos y se nacio
nalizaría tres años más tarde. De 
su Nueva York natal quedan los 
primeros botes en donde ya se 
jugaba la suerte del enceste, de 
la canasta cumplida y reconfor
tante. «Allí se comienza a hacer 
deporte desde muy pequeño, a los 
seis o siete años. Hay muchas 
instalaciones y pronto se elige un 
deporte determinado. Yo comen- 
ce en mini basket. Más tarde, en 
el colegio destaque y se me dio 
la oportunidad de una beca por 
cuatro años, mientras continuaba 
mis estudios. .Me gradué en Cien
cias Exactas y vino la oportuni
dad de ñchar en España por el 
Real Madrid.»

Hijo de belga y suiza, hubo en 
su casa el ambiente propicio para 
el viaje, para saber de otros mo
dos que no luesen el «american 
way of life» —los norteamerica
nos suelen pensar que no hay 
más mundo que los Estados Uni
dos—, pero mis padres me ha
bían educado ce forma más abier
ta, más... digamos internacional.»

BOTAS DE SIETE LEGUAS

En el vestuario del Real Ma
drid, en las instalaciones de 
la Avenida del Generalísimo, 
se entrenan estos gigantes del 
deporte de la canasta. Hay un 
trípode sobre el que una piza
rra reproduce una cancha de 
juego; hay unos botones sobre 
ella y unas líneas, unos planes 
ce ataque y contraataque. En 
el suelo, en un montón, están 
las botas de entrenamiento, 
botas blancas, elásticas, salta- 
riñas, botas enormes, intermi*- 
nables botas de siete leguas 
para estructuras humanas de 
más de dos metros, “la estatura 
media de un buen equipo de 
baloncesto debe estar alrede
dor de un metro noventa y... 
Los españolitos que no juegan 
baloncesto pueden caminar có
modamente sobre un cuarenta 
o un cuarenta y dos, pero en 
la cancha de juego del Real 
Madrid o de otro equipo de 
Primera, la media puede estar 
entre un cincuenta y cinco y 
un cincuenta y nueve, aunque 
hay quien pasa del sesenta, por 
supuesto”.

ENSEÑANZA. DEPORTE, 
POLITICA

—¿Cómo ves el deporte en 
España?

—Por desgracia tengo que 
hacer una comparación con Es
tados Unidos, y se ve el cam
bio tan enorme; en España 
hay más espectadores de butar 
ca que deportistas, allí no, y 
esta diferencia ya marca el 
resto. Es una cuestión de men- 
lalización deportiva. Se pue* 
den buscar las causas, habría 
que pensar en el bajo número 
de instalaciones, en cómo se 
llevan, en cómo se entrena. Allí, 
tn Estados Unidos, en los cole
gios y universidades se gestan 
la mayoría de los deportistas. 
En mi caso, la beca que se 
me dio y que me pagaba los 
e.studios fue algo importante, 
sobre todo teniendo en cuenta 
que los estudios universitarios 
en Estados Unidos son muy 
caros. De ahí que yo sea defen
sor del deporte universitario. 
Además de ser un incentivo en 
el plano deportivo, es una for
mación con vistas al futuro 
más o menos lejano; cuando 
ese deportista abandone o se 
retire, va a tener una cultura, 
irnos estudios, una especiaü 
dad profesional fuera del cam
po deportivo. También habría 
Que señalar la poca importan
cia- que se da aquí a la er.se- 
ñanza deportiva, de Educación 
Física, cemo estudios simi-iares 
a otra carrera.

—Es indudable que política 
y deporte están en conexión..

—Si, pero lo ideal sería que 
T.'O hubiese tal contacto. La po
lítica puede potenciar el de
porte, no hay duda, pero ese 
deporte no deja de reinvertir
se en la política, al ser el de
porte una especie de pasapor
te, de viajero que allá por por 
donde vava deia constancia de 
su nacionalidad.

EL GANCHO DE LUYK
—¿En dónde están tus vjrtu- 

des de jugador?
—Cuando vine al Real Ma

drid, interesaba un iuerador al
to, que jugase al rebote, pues 
la había otros jugadores rápi
dos para correr la cancha, co
mo Sevillano y Sáinz; después 
Síí popularizaría el “gancho”, 

que es bonito de hacer, espec
tacular, que a la gente le gusta, 
pero tiene como contrapartida 
la posibilidad de que te salga 
mal, en cuyo caso el público 
jo advierte con ia misma facili
dad que si te hubiera salido 
bien”.

—¿Cuántas veces te han lla
mado la atención por juego 
duro?

—En ese sentido tengo fama 
de limpio, de jugar noblemente, 
pero con una cierta dureza; 
SI no, si eres blando, el contra
rio se da cuenta y terminará 
por comerte la moral.

Habla Luyk despacio, con un 
suave acento del inglés neoyor
quino, natal, suelto, pero pen* 
sando las palabras, que no los 
‘ tacos”, que también se pu? 
den decir, y se dicen, vaya si 
no cuando se falla un enceste, 
er el último minuto, con un 
empate angustioso, con la es
peranza en los hilos inocentes 
de la canasta por la que debe
ría entrar el balón “es un jarro 
de agua fría, se te cae la can* 
cha encima, y no es que pieD’ 
ses en un “taco”, es que lo suel
tas”.

—¿No crees que hay deporti^ 
tas-mito oue cobran cantidades 
excesivas? ,

—Sí, es cierto, sobre tw 
SI tenemos en cuenta que haJ 
otros de tipo medio que n 
ci.bran lo que debieran; sin ero 
barco, ese deportista mito 
un buen gancho para la ju^é 
tud, oue se ve atraída por 
jueco. del deporte oue sea.

Faltan pocos minutos o 
oue ccmi-ence el entrenamæ 
del enuipo de balonce.sto 
Lea! Madrid. Sobre la 
de líneas perfectamente diD 
das, se desparraman 
nes que van a poner el P 
sobre el con‘3dor imag^J*- ' 
particular, sólo real 
gradas se llenan, los P 
acus-n o advierten, cuando . 
incicrcicne.s mandadas a 
tos desde el “banouiho 
drán sobre el ambiente 
liclad del encuentro, “C . 
cha abierta violenta V ” j.t¡va. 
toda confronta<rón dei^ 

JUAN MlBA^y .
(Fotos: carrero) 

(FYRESA)
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¡que íamdo büzzamca es feo todos 
LO SABEN... PERO DE SU VIDA INTIMA... 

NADA DE NADA!
PROBTQ Sm VO. DE SD ESPOSA, DE 1//VA VIVDA SEDIE/VEA 

F DE 1//VA MADRE SOLTERA ElV ACEIFIDAD CO/VEMl/A...

CESSANTES HOY - ESTRENO
SANTUARIO, 22 -------- TELEFONO 222806 V ' ' w

IÑKmñlfíKíw

MAS EROTISMO... PLACER... SEXO... 
■ ■ A M O R... FNTREGA... PASION... 

DESEO... BELLEZA...

ENCONTRARA...
EN ESTE NUEVO GRAN ESTRENO

LA MAS COMICA INTERPRETACION DE

HUIDO BUZ2ANCA. ROSSANA PODESTA y GLORIA GUIDA
EN UN ESTRENO TERRIBLEMENTE DIVERTIDO

CAIMOM
(Teléfono 221166)

A las 5, 7,45 y 10,15
Alguna indudable relación 
guardaban aquellos críme
nes inexplicables. ¿Pero 

cuál?

ROJO OSCURO
Color, con David Hemmings, 
Daria Nicnlodi y Macha 
Meril - Un film de Daria

Argento
(Mayore.s de 1? años) 

Localidades anticipadas

tOPlDlVeGÁ
(Teléfono 222559)

A las 5, 7,45 y 10,15 
¡SEGUNDA SEMANA!

La historia de dos mujeres 
c^rya. amistad se convirtió 
ispentinamente en un asun- 

de vida o muerte

JULIA
^®lor - Jane Fonda, Vane- 

Redgrave, Fred Zinne- 
y Jason Robards 

’ ayeres de 14 años y me
nores acompañados) 

Localidades anticipadas

CUATRO
Consejos

Pa^'a conducir con segu-
•■‘dad durante la noche:

* Hágase ver.
* disminuya su
* ^creniente su visibilidad. 

Aumente su atención.

velocidad.

¿QUE PIENSA 
DEL ABORTO?...

MAÑANA 
SENSACIONAL ESTRENO 

CAIDEHON
EL DERECHO QUE TODA MUJER 

TIENE A DECIDIR SU 
MATERNIDAD

aBOKTAK
LOMDBÉS

EAsrMANCOLOR 

CONSUELO FERRARA 

PEDRO MARI SANCHEZ 

LOLA HERRER.A 

VICKY LAGOS

EmnnuELLE degra 
se va al OR(EWTE

con GABIIELE TINTI • ELT GALLEANI -IVAN lASSIHOV 
VENANTINO VENANTINI * GIACOMO lOSSI STüAKT -

director;JOEITAMATO
•OMmonoolor

Hoy
5,7,45 y 10,15 BOXY

(M.AYORES OE 18 AíQOS) • Se despachan localidades.

IVísWhA EL CrNE MAS ELEGANTE
Y CONFORTABLE 
DE VALLADOI.ID

.4 LAS 5. 7,45 y 10,15
Contagiante con la alegría de la juventud de hoy

fimi oa smoo
COLOR, con John Travolta y Karen I.ynn Gorney 

(Unicamente mayores de 18 años) - Localidades anticipadas

CINE

ESPECIAL

VO.

v.a

(Teléfono 221530) 
A las 5, 7,45 y 10,15 

La más divertida y aguda lección 
sexual de manos de 

WOODY ALLEN (Oscar 1978) 
TODO LO QUE USTED 
QUISO SIEMPRE SABER 
SOBRE EL SEXO, PERO 

TEMIA PREGUNTAR 
Color, con Woody .Alien, John 
Carradine, Lou Jacobi, Luoise 
Lasser .Anthony Quayle, Tony 
Randall, Lynn Redgrave, Burt 

Reynolds y Gene Wilder
(Mayores dg 18 años) - Rigen los 

tickets de “universitario”
jCniéndolos en cuenta, 
sp .'^^‘^^^’^ción nocturna 
riJki usted agra-

y segura.
LA MUJER ESPAÑOLA ESTA CLARAMENTE EN CONTRA 

DEL ABORTO

AUN ASI, EN ESPAÑA SE DAN 3ÜO.()GO CASOS 
DE ABORTO TODOS LOS AÑOS. ¿POR QUE?

(Mayores de 18 años) Localidades anticipadas.

LA ASOCIACION DE ENFERMOS ALCOHOLICOS REIIABI- 
LIT.ADOS te ayudará en tus probkmas sociales y familiares 
producidos por el alcohol. Ayuda tú también a esta Asocia
ción. Plaza Porticada, 26 (Barrio Girón). Teléfono 270197.
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CinES V TEHTROS
ALAMEDA.—Desde las 4: “La trastienda” y “La mascara de cuero”. 
CALDERON.—A las 5, 7,45 y 10,15; “Rojo oscuro” 
CARRION.—A las 5, 7,45 y 10,15: “Carne apaleada”.
CINE BABON.—Desde las 4: “Kartum” y “Pascualino Cama- 

ratta”.
CERVANTES. — A las 5, 7,45 y 10,15 “El impotente seductor”. 

Estreno.
COCA.—.A las 5, 7,45 y 10,15: “Solos en la madrugada”.
DELICIAS.—Desde las 4: “Tres forajidos y un pistolero” y 

“Agente 007 contra el Dr. No”.
EMBAJ.ADORES.—Desde las 4: “La guerrilla” y “La perversa cari

cia de Satán”.
GOYA.—Desde las 4,30: “Las truchas” y “La ira de Dios”.
LAFUENTE.—Desdg las 4,30: “La locura americana” y “Cuando 

el cuerno suena”.
LA RUBIA.—Desde las 4,30: “Mi helio legionario” y “Lo matas 

tú... o lo mato yo”.
LOPE DE VEGA.—A las 5, 7,45 y 10.15: “Julia”.
MATALLANA.—Desde las 4,30: “Desde Rusia con amor” y “El se

ñor doctor”.
REX (Sala especial).—A las 5, 7,45 y 10,15: “Supongamos que una 

noche cenando...”
ROXY’,—A las 5, 7,45 y 10,15: “Emanuelle negra se va al Oriente”. 

Estreno.
VISTARAMA.—A las 5. 7,45 y 10,15: “Fiebre del sábado noche”.
ZORRILL.A (Sala especial).—A las 5, 7,45 y 10,15: “Todo lo que 

usted siempre quiso saber sobre el sexo, pero temía preguntar”.

LA VOZ OE
TARDE-NOCHE

15,15: Club de oyentes.
16,00: Siempre música.
16,30: “La última rebeldía”. Nove

la original de Miguel Orte
ga, en versión libre para la 
radio.

17.30: DeoO'racáón del hogar.
17,40: Aquí, los barrios.
18,00: El concierto de la tarde: 

“Cuartetos para flauta, vio
lín, viola y violonchelo, 
Op. 5”, de J. Haydn.

VAUADOLYD
18,30: (Dorazón de Castilla.
1O.(M): Consultorio femenino.

19,30: La Vuelta Ciclista a España.
20,00: Club Juvenil.
21,00: Radio Cadena actualidad.
21,15: La cocktelera.
22,00: Noticias d^ Radío Nacional.
22,15: Bert Kaemphert y su or

questa.
22.30: Ultimo minuto depo^rtivo.
22,45: Radio-noche
23,30: Hombres en ruta.
00.30: Lectura de programas y 

cierre de la estación.
RADIO VAlftADOLID

TARDE-NOCHE
15,30: Actualidad literaria.
15,35: Musical hits
15,55: Guía de orientación edu

cativa.
16,00: “La muchacha que vino de 

lejos”.
16.45: “Las hierbas salvajes”.
16,50: La novia del año.
17,00’ “Ev’a nada más”
17,30: Compra-venta.
18,00: Media tarde cadena SER.
18,05: La SER informa.

Temas al día. 
Las ciudadanas. 
(Consejos para mamá). La

verde energía de sus platas. 
Sigma con nosotros.

18,50: Cantur.
19,00: La Vuelta Ciclista a España.
19,15: En forma.
2C.00: El informativo de las ocho.
20,30: Valladolid al día
20,35: El autobús
22,00: El informativo de las diez.
22,15: Miren ustedes por donde.
22 20: Diario musical SER.
23.15: Programa e.special.
23,25: Superdiscoteca Topset .
23,30: Hora 25.

1 .00: Madrugada.
2 .00: Despedida y cierre.

RADIO
tarde-n(x:he

15,30: Línea tres.
16,00: Café-concierto.
16,30; Vuelta Ciclista a España.
17,00; Todos somos ciudad.
17,30: Tardes de Radio Popular.
19,30; Joven.
20,30: Vuelta Ciclista a España.
21,00: Concierto.
21,30: Santo Rosario.

POPULAR
21,45: Linea tres.
22,00; Boletín de Radio Nacional.
22,15: Anecdotario de la Vuelta 

Ciclista.
22,30: Gaceta de las artes.
23,00: El Nuevo Mandamiento.
23,30: En ambiente.
00,05; Palabra y raíz.
00,25: Oración.
00,30: Lectura de programas y 

cierre de la estación.

PRocRnmnsTuPARA HOY
PRIMERA CADENA

1520: NOVELA: “El <davo”, de Pedro Antonio de Alarcón. (Capí
tulo 5.’ y último).—15,45; EL CANTO DE UN DURO—16.15; DESPE
DIDA Y CIERRE.

18,45: CARTA DE AJUSTE.—19,00: APERTURA Y PRESENTACION. 
19,01; AVANCE TELEDIARLO.—19,05: UN GLOBO. DOS GLOBOS, 
TRES GLOBOS: La semana.—20,05: LOS TELEÑECOS’ “Ruth Buzzi”. 
20,35: LENGUA VIVA: “El humor y el chiste”.—20,55; EL HOMBRE Y 
LA TIERRA; “Rapaces nocturnas” (II).—21,30: TELEDIARIO.—22,05: 
VUELTA CICXISTA A ESPAÑA. Resumen de etapa.—22,15; CANTA
RES.—23,10: DEPARTAMENTO DE ASUNTOS ARCHIVADOS: “Las 
solitarias”.—23,40: ULTIMAS NOTICIAS.—DESPEDIDA Y CIERRE.

SEGUNDA CADENA
19,00: CARTA DE AJUSTE.—19,30: PRESENTACION Y AVANCES. 

1931: RECITAL: “Octeto de Roma”.—20,15’ REDACCION DE NOCHE. 
20,45: POP-GRAMA—21,45: HORIZONTES.—22,30: OPINION PUBLI
CA.—DESPEDIDA Y CIERRE.
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CARRION
Sigue exhibiendo, a las

5, 7,45 y 10,15, en 
¡ULTIMO DIA!

La película más audaz del 
cine español 

C/IIÍ/VÍ /IPAlf/IO/t 
Color, por Bárbara Rey y 

Esperanza Roy 
(Mayores de 18 años) 

Clasiñcada “S”
Esta película, por su tema 

o contenido, puede herir la 
sensibilidad del espectador.

LAFUENTE
HOY’, desde las 4,30 

¡¡Ultimo día!!
LA LOCURA AMERICANA
Un film en color increí
blemente escandaloso, y 
CUANDO EL CUERNO

SUENA
Color, por Alfredo Landa 

(Mayores de 18 años)

GOYA
HOY’, desde las 4,30 

¡¡Ultimo día!!
LAS TRUCHAS

Primer Gran Premio del
Festival de Berlín 1978, y

L.A IRA DE DIOS
Color - Robert Mitchum 

(Mayores de 18 años)

CINC REX
HOY - 5, 7,45 y 10,15 

¡ULTIMO DIA!
Un film de gran belleza 

y escabroso
SUPONGAMOS QUE UNA 

NOCHE CENANDO...
Un film en color de Giuse
ppe Patroni, con Florinda 
Bolkan, Jean I.uis Trin- 
tingnant y Annie Girardot 
V. O. y mayores de 18 años 

RIGE el descuento a 
UNIVERSITARIOS.

A las 5, 7,45 y 10,15 
...Porque no podemos pa
sarnos otros cuarenta años 
hablando de los cuarenta 

años...
SOLOS EN LA 
MADRUGADA 
Color, de José Luis Garci, 
con José Sacristán y Fio

rella Faltoyano
(Mayores de 18 años y 14 

acompañados)

SE VENDE secador de 
peluquería (económico). 
Calle Salud, 20, 1.’ B.

CÁHIHOM estrena

¡UN FILM MUY ATREVIDO!

^JLÍcrccnQ

BANDERA, S. A.

I color por 

I eastmancolor

Dando ÍBuzzanca 
Lienzo TVYontagnaní 
TWarílu OTolo /i*-
y jPaolo ^toppa
Dirigida por 
í*asquale Hcsta 
Campanile

LAS MUJERES DECIAN:
UN HOMBRE SIN CUERNOS ES COMO 
UN JARDIN SIN FLORES...

'.Mayores de 18 años) ----- Localidades para mañana

¡EMPRESARIO:
i No desarovechü las bonificaciones sobre las cuotas^
[ la Seguridad Social que pueden llegar al 100 por 100.
> ¿Cómo? Empleando a trabajadores minusválidos cuyu

productividad es igual que la de los demás trabajado- 
? re,s si están en un puesto de trabajo adecuado.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA

•3 ;j_oev :H—
-BIV -O—’op^’Pa —l^J, uipo :a—ouiouoog :a—EOEqv ;□—’aja :g—'V ^V —

’I :6—oso -8
•opBuiV -L—opBiooa ^9—asTíi ’uçjv :s—Btjuoqa —eppV =8—apa Z—'O U—SaTVLNOZlHOH

SOLUCION AL JEROGLIFICO

saiouvd iN
SOLUCION AL PROBLEM/! DE AJEDREZ

•úta ‘ata 8 :o9d ‘ + H8a s
•81EUI ‘V8a o ‘jLsa o ‘L9a t !(¿) -(-LdXJ, ’8 !vtd ‘Via z

28-IV-197®
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CRUCIGRAMA
ARIES (marzo 21 a abril 19).— 

Buen día para intercambiar con 
sus sucios y hacer el futuro más 
exitoso. Haga las declaraciones 
e informes eficientemente. Use 
lógica.

LIBRA (sepíiembrc 23 a octubre 22). 
Cierta situación ~uede ser acla
rada ahora con alguna idea nueva 
que usted tiene. Llegue a las de
cisiones correctas y haga los 
cambios necesarios.

TAURO (abril 20 a mayo 20).— 
Día ideal para buscar métodos 
mejeres para añadir a su abun
dantia presente y evitar preocu
paciones. Separe tiempo para con
sultar con expertos,

GEMINIS (mayo 21 a junio 20).— 
Usted puede disfrutar ahora de 
los placeres que le agradan sin 
mucho problema o gasto. Líbrese 
de esa tristeza en que ha estado 

laborando.

EISCCRPION (octubre 23 a noviem- 
bæ 21).—Ponga en operación ese 
plan que le ayudará a cumplir 
todas las promesas que le ha 
hecho a otros. Logre la coopera
ción de su consorte.

su consorte.

LEO (julio 23 a agosto 22).—Separe 
tiem,po para estar con amigos 
q.ue usted realmente admira. Dis 
frute de actividades nuevas. Deci
da cuáles son sus ansias verda
deras.

VIRGO (agesto 23 a sepíieinbre 22). 
Buen día para ocuparse-de obras 
públicas beneficiosas para usted 
y otros. Estudie tendencias nue
vas en lo que concierne a su ca
mera.

CANCER (junio 21 a julio 22).— 
Use buen juicio para tener éxito 
con un plan de acción que puede 
seguir fácilmente y lograr buenos 
resultados. Sea considerado con

SAGITARIO (ñoviembre 22 a di
ciembre 21).—Usted quiere hacer 
cam.bios en los asuntos de aso
ciación, de modo que discútalos 
con sus socios. Ocúpese de obras 
cívicas importantes.

CAPRICORNIO (diciembre 22 a ene
ro 19).—Buen día para mantener
se ocupado en su trabajo, lograr 
mucho V beneñeiarse de él. Estu
die un método nuevo sugerido 
por sus compañeros.

ACUARIO (enero 20 a febrero 18)-.— 
Usted puede divertirse mucho con 
sus buenos amigos hoy durante 
siu tiempo libre. Trate de tener 
relaciones mejores con un ser 
querido.

PISCIS (febrero 19 a marzo 20.— 
Salga de. su hogar ahora y haga 
los cambios necesarios que le sa
quen de esa rutina aburrida en 
que .se encuentra. Muéstrese más 
activo.

IPBOBLEMA DE AJEDBEZ
Las blancas juegan y dan mate en cuatro. El 

diagrama nos muestra una composición de P. H. 

Klett. Destaca en ella, aparte la habilidad del autor 

para casi ocultar la primera jugada clave de blan

cas,, la elegancia que campea en todo el trabajo. 

Si decide solucionar, le sugerimos someta la posi

ción a un metódico análisis y... ¡suerte!

SOLUCIONES

J

2

5

4

5

6

7

8

♦

ABCOCFGHI

IIOKIZONT.M.ES.—1: .Abreviatura de punto cardinal.—2: Ciu
dad de Holanda, en la provincia de Güeldres.—3: Figurado, ás
pera, desaborida.—Pasta endurecida, hecha de aceite de linaza
y caucho.—5: Interés por hacer algo- bien. Ponga precio.—6: .Aplí- 
(ase a los troncos .v ramas de árboles que en los escudos herál
dicos se liguran con nudos y desprovistos de las ramas menores. 
7: Querido, estimado.—8: .Animal plantígrado.—9 Vocal.

VERTICALES.—A: Sinónimo que usaban los antiguos alqui
mistas para designar la piedra filosofal.—B: Nombre de letra.— 
C: Planta inusácea de Filipinas, semejante al plátano común.— 
D; El que administra los bienes del pródigo.—E: Dios de la mito
logía escandinava. Nombre que se da en la Argentina a una 
planta trepadora asclcpiadácea.—F: Publicado por medio de la 
imprenta.—G: Unido con cuerdas.—H: Figurado, tuesto, abraso.— 
I: Vocal.

JEROGLIFICO

¿HACE ALGO EN EL COLEGIO?

- AL crucigrama
- AL JEROGLIFICO

AL PROBLEMA DE AJEDREZ 
En otra página de 
este mismo número.
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El Cason
del Buen
Retiro,
abre sus
puertas

Acaban de abrirse de nuevo al público las puertas de la 
del Museo del Prado, que se hallaba cerrada por obras. Esta

Sección de Arte del Siglo XIX 
sección del Prado ocupa el lia-

mado Gasón del Buen Retiro, en Madrid, uno de los pocos restos de los palacios que en el Real 
Sitio del Buen Retiro edificó Alonso Carbonell para Felipe IV, por encargo del Conde Duque
át

el

do

Olivares.
Las obras que se exhiben ahora comprenden desde Vicente López y el neoclasicismo, hasta 

paisaje impresionista, que se prolonga hasta el siglo XX.
Joaquín de la Puente, subdirector del Museo del Prado, es quien directamente ha supervísa

los trabajos de reforma y quien mejor conoce las características de las obras que aquí se
exponen.

TO
A

CRECE EE MUSEO ÜEL PRADO
123

—La reestructuración ha si
do pequeña, pero muy impor
tante. Se trataba de remodelar
un espacio mal distribuido 
quiteetónicamente. Dentro 
la reforma se ha creado 
espacio para almacén, otro

ar
de 
un 

pa-

objetos que ss venden en un 
museo, y además, para que hu
biera una mayor comodidad 
para los empleados que traba
jan en ellas.

ra el conserje y otro para la 
custodia de dibujos. Por lo 
que se refiere a las salas pro
piamente dichas, se ha au
mentado la iluminación en un 
ala en que era muy necesa
ria.

—¿Guál ha sido el principal 
motivo de la realización de 
estas obras?

—^Principalmente había un 
problema de humedades. Este 
palacio es del siglo XVH y 
sus paredes son muy húmedas 
como consecuencia de las 
aguas del Retiro, y para evi
tar ésto ha habido que poner 
una cámara debajo del pavi
mento para que pueda circular 
la humedad. Así se ha evita
do que ésta afectase a la par
te baja, que se había saneado 
correctamente. Las vigas esta
ban también muy viejas, casi 
inservibles, y han sido cam
biadas.

—¿Guánto tiempo ha per-

NEOCLASICOS, ROMANTI
COS, PAISAJISTAS...

En la primera planta se en
cuentran obras de Vicente Ló
pez, gran figura de principios 
de siglo; del neoclasicismo hay

apreciar la llamada pintura de 
Historia. De la pintura de in
quietudes políticas y exalta
ción nacionalista, la muestra 
más importante la constituye 
“La Rendición de Bailén”; de 
exaltación romántica y litera
ria, la obra de Antonio Muñoz 
Degrain “Los amantes de Te
ruel”. Entre los paisajes y gé
neros anecdóticos, hay ohras 
de Rosales, al que se le ha

excluye a Goya de la pintura 
del siglo XIX, es un error, ya 
que la mayor parte de su obra 
pertenece a este siglo; pero 
Goya está, como casi todo el

cada vez viene más gente y 
puede observarse gue el índi
ce de afluencia ha subido con
siderablemente.

allí
dedicado una 
algunas obras

sala entera, con
de Palmaron.

mundo 
Museo 
puedo 
de las

sabe, colocado 
del Prado. Lo 
decirle es que 
obras pictóricas

este pequeño museo

en el 
que sí 
además 
hay en 
algunas

esculturas importantes de Ben- 
Iliure, Cánova y Thorvaldsen.

POLUCION EN EL MUSEO

manecido 
del siglo

—No lo 
te, pero 
obras han

cerrada esta sección 
XIX?
recuerdo exactamen- 
mucho tiempo. Las 
sido muy lentas por-

que la Administración debe a 
iJa empresa que trabaja para 
el Museo la cantidad de no
venta y dos millones de pe
setas. Por otra parte, había un 
problema con las taquillas de 
entrada. Las que estaban en el 
exterior eran muy viejas e in
habitables; entonces quisimos 
que se hicieran unas taquillas 
decentes donde poder vender 
postales, diapositivas, catálo
gos... En fin, todos aquellos

una sola obra, de José de

Madrazo; del romanticismo 
hay obras de Rivera, Madrazo, 
Esquivel, Gutiérrez de la Ve
ga, Eugenio 
laméyer, etc.

En el Gran 
pintado por 
constituye una

Lucas,

Salón, 
Lucas

Alenza,

el techo, 
Jordán,

valiosísima pie-
za del siglo XVII. Se trata de 
xm fresco en que se puede

En otra de 
lian pinturas

las 
de

salas se ha- 
Fortuny, del

DEL PRADO

género llamado juguete pictó
rico, que son obras de alegría, 
de divertimento. También se 
hallan reperesentados tres pin-

Desde hace
se viene 
tema de 
servación 
tas en el

bastante
hablando y 

preocupación 
de las obras

tiempo 
supone

la con- 
expues-

Museo del Prado, ya

Si se visita el Museo Britá
nico o el Louvre, por ejemplo, 
se tiene la impresión de que el 
número de gente que acude es 
bastante mayor que la que 
normalmente pueíjf observarse 
visitando el Museo del Prada 
Habría que preguntarse cuálee 
son las razones de que el es
pañol medio apenas conozca 
una de las mejores pinacote
cas del mundo y que se halla 
precisamente en su propio 
país.

—Al Museo, desde luego, no

Obras de los neoclásicos, románticos y paisajistas 

B subdirectorf Joaquín de la Puente se que/a

tores 
den

levantinos que, 
cronológico, sor.

co Domingo Marqués,

de
por or- 
Francis- 
Ignacio

Pinazo y Sorolla, que se en
cuentran en la sala final. En 
esta sala se hallan expuestas 
principalmente obras de pai
sajes. Hay dos Soro'llas de su 
pintura social: “Aún dicen que 
el pescado es caro” y “Los ni
ños en la playa”. Hay también 
obra? de otros paisajistas co
mo Beruete, Ruiseñol, Rien- 
cho, Francisco Gimeno,' etc.

—¿Guántas obras 
están expuestas en. 
las?

—^Exactamente, no

en total 
estas sa

lo sé. En
primer lugar, porque la sec
ción debería de comenzar por 
Goya, porque aunque la gente

la falta tk público
que, 
ellas 
tadas

al parecer, muchas de 
estarían seriamente afec- 
por la polución..

—El problema no es la polu
ción química, sino la polución 
humana, que altera el nivel de 
humedad de los cuadros, y las 
bacterias que contiene esta hu-
medad se ponen 
van destruyendo 
En el Gasón no 
problema porque

en activo y 
la pintura, 

tenemos ese 
no hay la

mdsma afluencia de público.
—¿Qué tipo de gente acude 

a visitar el Museo?

—Hay de todo. Vienen estu
diantes, turistas, y últimamen
te vienen muchos jubilados, 
porque para ellos la entrada 
es gratis. Afortunadamente,

viene toda 
deseable, y

la gente que sería 
habría que inten-

tar algún medio para que se 
conociese más.

—¿No han probado ustedes 
a hacer algún tipo de pubU' 
cidad?

—La publicidad se ha inten 
tado, pero, realmente, la 
mejor funciona es la de tu 
tú. Es decir, el ir contándose
lo unos a otros. Pienso que 
medios de comunicación P 
den hacer mucho para ayu 
nos en este sentido, pe^ 
desatención es notable.

SARA CORMENZANA 
Fotos: Carrero
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